
Número 2.719 21 de octubre de 2022 AÑO 54 1,50 euros

Ensayo general con público el sábado 29 
y representaciones el domingo 30 y el lunes 31

Don Juan Tenorio vuelve a Alcalá 
para superar marcas de asistencia

Es la norma que va a regular la 
peatonallzaclón y el uso de patíneles 
la ordenanza de movilidad nace con 
los votos en contra de la oposición

Las asociaciones de padres pidieron 
en ei pleno un plan de acceso en coche 

¡La peatonalización pone en riesgo 
el futuro de los colegios del centro!"

Fermín Alhaladejo es presidente 
de los jovenes empresarios

Un alcalaínofue recibido por el 
Rev v por el Papa en cinco dias

Partió de Alcalá a pie hacia 
el mundial de fútbol de Qatar 
Sin noticias del alcalaíno Saniiago 
Sánchez desde que entró en Irán

El atracador se llevó 
el dinero de la recaudación

Atracó con pistola 
en un club de alterne

Nació con 24 semanas de 
gestación y entró en parada 

Policías locales reanimaron en 
un portal a un bebé prematuro

ÑU>V BARU OUTBACK
Desdo 35.900€*

MÁS SEGURIDAD. MÁS AHORRO. 
MÁS SUBARU QUE NUNCA.
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Teléfonos de interés
Alcohólico» Anónimo» • GRUPO CERVANTES------------------91 341 82 82
MuaVÍeALCALA 24ho««j

AGUAS DE ALCALÁ (consulta») --------  
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS).

--------------------------- 91 8S8 00 83
---------900810 STS'S! 177 91 26 
--------900 810 97*91 177 91 26

. 918836609
Archivo Municipal-----------------------------------------------------------91 877 08 84
Atociación ac Familiares Enfermo» ae Alaheimer--------------91 889 71 70
Asociación Lucha contra al Cíncor............ 
Asociación de Diabólico» de AlcaU ........ .  
Aiociaoz ProOsrschM Mi hvo $0$ 'Va itwwo 
Ateneo Cvnv'*' roe «ayo...... .................

ALT£iA____________ 91 883 08 62 
.91 878 81 97/680 855 714 
655 440 560 y 600 600 500

Autoóuse» Urbanos----------------------------------------------- 
Autobusee Interurbano*-----------------------------------------
AUTOSTRADA • ALQUILER COCHES. FURGONETAS 
Ayuntamiento------------------------------------------------------- 
Ctmara de Comerció--------------------------------------------  
Casa de la Entrevista--------------------------------------------  
Casa de la Juventud---------------------------------------------- 
Casa de Socorro---- ------------- ---------------------------------
Cementerio----------------------------------------------------------- 
Omen:er>o Jardín-------------------------------------------—
Centro Atención a la Mujer------------------ -------------------
Centro de Documentación
Centro de Especialidades Médicas Francisco Díaz ....
Centro Municipal do Salud........................ 
Centro de Salud Carmen Calzado...........  
Centro de Salud Juan do Austria.............  
Centro de Salud La Carena....................... 
Centro do Salud Luí» Vive»....................... 
Centro do Salud Manuel Merino...............  
Centro de Salud Mana do Guzman..........  
Centro de Salud Miguel de Cervantes.....  
Centro do Salud Nuestra Sonora del Pilar 
Centro de Salud Puerta de Madrid...........  
Centro de Salud Roye» Magos................. 
CIDAJ (Centro Información Juverxl)..... .. 
Ciudad Deportiva Municipal El Val..........  
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal.. 
Colegio de Abogado»
Comisaria. Cuerpo Nacional de Poiicia _ 
Corroo* y Telógrafo*---------------------------  
Cruz Ro.a------------------------------- -----------
DNI (Cita Previa)---------------------------------

91882 2518'91 882 26 00
91 882 13 32/91 882 10 45
...................... 91886 35 35
...................... 91 882 22 86
.......................91 8824000
...................-.91 882 91 70
....................-918029657
......................91 882 89 20
91 889 45 22/91 878 71 23
91 882 28 5(y 91 882 27 68 
------------------91 879 74 00
----------------- 91877 1780
------------- ---- 9187717 70
.......... ...... .... 91 882 92 68
___________91 879 63 90
___________91 889 23 34
------------------ 91 360 95 98

Emp >AI
Fiscalía--------------------------------------------------------------------
GRUTEAR (Grupo óe Terapa Anbalcohótca Reívabilrtaóor»).
Guardia Civil--------------------------------
Guardia Civil (Servicio centralizado) 
Hacienda--------------------------------------  
Hospital de Alcalá (Centralita)-------  
IN£M Cita Previa--------------------------- 
Junta Municipal Distrito I---------------  
Junta Municipal Distrito II----------- ... 
Junta Municipal Distrito ID-------------  
Junta Municipal Distrito IV--- ---------  
Junta Municipal Distrito V................

- .«i 2800656
----- 91 888 00 21

902 42 22 42
----- 91 888 36 47 
-___91 888 33 00
...... 91 889 22 76
-----918880175
----- 91 889 66 12
-----91 877 17 40
-----91 888 1564
-----91 877 03 93 
---- 91 877 17 20
-----91 881 70 49
91 830 56 42 / 43 
__ 91 877 17 40

------------060 
91 877 32 53 
91 839 95 00
91 88941 19 
91 888 07 77 
------------062
91 877 60 00 
91 887 81 00
91 272 27 95 
91 888 33 00 
91 879 79 51
91881 06 65 
91 830 55 78
91 888 11 64

Juzgado Decano Oficina de Decanato Civil - Alcalá do Henares 
Calle Colegio» 4 y 6..................................................................-.91 883 94 07
Juzgados Plaza de la Paloma • Atención al Público------------ 91 839 96 O) 
Juzgado do Violencia do Gónero-------------------------------------- 91 883 94 39

91 888 27 00/04 
---- 91 889 26 94

Obispado_________________
Oficina de Turismo...................
OWC ■ n.
Parque Municipal de Servidos
Plan Municipal do Droga».......

91 888 33 00 (««tensión 6123) 
----- ------------------91 877 12 50

------ 91 877 17 40
.......— 900 720 700 
092/91830 68 14 
091/91 879 63 90
-....918821100
.....-91 8W 12 14

Plan 2^48 hora»------------------------------------------------------
Policía Municipal----------------------------------------------------  
Policía Nacional-------------- --------------------------------------- 
Policía Nacional • Información anónima asunto drooas 
Protección Civil--------------------- ------------------------ ---- ----
Reolstro Civil -....................................................................
Registro de la Propiedad Numero 1---------------------------
Reoistro do la Propiedad Número 2..........  -
Registro de la Propiedad Número 3---------------- -----------
Registro de la Propiedad Número 4......... .......................
Registro do la Propiedad Número 5---------------------------  
RENFE--------------------------------------------------------------------- 
SACVR Atención al Ciudadano---------------------- -----------
Seguridad Social------------------------------------------------------  
Servicio de Comunicación. NotílKoclones y Embargos 
Servicio Inlormación Ciudadana--------------------------------  
Servicio Municipal de Protección Animal------------------- 
Servicio limpieza viaria (Recogida Mueble»)--------------- 
Taxi» (Radio Taxi. Alcalá)--------- ---------- --------------------
Teatro Salón Corvante»............................. ........................
Universidad de Alcali (Centralita)------------------------------ 
Urgencia» Seguridad Social (a partir 17 h)----------------  
Trinco (Cita previa) —.— -------------------------

Chiste

91 883 94 28
888 00 32

91
91

882 12 03
889 77 14

......91 877 34 47 
—_91 232 03 20
......90010 23 96
..... 91889 23 58
-----91 883 32 01
------------------010
......91 877 08 74 
....-900 10 23 96 
91882 2188 / 79
-----91 882 24 97
-----91 885 40 00
__________ 061
__________ C60
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Abucheos: en las urnas Muerte para muchos, gran negocio para algunos. y CGPJ y justicia

Mal gusto. Quienes esperan la 
llegada del Presidente del 
Gobierno de España para abuche

arlo como tal presidente en medio 
de la l iesta Nacional hacen flaco 
favor a la dignidad nacional, por 
mis que en este caso concreto el 
retraso injustificable de Sánchez 
lo haga acreedor a vituperios. La 
ceremonia de la Fiesta Nacional 
debe ser respetada por quienes la 
protagonizan y por quienes la con
templan. Vociferar insultos no 
contribuyo a dignificar la jomada. 
Por otra parte, con o sin fiestas so
lemnes por medio, convendría a 
Pedro Sánchez aprender a soportar 
los denuestos con que algunas do
cenas o centenares de personas lo 
reciben habituahnente en la calle. 
¿Que significan unos cientos de 
personas abucheando en la Caste
llana en comparación con los 35 
millones de electores a quienes co
rresponde quitar o dar el poder 
para gobernar? Quien quiera un 
cambio en la Moncloa pierde el 
tiempo gritando en la calle, salvo 
si el griterio constituye su alfa y 
omega político, todo lo que es ca
paz de hacer.

El disconforme con la acción 
gubernamental ha de impulsar la 
reflexión serena con los medios 
que tenga a su disposición y tratar 
de promover sensatamente en su 
ambiente social el cambio que de
sea. Póngase como se ponga, el 
abuchcador desagrada a la mayo
ría y se desacredita, por maledu
cado e inútil. Es muy dudoso que 
la gente que reclama desalojar a 
Sánchez del poder como forma de 
reconducir la nave española hacia 
otros puertos más promisorios 
crea en la utilidad de los denuestos 
como sustitutos de la acción polí
tica. Visto lo visto, podría introdu
cirse en el protocolo del acto 
abuchear al jefe de gobierno a su 
llegada al desfile del 12 de Octu
bre. debería ser reglado ya como 
parte del programa de la jomada 
Por ejemplo. "De 10,55 a 11.00, 
insultos al presidente".

Hay gentes muy expertas con
vencidas de que estos ataques ver- 
borrcicos estimulan el sentimiento 
antigubernamental y seguramente 
eso es cierto, pero no lo es menos 
que también producen una reac
ción de rechazo, y por tanto de 
apoyo extra al abucheado, entre 
sus partidarios. La critica razo
nada debe sustituir al exabrupto. 
En la práctica el único abucheo 
eficaz es el que sale de las urnas, 
que puede ser animado con gritos 
y denuestos, pero no cambiará el 
poder de manos si no es preparado 
adecuadamente, con serenidad y 
convicción popular extensa.

Durante la a veces muy caliente 
Gucna Fría el presidente de 
US/X Ronald Reagan, ante la ma

siva amenaza nuclear soviética en 
los SO. se empeñó en construir un 
sistema antimisiles al que se deno
minó Iniciativa de Defensa Estra
tégica. "Guerra de las Galaxias” 
en su vertiente popular. La función 
de este escudo era salir al paso de 
un ataque masivo con proyectiles 
soviéticos y destruirlos en la estra
tosfera. El proyecto sonaba bien, 
pero no era bastante útil para pro
teger al territorio norteamericano 
de un ataque masivo con misiles 
nucleares. Los técnicos calculaban 
que cuando el sistema funcionara 
podría parar el 15 por ciento de las 
bombas, pero la consideración del 
85 por ciento restante dejaba la se
guridad real al albur de la MAD 
(Mutua Instrucción Asegurada), 
que ha sido durante casi tres cuar
tos de siglo la única protección 
práctica contra el holocausto nu
clear. Sin embargo, los forofos de 
la técnica estábamos a favor de 
que el l io Sam empicara inmen
sas cantidades de recursos de todo 
tipo en la IDE porque eso estimu
laba los as anees técnicos y cienti- 
ficos en multitud de aplicaciones 
civiles, avances cuya financiación 
pública Reagan tal vez hubiera te
nido más problemas para vender a 
sus contribuyentes que asustándo
los llamándoles la atención sobre 
la amenaza de un bombazo termo
nuclear sobre sus cabezas.

La industria bélica fabnca armas 
para matar gente -si no fuera asi 
fabricana copos de algodón para 
tirarlos en las batallas en vez de 
bombas . pero también estimula 
el progreso técnico que después se 
desparrama por la actividad civil. 
I-1 escudo antisoviético de Reagan 
es recordado hoy cuando el canci
ller Olaf Scholz intenta convencer 
a sus colegas europeos de montar 
un escudo antimisiles rusos que 
tal vez no seria mucho más útil 
contra un ataque masivo que su 
antecesora IDE. Eso si: esc escudo 
seria comprado a US?\ c Israel, 
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con lo cual el complejo militar-in
dustrial de estos países seguiría in
crementando su cifra de negocios 
derivados directamente como se
cuelas de la guerra en Ucrania. 
USA lleva gastados en armas para 
sostener esa guerra contra Rusia 
cerca de 14.000 millones de dóla
res esto es más que todo el incre
mentado presupuesto español para 
el ministerio de Defensa. 12.827 
millloncs de euros, aunque con 
otras partidas sumadas el gasto 
militar es el doble y no le vendría 
mal que los ue/os. asustado» por 
Vladimir Putin. le inyectaran algu
nos miles de millones de euros 
para su industna bélica, comprán
dole desde marav ¡liosos F35 hasta 
entre otras defensas esc escudo an- 
timisilcs deseado por el canciller 
Olaf Scholz. quien ya dijo que 
preparaba un presupuesto extraor
dinario ¡Será por dinero!- de 
100.000 millones para reforzar su 
capacidad militar.

Francia se opone a comprar tal 
escudo a USA y a Israel con un ar
gumento difícil de rebatir desde el 
punto de vista industrial y técnico 
y hasta de la soberanía defensiva, 
que no puede quedar al albur de la 
buena voluntad de ajenos por muy 
amigos que sean: de montar tal de
fensa. de dudosa eficacia para re
peler un ataque masivo de misiles, 
deberia ser de fabricación europea, 
lo cual estimularía el desarrollo 
industrial y tecnológico de la UE. 
Además el dinero europeo no se 
iría allende los mares a pagar a tra
bajadores especializados en las más 
inodemas técnicas industriales, se 
quedaría en Europa para pagar a 
los trabajadores europeos, que son 
quienes pagan armas y bagajes eu
ropeos Por otra parte, no parece 
que Rusia esté para tirar cohetes ni 
Putin sea un estúpido con» para 
tener la intención de bombardear 
territorio de la UE. asi que las pn- 
sas de Olaf Scholz por comprar el 
escudo parecen menos sensatas 
que la reticencia de Macron.

La guerra, muerte para muchos, 
es un gran negocio para algunos.

TelfS.: 91889 26 53
918888589

El ya famoso problema político 
de la elección del CGPJ em
pieza a resultar aburrido para 

quien sospecha que para adminis
trar justicia al pueblo eso tiene im
portancia mucho menor de cuanto 
se empeñan en hacemos creer edi- 
tonalistas y columnistas políticos. 
Cuando se piensa en cómo el ter
cer poder del estado aplicará las 
leyes vigentes después de la reno
vación. se haga ésta como se haga, 
surge una pregunta: ¿respetarán 
más los jueces, podrán respetarla, 
la propiedad privada, por ejemplo 
contra el ataque de los okupas? 
¿Ordenarán, podrán ordenar, a la 
policía que desaloje a los usurpa
dores - de hecho ladrones de in
muebles con cajas destempladas 
de la propiedad usurpada desde el 
primer momento en que sea veri
ficada la consistencia de la denun
cia con la realidad, sin andarse por 
ramas scudocaritativas de la situa
ción. de necesidad o no. de los 
usurpadores, que en todo caso no 
corresponde resolver a la victima 
de h usurpación, sino al estado? 
¿A cuántos de los cuarenta y siete 
millones de españoles puede im
portar cómo se cubren las plazas 
del CGPJ o del TC. excepto a los 
preocupados por la alta política, 
esa política tan alu que jamás des
ciende al nivel de la vivencia so
cial cotidiana? ¿A quién importa 
que los gobiernos que controlan el 
parlamento que ya hace las leyes 
a la orden del ejecutivo controlen 
también a los órganos de gobierno 
de los jueces? Además, descartado 
que sean elegidos por los partidos, 
¿cuál seria el modo idóneo de ele
gir esos órganos? ¿Por elección in
terna entre los miembros de la 
carrera? Eso suena bien en princi
pio. pero parece no garantizar la 
renuncia a tratar de imponer los 
complejos intereses personales y, 
por supuesto, ideológicos de los 
electores. Cada juez es una per
sona con su pensamiento y su 
gusto político propio, como queda 
reflejado cmpiricamcntc en la 
existencia de sus asociaciones pro
fesionales. tildadas de conserva, 
doras o progresistas, partidarias al 
fin y al cabo, y eso hace difícil 
creer que la consecuencia de que 
sus órganos de gobierno sean ele
gidos total o parcialmente por las 
Cortes resultaría muy mejorada 
con un "ellos se lo guisan, ellos se 
lo comen". La fe del ciudadano en 
la administración de justicia que 
regula las relaciones conflictivas 
en la sociedad no sufrirá en abso
luto en función de cómo se formen 
los órganos de gobierno de la ca
rrera judicial, sino en función del 
resultado de aplicar las leyes.
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Se puede ver en el patio de Santo Tomás de Villa nueva hasta el 4 de diciembre 

los ojos de Sancho’, el homenaje de Photo!est 
a 50 fotógrafos del Aula de la UAH
El Quijote Photofcst inició el viernes 14 de octubre su tercera edición ligado a la Universidad de Alcali 
y a \u ciudad patrimonio de la Humanidad con la exposición de Alfredo Arias, *l.os ojos de Sancho'y 
gracias al apoyo de l)K\ El JIHI.M que reivindica el trabajo de los fotógrafos y por ende de la foto
grafía como motor de cambio y testigo de indiscutible de lo que nos rodea, ya que la fotografía es “un 
arma de transparencia”.

I res anos parecen pocos, pero si 
nos planteamos que es un festival 
nacido en pandemia y que crece 
en un ambiente complicado, que 
se reinventa dia a día. creemos que 
debería ser digno de admiración. 
Por eso la muestra trata de poner 
cara a los que han hecho posible 
este Festival y el Aula de Fotogra
fía de la Fundación General de la 
Universidad de Alcalá. “Mucho 
hemos oído y visto de los distintos 
ponentes y fotógrafos y fotógrafos 
invitados, pero su imagen es tan 
importante como el ojo que lo 
mira. Esta exposición es una ma
nera sencilla de mostrar nuestro 
humilde homenaje a los fotógrafos 
que hacen que el QUIJOTE PHO- 
TOFEST y el Aula sean un espa
cio inigualable para la fotografía 
Retratarles y llenar la ciudad con 
su cara nos parece un gesto de jus
ticia que justifica su esfuerzo 
artístico, documentalista, periodis- 
tico o de puro placer de mirar". En 
total son 50 fotografías realizadas

en la Capilla de San Ildefonso.
Con este trabajo se rinde un pe

queño tributo, pues los fotógrafos 
y fotógrafas son los protagonistas 
de la imagen. Lo hacen con una 
austeridad de imagen clásica, so
bre un fondo neutro, para que sean 

ellos los que brillen y muestren su 
mirada directa al objetivo. Algu
nos posaron tranquilos, otros se 
sintieron incómodos al descubrir 
que son ellos el objeto de la foto.

¿Y os preguntaréis por que se 
llama la exposición 'Los ojos de 

Sancho'? Porque la figura de San
cho Panza se vio como el escudero 
leal pero en el siglo XX en ade
lante seria más como un fotorre- 
portero creando su reportaje, 
agarrado a una experiencia sin 
igual de la que no puede apartar la 
vista, como un documentalista en 
un proyecto, en un viaje, en un re
trato... como agarrado a la vida y 
con ganas de cambiarla, aseguró el 
autor.

La muestra se inauguró el 14 de 
octubre, a las 13:00 h. con José 
Raúl Fernández del Castillo, di
rector del CIMUART, como maes
tro de ceremonia, y la asistencia 
no solo de los protagonistas y pa
trocinadores. sino también del di
rector y alumnado de la Nueva 
Escuela de Artes Gráficas que se 
ha abierto en Alcalá de Henares. 
La muestra permanecerá abierta 
Justa el 4 de diciembre, en el Patio 
de Santo Tomás de Villanueya. en 
Jtorario visitable de lunes a viernes 
de 08:00 a 20:00 h Y. además, al
gunos cuadros se podran ver tam
bién desde la calle, en los 
ventanales del Musco de Arte Ibe
roamericano situado en el Centro 
de Recursos para el Aprendizaje y 
la Investigación (CRAI).

Miguel Castillejo, edil de Inno
vación Ciudadana en el Ayunta
miento de Alcalá, dio las gracias 
al fotorreporterismo. habló de la 
Mobile Wcck y apuntó un dato cu
rioso: "en 2021 ya se hicieron tan
tas fotografías como en todos los 
años precedentes desde que se in
ventó".
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Sus familiares y amigos no saben nada de él desde el 1 de octubre

Sin noticias de Santiago Sánchez 
Cogedor desde que entró a Irán
El grupo má* cercano de amigo* * familiares de Santiago Sánchez Cogedor, el alcalaíno aventurero 
que va caminando, plantando árboles v recogiendo residuos plásticos hasta Qafar para ver el Mundial 
de Fútbol, "están angustiados y desesperados'* por la falta de información sobre su paradero desde 
que cruzó la frontera de Irán el pasado I de octubre.

cuenta de Instagram. como hace 
habitualmcntc. esc dia acababa de 
cruzar el paso fronterizo desde el 
Kurdistán hasta Irán, donde el am
biente estaba muy resuelto tras la 
muerte unos dias antes de la joven 
MahM Amini, que había sido arres
tada por la policía religiosa islá
mica "por llevar el velo mal 
puesto’*. De hecho avisaba üuc 
después de llegar a un hotel para 
dejar sus pertenencias y el carro 
donde las Ilesa volvió a ¡a frontera 
para con la cobertura del wifi de 
Irak poder subir esc último video, 
ya que allí les habían capado el in
ternet v tenia que tener mucho cui
dado con lo que dijera o informara.

El escenario continúa siendo 
muy convulso en el pais. ya que la 
indignación de las mujeres ha des
atado múltiples protestas y alterca
dos donde van fallecidas hasta el 
momento alrededor de otras 200 
oeryonas v desde entonces su en-

Flores u Plañías

• Ramos de Novia 
•Coronas -Centros 

• Decoraciones de Iglesia
P«QOPOr TRF

Ckyr.dbo tetoforso
■aMaO . —HW 
otros)

su angustia cada hora que pasa, 
pues no es algo habitual que haya 
hecho ni en este viaje ni en otros
til IIV» v I Vi VI 11 «Vi I Iv 1IIV» jvV^mII 
señalan sus amigos, b desaparición 
de Santiago Sánchez ya está noli. 
Cicada al Ministerio de Asuntos Ex* 
teriores y se han movido contactos 
con la Embajada española en Tehe
rán y la Embajada de Qatar en Ma
drid. Pero cualquier ayuda es 
buena en estos casos, alertan desde 
su entorno.

Santiago, a pesar de ser adver
tido de la peligrosidad que conlle
vaba hacer un viaje en esas 
circunstancias, siempre se mostró 
optimiMa. confiaba en que en todos 
los países hay gente buena que le 
pudiese ayudar a cumplir su obje
tivo con fines solidarios.

Mientras tanto, el líder supremo 
de Irán, el ayatolá Ali Jamenci. en 
sus primeras declaraciones públi
cas sobre las mayores protestas re
gistradas en Irán en arios, acusó a 
países extranjeros y grupos oposi-

please contact 
SOSPAMBUjGMAIL.COM

Desdo ol 1 áTbctubro no 

tonomos noticias do
Santiago, ultimo contacto on la 

frontera do (Kurdlstan-lran) 
Todas las vías lógalos ya ostán 

on movimiento, embajada, 
consulado, 

ministerio do asuntos oxtorioros.

lores en el exilio de avivar el des
contento y los disturbios. Según 
autoridades locales han reportado 
al menos 1.500 arrestos desde que 
se desató el conflicto.

Santiago había entrado ya en la 
recta final del viaje que inició en 
enero para llegar a Qatar el pró
ximo mes de noviembre a ver jugar 
a la selección española. Como re
cordarán los lectores de PUERTA 
DE MADRID, también hizo un pa- 
rón en su travesía para ir con» vo
luntario a ayudar a la frontera de 
Ucrania a los refugiados que huían 
al comienzo de la invasión rusa. 
/Xctualmcntc acababa de cruzar el 
norte de Irak, el Kurdistán. pais 
donde intentó ampliar más días el 
visado, que lo tenia para 30 días, 
pero al ser complicado, aligeró el 
viaje para llegar esc I de octubre al 
siguiente pais. Irán, donde se le ha 
perdido la pista.
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Son los tesoreros de Alcobendas y Torrejón y Ja 

vicesecretaria de la Diputación de Guadalalara 

Aprobado el nombramiento 
de los miembros del Tribunal 
Económico Administrativo
El pleno de la corporación municipal del marte* IX de octubre aprobó el nombramiento de lo* tre* miembro* 
del Tribunal Económico Administrativo Municipal de Alcali, un órgano que debe revolver la* posible* recla
maciones que se presenten contra el consistorio alcalaino en materia tributaria v de recaudación, asi como 
actuar como órgano consultivo. El TEAM de Alcali cstí formado por tres funcionarios técnico* de habilitación 
nacional ajeno* orgánicamente al as untamiento alcalaino para garantizar *u equidi*tancia en la toma de deci
siones. I.OS tres funcionarios nombrados para los que el pleno acordó también el importe de sus retribuciones, 
que paga el consistorio alcalaino por su asistencia a las reuniones que son de su competencia, son concretamente 
el tesorero del ayuntamiento de Alcobendas, como presidente, y otros dos funcionarios como vocales, la tesorera 
del ayuntamiento de Torrejón de Ardoz y la vicesccrciaria general de la Diputación Provincial de Guadalajara.

El Tribunal Económico-Admi
nistrativo Municipal es un órgano 
obligatorio de revisión de la mate
ria tributaria y recaudatoria en el 
ayuntamiento, por disponerlo el 
art. 137 de la Ley de Bases de Ré
gimen Local tras su modificación 
por la Ley 57/2003. de 16 de di
ciembre. de revisión en materia 
tributaria.

El TEAM es un órgano indepen
diente técnica, jerárquica y orgá
nicamente respecto a las autorida
des y administración del munici
pio y está formado por funciona
rios de habilitación municipal que 
no tienen relación orgánica con el 
Avuntamiento de Alcalá.

El Tribunal Económico-Admi
nistrativo Municipal tiene como 
misión el conocer y resolver las 
revlaniauoiKs iitmc a las diiua* 
clones tributarias o de recaudación 
de ingresos del Ayuntamiento de

pcdéuuca de los cntcnos y do

tona r
ncs.

EU 
tribuc

Miguel Angel Lezcano

Moción de Vox rechazada y enmendada por el PSOE y Ciudadanos
Alcalá o sus organismos. Iamblen 
puede actuar como órgano consul
tivo en la elaboración de proyectos 
de ordenanzas fiscales y tiene atri
buidas funciones de estudio o in
vestigación jurídica en materia 
administrativa tributaria.

El TEAM posibilita la defensa 
legal de los derechos de las perso
nas afectadas por la actividad tri-

cializacion. composición y tuncio- 
namicnto aseguran su competen
cia técnica e independencia fun
cional. evitando en muchos casos 
a los particulares, empresas u otras 
entidades la más larga y costosa 
vía del proceso judicial Cóhten- 
cioso-administrativo y contribu
yendo así. también, a aliviar la 
carga de trabajo que soportan los 
órganos de la jurisdicción conten- 
cioso-administrativa y. con ello, a 
mejorar su funcionamiento y evi
tar las dilaciones en la administra
ción de Justicia.

Además, teniendo por finalidad 
la revisión de la legalidad de la ac
tuación administrativa, contribuye 
a mejorar la calidad y eficacia de 
los servicios tributarios y recauda
torios, tanto por la corrección de

El Ayuntamiento contribuirá a buscar una 
salida profesional a los reservistas militares 
El Avuntamiento de Alcalá iniciará contactos con d Ministerio de Ikfcnva. de cara a poder eviablecer lo* término* 
de colaboración que permitan la salida profesional al mundo laboral de la* persona* que se encuentren en *itua- 
ción de llevar a término *u* servicios en las Fuerzas Armadas generando posibilidades de formación y empleo 
tanto en el Avuntamiento como en la empresa privada. De igual manera el consistorio complutense propondrá 
en la elaboración v desarrollo de las bases para la Oferta Pública de Empleo referidas a Policía l ocal, grupo ( . 
a la Representación Sindical en Mesa General de Negociación, la evaluación de méritos por haber formado parte 
de las Fuerzas Armadas y encontrarse en situación de reservista de especial disponibilidad. Esa fue la enmienda 
a la totalidad que presentaron el PSOE v Ciudadanos a una moción que presentó el grupo de concejales de Vox 
que fue rechazada al sotar sólo a favor de la misma el propio grupo proponente y el PP. por lo que ve sotó la en
mienda a la totalidad, que fue aprobada con los votos favorables de todos los grupos salvo Vox. que se abstuvo.

Defendió la moción por parte de 
Vox su portavoz Javier Moreno, 
mienws que la posición del go
bierno fue fijada por el viccakakle 
y portavoz de Ciudadanos, Miguel 
Ángel Lczcano, y por la conccjala 
socialista de Recursos Humanos. 
RosaGorgucs.

La propuesta de Vox consistió 
en realizar una reforma en la con
tratación de personal para fomen
tar la incorporación a la adminis
tración de reservistas de especial 
disponibilidad y militares profe-

especial dr 
embargo, s

Fuerzas Arma
Javier More

dad' 
fam

aos dentro de la ¡ 
pública y se le*

los convenios 
Ministerio de I 
de realizar curs 
dad para los m

perso

que

mil
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Uní productor de SEDA pm el AYUNTAMIENIO DE AlCAlÁ DE HENARES
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Con Enciende la espiral de la sostenibilidad’

El IES Arquitecto Pedro Gumiel participa en 
un novedoso Proyecto Europeo Erasmus+
El proyecto “Enciende la espiral de la sostenibilidad" del Instituto de Educación Secundaria /Vquitecto 
Pedro Gumid de Alcalá de llenares ha sido seleccionado para formar parte del Programa Educativo 
de la Unión Europea Erasmus*.

El objetivo de este proyecto scrA 
compartir con otras escuelas euro
peas buenas prácticas, metodolo
gías, actividades... para una 
inclusión efectiva, progresiva y 
natural de la sostenibilidad en 
nuestro entorno escolar cercano. 
Para ello, recorreremos un camino 
de actividades prcdiscóadas que 
buscarán el conocimiento mutuo, 
la colaboración y el aprendizaje 
mutuo, valorando la conciencia de 
la sostenibilidad como fuente de 
riqueza para nuestro colegio y 
nuestra sociedad. El objetivo del 
proyecto será desde diferentes es
cenarios complementarios: es
cuela. hogar, entomo local.... y se 
descubrirán y resaltarán los bene
ficios de una forma de sida soste- 
niblc en estos escenarios.

llia como Le Rondmi (asociación 
de acogida de niños NEE) y de 
STRACOMUNITARI (asociación 
de integración y ayuda contra el 
derroche de comida), la realiza* 
ción de un concurso fotográfico, 
sesiones básicas de italiano, visi
tas a lugares históricos, etc.

Todo ello pensamos que supon
drá un gran aprendizaje, y una ex
periencia de gran valor profesional 
y personal para los alumnos y do
centes participantes del IES Arqui
tecto Pedro Gumiel. asi como para 
los de Scnigallia.

El IES Arquitecto Pedro Gumiel 
tiene una extensa experiencia en 
diferentes Proyectos Erasmus*. 
Gracias a ello, este centro ha ob
tenido la Acrediución Erasmus ♦ 
para el periodo 2022-2027, lo que 
permitirá a alumnos y docentes 
planificar, obtener financiación y 
desarrollar diferentes proyectos 
educativos con socios de otras es
cuelas europeas durante cada uno 
de los próximos 5 años.

Ángela María Mateo Ávalos 

y Miguel Recio Segovian

En este mes de octubre de 2022. 
alumnos de bachillerato tendrán la 
oportunidad de viajar durante una 
semana a la localidad italiana de 
Scnigallia para aprender y com
partir iniciativas en tomo a la sos- 
tenibilidad con sus compañeros 
del Instituto Corinaldcsi-Pado- 
vano.

La experiencia educativa será de 
lo más completa, pues se enrique
cerá el proceso de enseñanza con 
situaciones de aprendizaje en las 
que la experiencia y la vivencia en 
primera persona hagan al alumno 
reflexionar sobre la importancia 
de la sostcniblidad. Asi mismo, se 
abrirán nuevos horizontes en el ca
mino educativo y vital de los 
alumnos, ya que serán acogidos 
por las familias italianas y se su
mergirán en la cultura del pais y 
sus costumbres.

Las situaciones de aprendizaje 
tendrán una metodología activa 
donde el alumnado participará 
para conocer la realidad que les 
rodea. Para ello, se ha programado 
un buen número de actividades y 
talleres acerva de la sostenibilidad 
tanto en la escuela, como en el en
torno cercano de esta (ciudad, cm-

Proyecto Erasmus + 
Enciende la espiral de la sostenibilidad

presas...). Como complemento a bien incluye la colaboración con 
estas actividades, la agenda tam- organizaciones sociales de Scniga-
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Hasta ahora, la familia se 
define como grupo de 
personas, vinculadas general* 

mente por lazos de parentesco, 
que hace vida en común, ocu
pando normalmente la totali
dad de una vivienda, y en 
concreto, grupo formado por 
una pareja (normalmente unida 
por lazos legales o religiosos), 
que convive y tiene un pro
yecto de s ida en común, y sus 
hijos, cuando los tienen, así 
como el conjunto de ascen
dientes. descendientes y demás 
personas relacionadas entre si 
por parentesco de sangre o le
gal.

Otra definición universal
mente aceptada es el grupo 
constituido por los parientes, 
es decir, aquellas personas que. 
por cuestiones de consangumi • 
dad. afinidad, adopción u otras 
razones diversas, hayan sido 
acogidas como miembros de 
esa colectividad. Las familias 
suelen estar constituidas por 
unos pocos miembros que sue
len compartir la misma resi
dencia.

/Xristóteles concibe la fami
lia como la oikia. casa familiar, 
que los latinos venían por do- 
mus o familia doméstica, por
que significa el conjunto de 
hombres y de bienes que lo in
tegran. no el edificio en que se 
habita.

Según el Derecho, la familia 
es un grupo de personas rela
cionado por el grado de paren
tesco. que se establece en tres 
grupos:

• Parentesco por consangui
nidad: personas que descien
den del mismo progenitor;

• Parentesco por afinidad: re
lación que se da entre el cón
yuge y los consanguíneos de 
su cónyuge; y

• Parentesco civil: adopción.

Se contemplan los siguientes 
tipos de familia:

• Familia nuclear: Es aque
lla que está formada por padre, 
madre c hijos, ya sean unidos 
por matrimonio o unión de he
cho.

• Familia compuesta: Es 
aquella compuesta por una fa
milia nuclear más las personas 
que poseen vínculos sanguí
neos con solo uno de los 
miembros de la pareja. Por 
ejemplo, hijos de otra pareja 
que se incorporan el núcleo fa
miliar.

• Familia extendida: Es 
aquella que se forma con los 
demás miembros de la familia

La familia
como líos, abuelos y primos

• Familia monoparcntal: Es 
aquella que está fonnada por uno 
de los dos progenitores (padre o 
madre) y sus hijos, como conse
cuencia de muerte, divorcio, aban
dono o por decisión de tener hijo 
de manera independiente.

• Familia homoparcntal: Es 
aquella en que los padre» son una 
pareja homosexual, bien sea de 
hombres o de mujeres.

• Familia poligámica: Caracte
rística de la religión musulmana, 
se personitka por la pluralidad si
multánea de esposos o esposas 
dentro del núcleo familiar. Pre
senta dos variantes: la del matri
monio basado en la poliginia 
(unión del hombre con más de una 
mujer) o poliandria (unión de la 
mujer con varios hombres).

La familia tiene, al menos, dos 
funciones: Sobre los hijos, cuidar
los. educarlos, formarlos e impar
tirles cultura y valores; y sobre los 
adultos, como actitud de amor, de 
relación, convivencia, solidaridad 
y encuentro mutuo. Hay autores 
que detallan hasU diez, funciones 
(económica, biológica, de cuidado 
y cooperación, afectiva, recrea
tiva. educativa y social, de identi
ficación y desarrollo de la 
personalidad, emancipadora, edu
cacional en valores, y función es
piritual para aquellos que 
practiquen cualquier religión). A 
todas las descritas, puede añadir el 
lector otras que correspondan a 
funciones internas o externas 
como su personalidad considere, 
pero siempre dentro de la unicidad 
de criterio de parentesco que. ade
más. es lo que marca la ley.

En esta España en la que se ha 
cambiado uno de los pilares de la 
democracia, la presunción de ino
cencia, invirtiendo la carga de la 
prueba en temas relacionados con 
asuntos feministas -o feminazis- 
tas- la Secretaria de Estado de 
Igualdad. Ángela Rodríguez Pam. 

declara que "la familia natural se 
ha superado" y nos anuncia una 
Ley de Familias en la que los 
compañeros de piso serán consi
derados familia a efectos legales.

Es una nueva visión populista 
para que esos compañeros de piso, 
cuidadores de otras personas y 
resto de público objetivo de su vi
vero de votos, puedan acogerse a 
las subvenciones sociales y dinc- 
rarias que fueron concebidas en su 
día con destino a las familias tal 
como hasta ahora están constitui
das en nuestro Derecho.

No somos conscientes, empe
zando por el Gobierno y toda su 
cascada gubernamental, que la si
tuación de endeudamiento del 
Reino de España es. teóricamente, 
de quiebra técnica. Ikuda Pública 
Perpetua, impagable por medios 
propios por mucho que alguien 
quisiera retorcer los números.

Y hay que recordar lo que dijo 
Carmen Calvo, jurista constitucio
nal isla. profesora universitaria, a 
la sazón vicepresidenta del Go
bierno de España (2018-2021) y 
titular de varios ministerios: "Es
tamos manejando dinero público, 
y el dinero público no es de na
die”.

Pues no. señorías, el dinero pú
blico es de todos los ciudadanos 
españoles, de todos los empresa
rios que dan trabajo, de todos los 
trabajadores que se levantan muy 
temprano y llegan a su casa al ano
checer cansados y con el deber 
cumplido, lo mismo me da que sea 
el barrendero de las calles que el 
ingeniero de la gran empresa, el 
pinche de cocina que el profesor 
universitario, incluso ustedes, se
ñores parlamentarios, son dueños 
de parte de ese dinero, que aporta
mos vía impuestos de todo tipo al 
erario español.

Y les diría más. de nuestros hi
jos. nietos y alguna generación 
posterior más. que van a tener que 
pagar todo el despilfarro que se 
está produciendo desde el año 
2000 hasta hoy. en que la Deuda 
Pública se ha multiplicado por 
cuatro, con un gasto expansivo 
para capturar el voto de los pen
sionistas. que van a ser los prime
ros que vean reducidos sus 
ingresos cuando la Unión Europea 
apriete en la contención del gasto 
y que tratarán de solventarlo su
biendo más porcentaje a las pen
siones más bajas que. por lo 
general, corresponden a defrauda
dores de todos los españoles du
rante su vida laboral, al no haber 
cotizado por lo realmente perci
bido: No son "pobres hombres", 
son personas que han estado esta
fando a todos los ciudadanos; el 
voto joven; el de las familias a 
cambio de un cheque de 1001 por 
hijo; el riel inmigrante subvencio
nado con derecho a voto: el deri
vado de la ley Trans; el voto 
feminista, que es la verdadera lu
cha de clases actual; el de los sin
dicalistas agraciados con 2.100 
millones de euros en los PGE del 
próximo año; el IMV; el de las 
Rentas de Inserción, bonos gratis 
de tren, ayuda al alquiler; la pa- 

guita a los inmigrantes; las 
ONG; resto de subvenciones; y 
para mayor escarnio y ver
güenza ajena, el reconoci
miento de los otarras como 
víctimas indemnizables por el 
Estado "por su lucha por la 
consolidación de la democra
cia”. todo ello pagado por esos 
que se levantan muy temprano 
para ir a trabajar.

No contentos con la ya im
pagable deuda, vamos a recibir 
otro préstamo de 70.000 millo
nes de euros de la Unión Euro
pea. a unos tipos que, aun fuera 
de mercado en comparación a 
los devengados por las perso
nas privadas, están en evidente 
tendencia alcista, que van a 
lastrar los intereses de la 
deuda, en unos PGE que tanto 
el Banco de líspaña (2.1%), el 
FMI (1.2%) y BBVA Research 
(1.1%) dejan muy lejos el cre
cimiento previsto por el Go
bierno. Y el ministro Escrivá. 
que fue director de esa división 
bancaria. continuadora del 
acreditadísimo Sen-icio de Es
tudios del Banco de Bilbao, 
menosprecia a sus antiguos 
compañeros con unas maní fes- 
Lie iones oscuras y sin exponer 
argumentos.

Bien, pues ahora va a haber 
que añadir más gastos deriva
dos de esta nueva boutade del 
sector Podenx>s del Gobierno, 
plato de lentejas que tiene que 
tragarse Pedro Sánchez para 
seguir durmiendo en ese col
chón nuevo que fue la primera 
decisión de gobierno que lon>ó 
cuando fue elegido Presidente.

Todo ello es una bomba fi
nanciera que le explotará al 
próximo Gobierno, sea el que 
sea su color.

Por favor, no nos constriñan 
tanto con sus legislaciones, dé
jennos vivir tranquilos, invier
tan en empresas «le nuevas 
tecnologías, de alto valor aña
dido. den facilidades a los em
presarios para que puedan dar 
trabajo a mucha gente y con in
gresos tendentes a los que se 
cobran en el resto de Europa, 
porque el trabajo evita tres 
grandes males: el aburri
miento. el vicio y la pobreza; y 
porque ese fin de ciclo que pa
rece está cerca, promovido por 
los mismos ideólogos que lle
varon a Zapatero a la Moncloa, 
confirma las palabras de Cice
rón: "Cuanto más cerca está la 
caida de un imperio, más locas 
son sus leyes”.

Antonio CAMPOS
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I

El lleruo formn parte del conjunto de los "donados de limosna" por el pintor. Angelo Nardí 
a la Comunidad, y está situado en los lunetos del coro bajo. (Foto BM» Perogon voicn)
- (Primera parte) ■■ 1 -------

HISTORIA E ICONOGRAFIA

Orar ante la imagen según Santa Teresa de Jesús
Introducción

Visión retrospectiva: El doctorado de la santa abulense
Recordemos: El 15 de octubre celebramos la fiesta de santa Teresa de Jesús; murió el 4 de octubre, de 
1582 (día en que el calendario juliano fue sustituido por el calendario gregoriano (SS. Gregorio XIII) 
en España, por lo que esc día pasó a ser s ¡ornes 15 de Octubre, por lo tanto, del 4-15 de octubre, se 
dieron por perdidos.

El 6 de octubre de 1922. ante la 
solicitud del obispo de Salamanca, 
doctor Don Diego y Alcolca (10-1 • 
1922). el rector y claustro de pro
fesores de la Universidad de 
Salamanca, el 6 de octubre de 
1922. siendo vicerrector Don Mi
guel de Unamuno. el ente acadé
mico. le concedió el titulo de 
Doctora llonons Causa Presidian 
el acto los Reyes Alfonso XIII y 
Victoria Eugenia, impusieron a la 
imagen de santa Teresa el birrete 
doctoral, obra del orfebre Félix 
Granda. v la pluma de oro. reglo 
del Rey de España'. Primer reco
nocimiento otorgado por la Uni
versidad a una mujer. Madre 
Teresa Sánchez de Cepeda: por su 
excelente calidad literaria, su espi
ritualidad magistral y los valores 
reformistas, en nuestro Siglo de 
Oro. Desde esc reconocimiento en 
su imagen se colocan los atributos 
doctorales: birrete, libro y pluma.

SS. Pablo VI. por medio del 
breve pontificio "Lumen Hispa- 
niac” con gran visión, como hom
bre de su tiempo y lleno de unción 
religiosa y devocional. en su homi
lía del 27 de septiembre de 1970, 
declaró a santa Teresa doctora de 
la Iglesia, abriendo así la puerta 
para futuras mujeres, a la semana 
siguiente seria nombrada doctora 
Catalina de Sena, seguirán Teresa 
del Niño Jesús. Bcncdicu de la 
cruz....

En 1975. proclama a la madre 
Teresa, doctora de los escritores es
pañoles-’.

I.- Retomamos el lema titular: 
Orar ante la imagen, según 
Santa Teresa de Jesús.

"Procuraba lo más uue podía 
traer a Jesucristo nuestro bien y Se
ñor. dentro de mi presente, y ésta 
era mi manera de orar. Si pensaba 

en algún paso le representaba en lo 
interior... pero como Dios no me 
dio entendimiento no aprove
charme con la imaginación que la 
tengo tan torpe... nunca acababa” 
(Libro de la vida 4. 7).

"Decía la madre Teresa de Je
sús. que tenia este medio de ora
ción: que como no podía discurrir 
con el entendimiento, procurava 
representar a Cristo dentro de mi. 
y hallavame mijor a mi parecer 
de las partes a donde le via mas 
solo; parecíame a mí que. estando 
solo y afligido, como persona ne
cesitada me havia de admitir a mi". 
(Libro de la Vida, cap.9)

Es esa soledad la que impulsaba 
a Teresa Sánchez de Cepeda a 
unirse espiritualmentc con Cristo 
en la oración-contemplación, la 
que parece señalar una de las ca
racterísticas más conocida de la 
iconografía pasionaria después del 
Concilio de Trente.

I.I. - La .Madre Teresa en ora
ción ante un Eccc Homo "un 
cristo muy llagado”. (Foto. Baldo 
Perdigón Melón)

Descripción
En un recinto oratorio muy aus

tero y oscuro, semeiando estar re
vestido de madera y sólo 
iluminado por una pequeña ven
tana que deja pasar la luz. y ante un 
altarcito-mueole de madera sobre 
tanma. cubierto por sabanilla 
blanca, se encuentra un cuadro con 
un ECCE HOMO, que, por su ar
tística realización, semeja ser más 
una escultura de medio relieve, que 
un lienzo, de ahí que apreciamos 
las carnaciones y heridas’.

La madre Teresa, ataviada con el 
atuendo propio de la orden del 
Carmen y cubierta con la capa 
blanca de estameña, está arrodi
llada ante el Santo Cristo y. con la 

mirada fija en Él. cumpliéndose asi 
la consigna que tanto repitió a sus 
hijas:

«¿poned los ojos en el Cmcifi- 
cado... los ojos en Él.... los ojos en 
vuestro Esposo, que todo el daño nos 
viene de no tener los ojos puestos en 
Vos!». (Morada 7.4.8)

Pues bien, la santa está con las 
manos juntas y actitud orante, lo 
que nos hace evocar la intima ora
ción-diálogo que mantuvo con el 
Señor y que la llevó, al contemplar 
al "Cristo muy llagado", al 
«ECCE HOMO», cumpliendo 
las palabras profcticas de Pílalos: 
«¡mirad a ese hombre!», que le 
llega a dar un vuelco en el corazón, 
a una reflexión profunda al consi
derar ¡con cuanto amor y paciencia 
Dios, había tratado y llevado a su 
alma! y. por su parte, la respuesta 
incoherente y libia de su vida, lo 
Emotivó en ella, con la gracia de 

una verdadera trasformación 
intcnor. su conversión. Ella nos lo 
cuenta asi. con su gracejo habitual, 
en el libro de "La v ida :

«Pues ya andaba dice- mi alma 
cansada y. aunque quería, no la deja
ban descansar las ruines costumbres 
que tenia. Acaecióme que entrando un 
día en el oratono vi una imagen que 
habían traído allí a guardar, que se ha
bía buscado para cierta fiesta que se 
hacia en casa; era de Cristo, muy lla
gado. y tan desota. que en mirán
dola toda me turbó de serle tal. 
porque representaba bien lo que 
pasó por nosotros. Fue tanto lo que 
sentí de lo mal que había agradecido 
aquellas llagas, que el corazón me pa
rece. y arrogeme (sic). cabe él con 
grandísimo derramamiento de lágri
mas suplicándole me favoreciese ya 
de una vez para no ofenderle...». 
(Vida. cap. IX).

Esta experiencia se grabó en su 

alnu y corazón, por lo que buscaba 
pintores que reprodujeran la es
cena o. sencillamente, la imagen 
de su Señor:

«Quisiera y siempre traer delante 
de los ojos su retrato e imagen, ya que 
no puedo traerle tan esculpido en mi 
alma como >o quisiera».

¿Cómo no recordar la imagen 
del «Cristo de los bellos ojos», 
que hará pintar cuidadosamente en 
una de las ermitas de la huerta de 
su primer Carmelo?, y. es que la 
santa se ha encontrado muchas ve
ces con la expresión evangélica: 
«venir y ver», asi en el relato de 
Juan evangelista (Maestro ¿dónde 
moras?, y la respuesta: «venid y 
veréis» (Jn. 1.39).

La madre Teresa ya ha experi
mentado Jo que significa poner los 
ojos en Él. asi nos los cuenta en 
Vida 26.3:

«Díjomc una vez el Señor que no 
era obedecer si i» estaba determinada 
a padecer: que pusiese los ojos en lo 
que Él había padecido y todo ve me 
haría fácil»'.

«Parécemc, le dige entonces, que 
no me había de levantar de allí hasta 
que hiciese lo que le suplicaba. Creo 
cierto me aprovechó porque fui mejo
rando mucho desde entonces». 
(Vida cap. IX).

En definitiva. Santa Teresa 
orando delante de un ECCE
HOMO. sufre una verdadera con
versión. por lo que es confirmada 
en gracia; y oye, pocos dias des
pués. la voz divina, que la dijo: 
"De aquí en adelante tu conversa
ción será con los ángeles".

I.2. - Imagen singular 
de Cristo. “El fundador” 
(Foto. Baldo Perdigón Melón) 

Por medio del lienzo del Samo 
Cristo coronado de espinas y con 
la cruz a cuesta. (Lienzo, atribuido 
a Luis de Morales), conocemos la 
intervención de Antonio Gracián 
Dantisco. asi como de Fray Bcr- 
nardino. hijo de Pedro Gracián 
Dantisco. su hermano.

Conservan las Madres carmelitas 
de Santa Mana del CC.. una es
tampa del Santo Cristo coronado 
de espinas y con la cruz a cuesta, 
cuyo texto y copia literal es como 
sigue:

"Esta santa Ymagen es Reliquia 
digna de toda ucncracion por aucr 
sido de la madre sta Iberesa de Jesús 
fundadora de las Descalzas Carme
litas. Con este sto chrúto tubo (sic) 
gran devoción que por licuarle siem
pre a todas sus fundaciones le Ha- 
maua mi fundador, es la imagen que 
muchas veces la habló y por quien 
nro señor á obrado muchos y mui 
grandes milagros. Doña Beatriz Ra
mírez de Mendoza condesa de Cas
tellar. la uuo del secretario Thomas 
Gracian de Dantisco y juntamente 
con el padre maestro frai Jerónimo 
gracian de la m* de dios primer pro
vincial de los descalco* carmelitas, 
lo colocó en el coto de su conbcnto 
de corpu* xpti donde es Reveren
ciado con grande dcuocion". (Sic).

El Padre fray. Bcmardino. mi so
brino. dixo ayer que el sabe que esc
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Santo Cristo llevado por la madre Teresa en sus fundaciones. 
Imagen escancada del Monasterio de las RR. Jerónlmas 

del Corpus Chrlsti (Carboneras), do Madrid.
Fundación de dona Beatriz Ramírez do Mendoza. Condesa do Castellar.

Cartas

Las generaciones perdidas

S. OVEJERO

Carta abierta a Judith Piquet, Portavoz 
del Partido Popular en Alcalá de Henares

M* bXangclina MI XOZSAXTOS Carmen M Xb Z
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El Micealcalde lúe uno de los anderos que llevaron las imágenes

la cofradía del Cristo de la Columna celebró
la procesión extraordinaria de Santa Teresa
I .a cofradía dd Cristo de la Columna protagonizó el sábado 15 de octubre, coincidiendo con la festi*¡dad 
de Santa Teresa de Jesús, una procesión extraordinaria con la imagen de la santa abálense fundadora 
de la orden o ilustre visitante del convento de la calle Imagen en calidad de refundadora del mismo. 
Con esta procesión extraordinaria, que tuso una enorme expectación, se celebró el cuarto centenario 
de la canonización de Teresa de Cepeda y Ahumada. I.a procesión puso el punto y final a un triduo en 
honor a la santa para celebrar precisamente esos 400 años del ascenso a los altares de la mística de 
Ávila fallecida en Alba de Termes (Salamanca). En efecto, el 12 de marzo de este año 2022 se cumplió 
el cuarto centenario e la canonización por el Papa Gregorio XV de cinco grandísimos santos, cuatro de 
ellos españoles: San Isidro Labrador. San Ignacio de I.osola. San Francisco Jasier y Santa Teresa de 
Jesús son los españoles y el quinto no es otro que un santo muy relacionado con Alcalá por el oratorio 
que como institución y orden religiosa se construyó, el italiano San Felipe Xeri.

La comunidad de las carmeli
tas está viviendo intensa
mente este cuarto centenario por 

lo que la coftadia del Cristo de la 
Columna, que tiene su sede canó
nica en d convento de la calle 
Imagen siendo el titular de la her
mandad una imagen que es pro
piedad de la congregación, la del 
Jesucristo atado a la Columna, no 
dudó en sumarse a la celebración 
carmelita y sacar en solemne pro
cesión extraordinaria la imagen de 
la Santa postrada ante la imagen 
del Santísimo Cristo del Silencio 
en su Flagelación. Tanto la imagen 
de la religiosa como la de Cristo 
son del imaginero sevillano Luis 
Alvarcz Duarte, fallecido en 2019 
apenas cinco años después de ha
ber realizado estas dos imágenes 
para tas Carmelitas de Alcalá. La 
imagen del Cristo del Silencio en 
su Flagelación, que vencían las re
ligiosas dentro de la clausura, 
tiene una composición y un signi
ficado muy similar al Cristo de la 
Columna siendo imágenes muy 
diferentes. El Cristo de la Co
lumna es ya una devoción popular 
que trasciende a la veneración que 
sobre El realizaron las religiosas 
hasta la popularización del culto al 
Cristo a través de la fundación de 
la hermandad penitencial.

Por esta razón la cofradía presi
dida como hermano mayor por 
Pedro Fernández se unió a la cele
bración del centenario con un tri-

■w
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lino de lo» anderos 
fue el vicealcalde.

Miguel ,\ngel l.czcano

dúo al que puso el broche final la 
procesión extraordinaria. La misa 
E completó el triduo fue presi- 

i por el obispo emérito com
plutense. Juan Antonio Rcig Pía. 
La expectación y visitas al interior 
de la iglesia del convento para 
contemplar las imágenes y rezar 
ante ellxs impidieron que la proce
sión saliera con puntualidad. 
Cuando por fin lo hizo la cofradía 
volvió a demostrar su pericia y es- 
pcctacularidad a la hora de sacar 
el trono a la calle Imagen de la 
misma manera que el Miércoles 
Santo sale el Cristo de la Co
lumna. De hecho el trono en el que 
se montaron las imágenes de 
Santa Teresa de Jesús y del Cristo 
del Silencio en su Flagelación es 
el mismo en el que procesiona el 
Cristo de la Columna. Las dimen
siones de la salida del templo y el 
giro de noventa grados que se s en 
obligados a hacer en los pocos 
metros que de anchura tiene la ca
lle Imagen obliga a hacer un in
gente esfuerzo a los anderos para 
sacar la imagen en dirección a la 
calle Mayor.

Todo ello lo hicieron los ande
ros. entre quienes se encontraba el 
vicealcalde. Miguel Angel Lez- 
cano. bajo las órdenes de su capa
taz. Pedro Fernández, quien tuvo 
como segundo capataz a José Ma
na Delgado y como contraguias a 
Casto Granados. Silvia Carnerero 
y Manuel Sampedro. De su pericia 
al dar las órdenes y controlar esc 
momento tan complicado depende 
que la procesión salga perfecta
mente y en la noche del 15 de oc
tubre lo consiguieron

Poco antes de la medianoche re
gresó la comitiva a la iglesia del 
convento tras una procesión ex
traordinaria contemplada por mi
les de alcalainos sorprendidos por 
un desfile procesional no habitual 
en la ciudad complutense y por 
unas imágenes poco vistas si bien 
no faltaron quienes quisieron ver 
en el trono ante la religiosa carme
lita al Cristo de la Columna.

El exorno floral estuvo com
puesto por centros de rosas claras 
y acompañado por nardos; la com

posición fue realizada por las pro
pias Carmelitas. Acompañaron a 
lis imágenes en el trono dos faro
les en cada esquina trasera, los 
guardabnsis del paso del Cristo de 
la Columna y el llamador del paso

de palio de María Santísima de las 
Lágrimas y del Consuelo.

Entre las autoridades asistentes 
estuvieron en la presidencia la 
quinta teniente de alcalde. Teresa 
Obiol. la portavoz del PP. Judith

Piquct. y el concejal de la forma
ción popular Marcelo Isoldi. Tam
bién estuvo el presidente de la 
junta de cofradías, Gregorio Man
zanares y una representación de 
las cofradías complutenses.

A
 ALCALÁ DE HENARES Area do Hacienda. Desarrollo Económico y Costón Insttuoonal 

AYUNTAMIENTO Concejalía do Haóenda

Organo de Gestión Tributaria
Aros de Gestión e Inspección Tributaria

EDICTO
Habiéndose aprobado por Resolución del Órgano de Gestión Tributaria, el Padrón corres

pondiente al TERCER TRIMESTRE DE 2022 de la TASA POR LA PRESTACIÓN DEL SER
VICIO DE RECOGIDA DE BASURAS

So establece como plazo de pago en periodo voluntario, del 20 de octubre de 2022 al 20 
de diciembre de 2022 (ambos inclusive), o inmediato día hábil posterior si el último día es in
hábil.

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las entida
des colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura al público, o 
por cualquiera de los otros métodos do pago que figuran en los mismos.

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante la 
publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, asi como a través 
de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el articulo 102.3 do la vigente 
Ley General Tributaria.

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince dias. a contar desde el si
guiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos 
de reclamaciones por las personas interesadas.

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes. a 
contar desde el dia siguiente al de la finalización del periodo de exposición al público del pa
drón. ante esta Concejalía.

So advierto que. transcurrido el plazo do ingreso, las deudas serán exigidas por el proce- 
d miento de apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente y. en su caso, las 
costas dol procedimiento de apremio y los intereses de demora que se produzcan.

Alcalá de Henares, a 17 de octubre de 2022 
EL TESORERO-TITULAR DEL ÓRGANO DE GESTIÓN TRIBUTARIA

Fdo: Jaime J. Álvarez de Toledo Jaén
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Según el diputado। regional Fernando Fernández Lara 

"las cañas se acaban y surgen los problemas de gestión" 

“Díaz Ayuso no mencionó una sola vez a 
Alcalá en el debate del estado de la región" 
El diputado socialista de Alcali en la Asamblea de Madrid. Fernando Fernández l.ara. manifestó que 
el debate del estado de la región, celebrado los días 12 y 13 de septiembre, “no ha traído nada nuevo a 
la Comunidad de Madrid y. sobre todo a Alcali. Los anuncios de la presidenta regional en este debate 
fueron los mismos que en el debate de los presupuestos y que hace diez años, es decir, los mismos centros 
de salud, los mismos desarrollos que todavía siguen sin realizarse". Según F'crnindcz l.ara “el ejemplo 
es Alcali. Aún recordamos los proyectos del plan regional de inversiones que llevan durmiendo el sueño 
de los justos desde hace diez años por valor de 5 millones de euros. El discurso de la presidenta de la 
Comunidad de Madrid fue como siempre con promesas mus clcctoralivtav pero vacías".

Femando Fernández Lara aún 
recuerda esos proyectos aproba
dos en el plan de inversiones de la 
Comunidad de Madrid que nunca 
se hicieron y que ya el como con
cejal de Hacienda en Alcalá entre 
2015 y 2019 reclamó que se reali
zaran: "En efecto, lamentable
mente tengo que recordar siempre 
que se había aprobado por la Co
munidad de Madrid un proyecto 
de reforma de las piscinas de ve
rano del Val que nunca se ejecutó. 
Y tengo que recordar una vez más 
que en 2015 el Partido Popular 
nos dejó un Ayuntamiento en la 
ruina, con más de 300 millones de 
euros de deuda c intervenido por 
el ministerio de Hacienda. Esa si
tuación económica se ha ido sol
ventando en estos años de gestión 
del alcalde Javier Rodríguez Pala
cios. Lo de las piscinas del Val nos 
lo encontramos sin hacer a pesar 
de que había sido aprobado por la 
Comunidad de Madrid y al pro
yecto se lo había dolado de presu

puesto. Pero nosotros llegamos al 
gobierno en 2015 y de eso han pa
sado siete años y medio y la Co
munidad de Madrid sigue sin 
reformar las piscinas del Val. Pero 
sobre todo es que no hay ninguna 
voluntad por parte del gobierno re
gional de realizar esa obra tan ne
cesaria para la ciudad".

En esc sentido el diputado socia
lista complutense reconoció que 
"mientras tanto tenemos que se
guir asistiendo a los anuncios va
cíos de contenido de la presidenta 
de la Comunidad de Madrid, a su 
electoral i smo y promesas que 
nunca cumple, por lo que estamos 
desgraciadamente ante una insol
vencia absoluta en la gestión por 
parte de Isabel Díaz Ayuso".

"Lo único que preocupa a la pre
sidenta de la Comunidad de Ma
drid. y eso es algo que deben 
conocer los madrileños y los alca- 
laínos. es que las becas vayan des
tinadas a la gente que gana más de 
143.000 euros al año. mientras 

que las urgencias de atención pri
maria siguen cerradas como las 
del centro de salud Luis Vives”, 
dijo Fernandez Lara. que recono
ció haberse sentido escandalizado 
porque en su discurso la presi
denta regional no mencionara "ni 
una sola vez a Alcalá”. El dipu
tado complutense del PSOE 
afirmó que "en dos días de debate, 
la presidenta Díaz Ayuso no men
cionó ni una sola vez a Alcalá, que 
para ella sigue siendo una ciudad 
que está olvidada en sus pensa
mientos y en los del gobierno re
gional que ella preside”.

"No nos gusta que esto sea asi: 
estamos cansados de confronta
ción y lo que queremos es diálogo, 
proyecto común, trabajo conjunto 
porque k> que llega a los ciudada
nos son las realizaciones y no las 
promesas. Desgraciadamente por 
parte de Isabel Díaz Ayuso sólo te
nemos confrontación, enfrenta
miento y. sobre todo, olvido”.

Fernández Lara reconoció que

las relaciones con la otra diputada 
regional alcalaina. Judith Piqucl. 
son cordiales: "Ya he dicho que es 
preferible el diálogo a la confron
tación. el entendimiento al enfren
tamiento. El problema es que la 
diputada de Alcalá del PP está co
Sido la dinámica que ya viene 

PPen Madrid, la confrontación 
y el que cuantas más barbaridades 
digo más me tienen en cuenta. Lo 
Knecesita la Comunidad de Ma

no son actitudes así sino me
jorar la calidad de vida, pero no de 
unos pocos sino de todos. El pro
blema es que las cañas se van aca
bando y los problemas de la 
gestión surgen y la gente los nota 
y los sufre”.

La zXsociación de Vecinos Es
pártales Norte hizo público hace 
unos dias la historia de un vecino. 
Francesco, que cansado de ver to
dos los días la Plaza del Viento 
llena de basura bajó con bolsas de 
su propio domicilio y la limpió el 
como si fuera el barrendero. 
Desde la asociación han querido 
ensalzar este gesto y dar un toque 
de atención sobre la falta de lim
pieza y de civismo en la zona.

La AW Espártales Norte le ha agradecido 

el gesto y espera que cunda el ejemplo 

Un vecino llenó 6 bolsas de basura 
para limpiar la Plaza del Viento

Según cuenta, el vecino llenó 
más de seis bolsas de basura sola
mente con residuos plásticos. El 
resultado mereció la pena. Por eso 
le agradecieron esa labor y espe
ran que cunda el ejemplo, lo que 
los vecinos demandan es que se 

cuiden las calles y zonas verdes de 
nuestra ciudad, una exigencia que 
hacen al Ayuntamiento y a las per
sonas que las transitan.

Igual que en casa vas a tirar la 
basura al cubo de la cocina y no la 
dejas vertida por el suelo del sa

lón. el dormitorio o el baño, en la 
calle no deberías lanzarla en cual
quier lado, sino llevarla a la pape
lera o contenedor más próximo. Es 
así de sencillo y fácil de inculcar. 
Antiguamente, y en muchos pe
queños pueblos de España, no 
existen barrenderos y son los pro
pios vecinos quienes limpian la 
calle, un esfuerzo que les hace va
lorar más su estado.
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El PP vuelve a incidir en la necesidad de mejorar la seguridad vialen Alcalá:

“Hay más de 10 puntos negros en pasos 
de peatones por mala visibilidad”
El Partido Popular de Alcalá defenderá en el pleno de la corporación municipal de Alcalá del día IX de 
octubre una moción para mejorar la seguridad \ial en má\ de diez pasos de cebra de la ciudad, donde la 
visibilidad es deficiente por la mala ubicación de lo* contenedores o la projimidad de sehiculos aparcados. 
"En nuestra ciudad existen gran número de pasos de peatones que no son seguros por falta de s isibilidad 
debido a la existencia de elementos que dificultan la visión al conductor hacia el peatón o la s isión del pe
atón al sehiculo que circula", dijo la concejala del PP Esthcr de Andrés, que defenderá la propuesta.

La edil popular afirmó que es 
"totalmente imprescindible" to
mar las medidas necesarias para 
que no se produzca ni un solo atro
pello en nuestra ciudad debido a 
esta falta de visibilidad, y tenemos 
que poner todos los medios para 
que esto no se produzca".

En este sentido. De Andrés ex
plicó que hay ciertos elementos 
del mobiliario urbano de gran vo
lumen y tamaño como los conte
nedores de recogida de basuras, 
vidrio, papel, etc., que en muchas 
ocasiones se encuentran delante 
del paso de peatones en la direc
ción de marcha del vehículo y es
conden totalmente al peatón que 
se aproxima al cruce.

Vehículos
de gran volumen 
impiden la visibilidad
"Por otro lado, no podemos ol

vidar las áreas de estacionamiento 
que tantas veces llegan hasta el 
propio paso de peatones, provo
cando una falta de visibilidad 
cuando hay un vehículo estacio
nado en esa zona, y más cuando el 
vehículo es de gran volumen, fur
goneta. nxmovolumen o camión", 
dijo la edil pitra añadir que "en 
otros casos, es la mala señaliza
ción. la falta de iluminación o un 
déficit de mantenimiento los que 
hacen de estos pasos puntos peli
grosos para los peatones".

Algunos de los ejemplos a los 
que se refiere el Partido Popular 
están ubicados en Cánovas del 
Castillo. Torrelaguna. Diego Ros 
y Mcdrano. Avenida Juan Carlos 
I. Pasco de los Curas. Juan de Aus

tria. Avenida de Madrid. Nuestra 
Señora de Belén. Roda de Pesca- 
doria. Molina de Aragón. Santan
der o Zaragoza. "En lodos ellos el 
nexo de unión es que hay elemen

tos que impiden ver cuándo un pe
atón está cruzando, en mal estado 
o faltas de señalización en pasos 
especialmente transitados en las 
entradas de los colegios como los

Esthcr de Andrés

CEIP Cristóbal de Colón. Miguel 
Hernández o el Centro Universita
rio Cardenal Cisneros. o centros 
asistcncialcs de personas con di
versidad funcional como la Fun
dación ONCE o el centro Aphisa". 
explicó Esthcr de Andrés.

Por su parte, la portavoz del PP 
en Alcalá. Judith Piquet. dijo que 
"dentro de nuestras visitas a pie de 
calle, muchos vecinos nos han 
trasladado la inseguridad que sien
ten al cruzar por algunos de estos 
pasos de peatones situados en 
nuestra ciudad Algunos de estos 
puntos que suponen un incre
mento de peligro para nuestros ve
cinos. han sido trasladados a la 
Comisión de Desarrollo Urbano 
Sostenible y Servicios a la Ciudad, 
pero sin éxito dado que el equipo 
de gobierno no ha tomado ninguna 
medida para solucionar el pro
blema".

En este sentido, la líder del PP 
complutense propondrá que "los 
elementos que dificultan la visibi
lidad del peatón se sitúen en luga
res diferentes para que no la 
dificulten según el sentido de la 
marcha del vehículo". "En otras, 
podrá optarse por utilizar un tipo 
de contenedor que no entorpezca 
la visión del conductor, como son 
los contenedores soterrados que 
además de mejorar la visibilidad 
ofrecen otras ventajas antes enu
meradas". añadió.
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Sólo otra entidad a Icala ína tiene esta distinción, la Universidad de Alcalá

La Sociedad de Condueños es va 
Hija Predilecta de la ciudad
El alcalde de Alcalá, Javier Rodríguez Palacio*, entregó el dia 13 de octubre en una sesión extraordinaria 
de pleno celebrado en el As untamiento de Alcalá el título de Hija Predilecta de la Ciudad a la Sociedad 
de Condueños de los edificios que fueron Universidad. El presidente de la entidad. Josó Félix Huerta 
X'clayos. recibió de manos del alcalde el distintivo y pergamino acrcditatiso de tal título ante los miem
bros de la comisión administrativa de la Sociedad s de algunos condueños que asistieron a la sesión pú
blica del pleno extraordinario. Este título tiene una gran importancia s significado para los alcalainos 
que tienen una de esas láminas que los acreditan como condueños de los edificios que fueron la Univer
sidad que fundó el Cardenal Cisncros. concretamente la manzana fundacional ya que sólo otra entidad 
alcalaína tiene esta distinción en su poder, la Universidad de Alcalá.

Asi lo reconoció en su discurso 
de aceptación del titulo el presi
dente de la Sociedad. José Félix 
Huerta afirmó que el compartir 
esta distinción con la Universidad 
"con la que estamos un unidos 
puesto que ella es nuestra razón de 
ser", es algo que tiene un gran sig
nificado para la entidad

El alcalde complutense recono
ció que "aunque el reglamento es
tablece la entrega de este 
distintivo por el voto favorable de 
una mayoría, es un honor poder 
decir que se acordó por unanimi
dad. y demuestra la importancia 
que tiene esta entidad en la histo
ria de la ciudad"

Según Rodríguez Palacios. "Al
calá es hoy una ciudad cosmopo- 
liu, con 200.000 habitantes, pero 
con profundas raíces y con una 
forma de vivir y entender la vida 
a la alcalaína. diferente a la de 
otras ciudades, y parte de ello es 
Cías a la Sociedad de Conduc-

y al relato de la historia de Al
calá". afirmó el primer edil.

En el acto han participado los 
concejales y concejalas de la Cor

poración Municipal, miembros de 
la entidad homenajeada, represen
tantes de otras instituciones como 
la Brigada Paracaidista del Ejér
cito de Tierra, la Policía Local de 
Alcalá de Henares, la Unixersidad 

de Alcalá, ex alcaldes y conceja
les. entre otros asistentes.

Unanimidad

El acto de entrega del título a la 
Sociedad de Condueños es el co

lofón a un proceso que se inició ya 
antes de la pandemia cuando se 
planteó la mejor manera de honrar 
a una entidad que nacida entre los 
propios alcalainos contribuyó de
cisivamente a preservar el patri
monio histórico artístico. Fue por 
ello por lo que el alcalde. Javier 
Rodríguez, pidió a la Sociedad de 
Condueños en su intervención que 
en la celebración del vigésimo 
quinto aniversario de la inclusión 
de Alcalá en la lista de patrimonio 
mundial de la Uncsco. sea también 
decisiva en hacer llegar a los alca
lainos su importancia histórica y 
la preservación del patrimonio que 
con su fundación y trayectoria 
contribuyó a realizar.

Para llegar a la entrega del titulo 
fue necesario que el pleno de la 
corporación municipal de Alcalá 
celebrado el martes 16 de febrero 
de 2021 aprobara el dictamen de 
la Junta de Portavoces para el 
nombramiento. Como recordó el 
alcalde, fue una aprobación por 
unanimidad de todos los grupos 
reconociendo la defensa histórica 
del patrimonio de la ciudad lle
vada a cabo por la Sociedad.

Una vez aprobado el dictamen 
que resueivió el expediente abierto 
al efecto, se convocó por parte del 
alcalde de la ciudad. Javier Rodrí
guez Palacios, el pleno extraordi
nario en el que se entregó este 
titulo a la entidad presidida en es
tos momentos por José Félix 
Huerta, lo que ocurrió el día 13 de 
octubre.

Primera sociedad 
particular y privada 

creada en España 
para salvar el patrimonio 

luí Sociedad de Condueños fue 
la primera sociedad particular y
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José Félix Huerta Velayos recibió de manos del alcalde el distintivo y pergamino acreditativos 
ante los miembros de la comisión admínistraviva de la sociedad y de algunos condueños

privada que se creó en España 
para salvar y conservar un patri
monio artístico, el de la antigua 
Universidad de Alcalá.

Su fundación tuvo lugar por ciu
dadanos alcalainos en 1851 que. 
viendo cómo los edificios princi
pales de la Universidad Cisncriana 
iban a ser subastados (estaban sin 
uso desde el traslado de la Univer
sidad a Madrid en 1836). decidie
ron salvar el patrimonio de la 
ciudad aportando el pago de 
90.000 reales y creando una socie
dad cuya única finalidad era 
comprar dichos edificios emble
máticos de la ciudad, para preser
varlos hasta que volviera a abrirse 
la Universidad en Alcalá. Esto 
ocurrió en 1977 y la entidad en
tregó en alquiler simbólico esc pa
trimonio para uso universitario 
cenando el circulo que inició el 
Cardenal Cisneros como fundador 
y quedó abierto con el traslado de 
la universidad a Madrid.

La entidad es una singularidad 
complutense que llama mucho la 
atención fuera de Alcalá. En 2010 
recibió el premio Ciudad de Al
calá de Arquitectura por la restau
ración del edificio que fue la 
antigua Hospedería de Estudian
tes. donde lioy está su sede y mu
sco. El inmueble es el conocido 
como el de la Cruz Roja en la 
plaza de Cervantes por ser la sede 
de esta entidad durante muchos 
años.

La sociedad preserva hasta la 
actualidad edificios que por su im
portancia histórica, cultural y ar
tística. hubieran sido destruidos 
por sus anteriores propietarios, 
que los habían adquirido en virtud 
de las leyes desamorli/jdoras del 
siglo XIX. para dedicar los solares 
al cultivo de la morera y a la ins
talación de una fábrica de hilatu
ras.

En la actualidad, la Sociedad de 
Condueños arrienda parte de su 
patrimonio a la Universidad de Al
calá a cambio de un precio simbó

lico. gestiona el resto de su patri
monio y participa activamente en 
la vida cultural complutense.

Deterioro

Con la marcha de la Universi
dad a Madrid en 1836 los edificios 
que ocupaba fueron deteriorán
dose y. tras desecharse la instala
ción en 1844 del proyectado 
Colegio General Militar en toda la 
manzana, se vendió esta a Joaquín 
Alcober, quien postenormente ce
dió sus derechos a Joaquín Cortés. 
Este, después de aprovecharse de 
los materiales procedentes de las 
demoliciones efectuadas, los re
vendió a Javier de Quinto por 
treinta mil reales, cuarenta mil 
menos de lo que habia pagado, lo 
que da idea de la magnitud de los 
restos que debió aprovechar.

El conde de Quinto, abogado y 
doctor en Derecho, fue diputado a 
Cortes y senador, alcalde de Ma
drid y Director General de Co
rreos. Académico de la Lengua, de 
Bellas Artes y de la Historia y jefe 
de la Casa de la Rema María Cris
tina. lo que tal vez favoreció su 
nombramiento como director del 

musco de la Trinidad, precedente 
del musco del Prado, donde tuvo 
una gestión, con más sombras que 
luces, que lo inculpaba de la des
aparición de muchos cuadros de la 
colección.

Javier de Quinto continuó con la 
labor destructiva desmontando las 
tres campanas de la espadaña de la 
iglesia de San Ildefonso, de las 
que según la tradición al menos 
una de ellas había sido fundida 
con el bronce de los cañones cap
turados al enemigo en la expedi
ción a Oran del Cardenal 
Cisneros; también desaparecieron 
la verja que separaba la capilla 
mayor del resto de la iglesia de 
San Ildefonso y la torre del reloj, 
aunque la indignación de los alca
lainos la produjo, por un lado, la 
demolición del arco de la calle de 
Pedro Gumicl. desde donde el 
claustro de la Universidad con
templaba los festejos que se cele
braban en la plaza Mayor, y por 
otro, el hallazgo de los restos del 
Cardenal Cisneros propiciado por 
las gestiones de Lucas Garrido y 
Miguel de Roqucñi. quienes serian 
miembros fundadores de la Socie
dad de Condueños,

No ocurrió lo mismo con las 
cresterías del patio Trilingüe, cuya 
desaparición se le atribuye con 
asiduidad y que aparecen en el 
proyecto del Colegio General Mi
litar de 1844 en el mismo estado 
que en las fotografías de comien
zos del siglo XX

La posibilidad real de que los 
restos del cardenal se hubieran 
perdido unida a la sensación de 
impotencia ante tanta destrucción 
de lo más querido de su patrimo
nio. motivó un movimiento veci
nal que por la falta de respuesta 
municipal se reunió el 28 de octu
bre de 1850 en el Palacio Arzobis
pal buscando la protección de la 
mitra toledana, como asi fue.

Allí se pusieron los cimientos 
para la creación de una sociedad 
con 900 participaciones de 100 re
ales, precio en el que el conde de 
Quinto tasó la recuperación del ca
pital invertido en la compra más 
los gastos que según él habia su
puesto el mantenimiento del edifi
cio en el corto periodo que fue de 
su prioridad.

Hay que destacar que el es
fuerzo de los alcalainos fue doble 
porque a la notable cifra que supo
nían los 90.000 reales de la época 
había que añadir la situación de la 
ciudad con una economía depau
perada.

A pesar de que el peso de las ne
gociaciones recayó sobre una co
misión formada por antiguos 
catedráticos de la Universidad, 
tanto liberales como conservado
res. y de canónigos de la Magis
tral.’en la suscripción de las 
láminas que formaban el capital 
creador de la Sociedad de Con
dueños intervinieron vecinos de 
todas las clases sociales, incluso 
alguno que hubo de poner una 
cruz en lugar de la firma que no 
sabia hacer, demostrando con ello 
el orgullo por conservar la pane 
más noble de su pasado y escri
biendo sin duda la página más ge
nerosa de la historia de Alcalá
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Alberto Blázquez Teresa l^pez Hervís Antonio Villar Tejedor

Es la norma que va a regular la peatonalización del centro 

y el uso de patinetes

La ordenanza de movilidad urbana 
nace con los votos en contra de la oposición
El pleno de la corporación municipal de Alcalá aprobó en la sesión ordinaria del martes 18 de octubre el 
prosecto de Ordenanza Municipal de Movilidad y Transporte UrbanoSosfcnible en su fase inicial, lo que 
significa que ahora se abrirá un periodo de alegaciones antes de que una vez aceptadas o desestimadas se 
proceda a la aprobación dermitis a. Sin embargo en esta aprobación inicial sólo estus ieron de acuerdo los 
dos partidos que forman el gobierno municipal complutense, esto es. d PSOE y Ciudadanos, votando en 
contra los otros tres grupos, es decir, el Partido Popular. \bx y Unidas Podemos IV, quienes manifestaron 
sus distintos motivos para no votar a favor del provecto de ordenanza, que no hay que olvidar que es la 
más importante por el volumen de asuntos que regula y afectar a la práctica totalidad de la población.

La aprobación inicial inicia la 
fase administrativa de aprobación 
de una ordenanza que plantea la 
modernización de la normativa 
municipal regulando la conviven
cia entre los distintos modos de 
transporte y el tránsito peatonal, 
incluyendo los nuevos modos 
como los vehículos de movilidad 
urbana, y todo ello considerando 
la perspectiva ambiental y de pro
tección de la salud de las personas.

El proyecto de Ordenanza Mu
nicipal de Movilidad y Transporte 
Urbano Sostcniblc consta de 8 tí
tulos. 170 artículos. I disposición 
transitoria. I disposición deroga
toria y 3 disposiciones finales y re
gulará la ordenación de los 
distintos usos de las vías públicas 
tespacios públicos y privados en 

relativo a la circulación de ve
hículos y peatones, compatibili- 
zando la necesaria tluidez del 
tráfico con d uso peatonal de las 
calles a través de un modelo de 
movilidad sostcniblc.

Según informó el concejal de 
Movilidad Urbana, el socialista 
Alberto Blázqucz. el cambio de la 
normativa tiene que ver con la en
trada en vigor del Real Decreto 
Legislativo 6/2015. de 30 de octu
bre. por el que se aprueba el texto 
refundido de la Ley sobre Tráfico. 
Circulación de Vehículos a Motor 
y Seguridad Vial; el incremento de 
la presencia en nuestras calles de 
los denominados vehículos de mo
vilidad urbana, entre otros los pa

tinetes y sus controversias; asi 
como los cambios operados igual
mente en materia de transpone de 
competencia municipal. Todo ello 
hace necesaria la aprobación de 
una nueva ordenanza de movili
dad y transpone.

El nuevo proyecto de Orde
nanza Municipal de Movilidad 
y Transpone Urbano Sostcniblc 
adapta la normativa a las noveda
des legislativas y reglamentarias 
de aplicación que incidan en el 
ámbito de la movilidad urbana y el 
transporte, teniendo en cuenta los 

nuevos cambios que se han venido 
trabajando desde el Ministerio del 
Interior y la Dirección General de 
Tráfico especialmente en cuanto a 
los vehículos de movilidad perso
nal. vehículos de uso compartido 
y la reducción de la velocidad en 
vías urbanas, entre otras.

El concejal de Movilidad dijo 
que se ha incluido en el texto de la 
ordenanza el 50 por ciento de las 
aportaciones de ciudadanos y par
tidos políticos. La portavoz de 
Unidas Podemos IV. Teresa López 
Hcrvás. afirmo en su intervención 

que "nuestra votación es que NO. 
mientras este instrumento político 
y técnico no responda a lis nece
sidades y demandas propuestas 
por la ciudadanía alcaialna en el 
tiempo de consulta pública". Te
resa López destacó que la orde
nanza no recoge en ningún 
momento el que en Alcalá haya 
una estación de autobuses "y no se 
promueve el transporte público".

El concejal de Vox. Antonio Vi
llar Tejedor, dijo que el origen de 
esta ordenanza es la Ley sobre 
Tráfico. Circulación de Vehículos 
a Motor y Seguridad Vial a la que 
el único grupo parlamentario que 
votó en contra en el Congreso de 
los Diputados fue Vox: “Esta ley 
pretende transformar radicalmente 
el modo de vida de los espartóles, 
nuestra economía y nuestra indus
tria. condenando a Esparta a la 
penuria económica y al empobre
cimiento".

Por su parte, la edil del PPCris
tina Alcañiz se refirió al temor a 
Ccl equipo de gobierno intro- 

a una nueva tasa a los vecinos 
por acceder a la zona de bajas emi
siones. además de que se quejó de 
que lis aportaciones del PP tam
poco fueron aceptadas.

Por parte del gobierno, además 
del segundo teniente de alcalde in
tervino la quinta, la edil de Ciuda
danos Teresa Obiol. quien recordó 
que ya en 2016 Ciudadanos pre
sentó una propuesta para realizar 
un plan integral de movilidad en 
Alcalá. •‘Con esta nueva orde
nanza se avanza en regular c inte
grar las nuevas formas de 
movilidad para que sea más soslc- 
niblc y accesible".

Tasas o peajes 
para acceder a las 
zonas de bajas emisiones

Según el articulo 74 de la orde
nanza. el acceso y circulación en 
la Zona de Bajas Emisiones podría 
incorporar el pago de una tasa o 
peaje, cuya cuantía puede, ade
más. variar en función de las con
diciones del vehículo o de la
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Teresa Obiol

Rechazadas las peticiones de Unidas Podemos IU 

sobre el proyecto del Henares

"No es renaturalización, es urbanización 
de un espacio natural protegido"
La zahorra del paseo del rio llenares fue el detonanlc que llevó a Unidas Podemos a la presentación 
en el pleno del martes 18 de octubre de una moción en la que solicitó su portavoz. Teresa López ller- 
vás, que el gobierno informara sobre las alegaciones y comentarios presentados por la ciudadanía y 
otras entidades sobre el proceso de consulta pública en el proyecto de renaturalización entre otros 
aspectos del mismo. La moción fue rechazada a pesar de que con Unidas Podemos IU votó a favor el 
grupo de concejales del PP. En cambio el gobierno municipal formado por PSOE y Ciudadanos votó 
en contra lo mismo que los ediles de Vos. López Hersás manifestó en sus intervenciones que “no es 
renaturalización, es urbanización de un espacio natural protegido”. La respuesta del concejal de 
Medio Ambiente. Enrique X'ogués. fue que “con la compactación de un camino lo que hacemos es 
favorecer que la gente saya por esc camino y no por donde le dé la gana. Y con eso favorecemos que 
se regenere el bosque de ribera, que ya se está regenerando".

congestión del tráfico, de forma 
general o en horas puntuales. Di
cha incorporación podrá respon
der al cumplimiento de 
consideraciones o regulaciones de 
organismos supramunicipalcs.

En cuanto a las exenciones a las 
medidas de restricción de la circu
lación se establece que se podrá 
contemplar cacos específicos, 
siempre y cuando no pongan en 
peligro los objetivos perseguidos 
por la Zona de Bajas Emisiones, 
como excepciones a la restricción 
de circulación por estas Zonas.

Estas excepciones pueden ser, 
entre otras, las siguientes: perso
nas con movilidad reducida y/o 
discapacidades reconocidas; para 
los residentes, en determinados 
casos; para vehículos dedicados al 
transporte de personas con enfer
medades que les condicionan el 
uso del transpone público; para 
servicios públicos de emergencia, 
limpieza, sanitarios, recogida de 
basura. Y para otros servicios que 
se consideren esenciales o críticos 
y otros supuestos que determine la 
Mesa Técnica de Movilidad. Sin 
embargo no se contempla el ac
ceso de vehículos para llevar a los 
niños a los centros escolares de la 
zona centro.

El gobierno municipal respondió 
que compactar un camino permite que la gente 

vaya por él y no por fuera impidiendo 
la regeneración del bosque de ribera

Teresa López Hervís

Teresa López pidió transparen
cia y aclaración de las obras del 
proyecto de renaturalización del 
rio Henares diciendo que “de cara 

|| a la crisis global que vivimos, en

2020 se aprueba la Estrategia de la 
Unión Europea para la Biodiversi- 
dad para 2030. En octubre del 
mismo año. el Consejo de Minis
tros del Gobierno de España

aprueba la Estrategia Nacional de 
Infraestructura Verde y de la Co- 
nectividad y Restauración Ecoló
gicas planteando una línea de 
actuación para el medio urbano.
Estos avances abren, por un lado, 
un compromiso institucional, y 
por otro, un canal de movilización 
de fondos públicos y financiación 
europea que se traduce en un au
mento de planes de renaturaliza
ción urbana".

Según Teresa López "es lamen
table que estos proyectos de su
puesta renaturalización, como la 
del rio Henares, no estén alineados 
correctamente con los criterios 
que marcan una intervención den
tro de espacios que forman la Red 
Natura 2000".

Para el grupo municipal de Uni
das Podemos IU "en este tipo de 
interv cnciones debe existir hones
tidad de cara a la ciudadanía, ya 
que un parque urbano es distinto a 
una renaturalización de un espacio 
natural, con» es el rio. Este uso de 
conceptos puede crear a lis perso
nas una distorsión de la realidad, 
no se trata de acercar la ciudad al 
rio con obra civil y mobiliario, 
sino acercar el rio a la ciudad, na
turalizando todo lo posible los es
pacios que ya están urbanizados".

En su respuesta Nogués dijo que 
"el pilar esencial de este proy ecto 
de renaturalización del rio Hena
res ha sido el equilibro. Queremos 
que los vecinos y vecinas de Al
calá disfruten de su rio. lo conoz
can. lo respeten y lo cuiden". El 
concejal de Medio Ambiente pre
guntó a Unidas Podemos IU y al 
PP "dónde están las viviendas en 
el rio y qué infraestructuras. Nada 
tiene que ver un proceso de urba
nización con uno de mejora de la 
accesibilidad". Y también afirmó 
que "Unidas Podemos IU critican 
un proyecto que parecen no haber 
leído, ó no haber comprendido. Es 
un proyecto de renaturalización 
del rio Henares a su paso por Al
calá en toda su extensión, pero se 
centran solo en un tramo que su
pone el 14 por ciento".
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El sábado 15 se celebraró una asamblea para que los cuatro aspirantes recojan avales

Teresa López Hervás
no será candidata de Podemos a la alcaldía
I a portavoz del grupo municipal de Unidas Podemos 1U en el Ayuntamiento de Alcalá. Teresa López 
llcrsás. no será candidata de la formación a la alcaldía de Alcalá en las elecciones municipales de maso 
de 2023. por lo que el plantel de aspirantes va a tener ya un cambio. El que Teresa l^pcz Hervás no'sc 
iba a presentar era un secreto a voces que no obstante ella no quiso anunciar para no condicionar el 
proceso de presentación de candidaturas para las primarias en el Circulo de Podemos de Alcalá. I)c 
este modo laSpcz llcrsás. de 67 años de edad, ha preferido esperar a que según las normas de Podemos 
se cumpliera el plazo de presentación de candidaturas para que formalmente al no presentar la suya 
para las primarias de la organización, quedara claro que no repetirá y por tanto que no será cabeza de 
lista en las municipales.

Este plazo concluy ó el 12 de oc
tubre y entre los aspirantes a las 
Primarias para elegir candidato en 
Alcalá no está la que en estos mo
mentos es la portavoz del grupo de 
concejales y fue candidata a la al
caldía en 2019. El circulo de Po
demos de Alcalá celebrará el 15 de 
octubre una asamblea en su sede 
de la Avenida del Val número I 
con un único punto en el orden del 
dia que es concretamente el de la 
concesión de avales para las can
didaturas a primarias autonómicas 
y municipales.

Según ha podido saber PUERTA

DE MADRID por lo que respecta 
a Podemos Alcalá ha habido cua
tro militantes que si han presen
tado su candidatura, y que en una 
asamblea celebrada el 15 de octu
bre iniciaron un proceso para la re
cogida de avales a fin de participar 
en las primarias.

Otra cosa es lo que ocurra en el 
ámbito de Izquierda Unida, que en 
las municipales de 2019 fueron en 
coalición con Podemos y que en 
estos momentos no se sabe qué v a 
a ocurrir, si habrá candidatura con
junta o si se presentarán por sepa
rado.

Por otra parte, a la izquierda del 
PSOE si parece claro que se pre
sentará Más Madrid y que es pre
visible que repita como candidata 
María Elena Vaquero. Es más. este 
domingo Mis Madrid celebraró 
un acto en Alcali concretamente 
en la plaza de San Diego, donde su 
candidata regional. Mónica Gar
cía. presentó su proyecto y candi
datura a la Asamblea de Madrid en 
2023. Queda por ver qué opción 
tomarán algunos de los integrantes 
de Somos Alcalá, organización 
que decidió su disolución, puesto 
que una de las opciones que se han 
................. "

barajado ha sido la de entrar a tra
bajar con Mis Madrid. Esto signi
fica que a dia de hoy. a la 
izquierda del PSOE habría cuatro 
grupos distintos. Podemos como 
partido. Izquierda Unida también 
como partido, lo mismo que Más 
Madrid, y un capital de militantes 
que como Somos Madrid forma
ron gobierno con el PSOE entre 
2015 y 2019 y que tras el desastre 
electoral que vivieron en 2019 se 
disolvieron pero que confonnan 
un grupo que podría tomar partido 
por alguna de las opciones, o no.

Ménica García presentó sus propuestas para las próximas elecciones

Más Madrid fija Alcalá como objetivo 
prioritario en 2023
Más Madrid celebró d domingo 16 de octubre un encuentro s ecinal en la plaza de San Diego en el que la líder 
regional. Mónica García, y la coportavoz del partido en Alcalá. Mana Elena Vaquero, presentaron sus pro
puestas para las próximas elecciones municipales y autonómicas de may o de 2023. En la Asamblea de Madrid, 
la formación quiere consolidar su posición como referente de la izquierda madrileña. No hay que olvidar que 
en las dcccioncs dd 4 de mayo de 2021. Más Madrid fue la segunda fuerza más votada, por delante del PSOE. 
Pero también quiere d partido entrar en la s ida política municipal con representación municipal en d consis
torio complutense para convertirse en clave para la realización de políticas progresistas.

Este encuentro vecinal de Más 
Madrid con Mónica García en Al
calá se enmarca dentro de la ruta 
’A Punto’, organizada por los mu
nicipios de la región madrileña, 
para presentar las propuestas de la 
formación para los municipios y la 
Comunidad de Madrid de cara a 
las próximas elecciones, que ten
drán lugar en mayo de 2023.

"Desde Más Madrid estamos a 
punto para ganar la Comunidad de 
Madrid y los Ayuntamientos en 
mayo de 2023. Vamos a demostrar

soluciones para construir una al
ternativa al negacionismo y al 
abandono del Partido Popular y de 
z\yuso. y que vamos a ponerla en 
marcha, en Alcalá y en el resto de 
la Comunidad de Madrid", dijo 
Mónica García.

"Invitamos a todos los alcalai- 
nos y alcalainas que quieren un 
cambio real para el futuro de nues
tra ciudad a sumarse a nuestra al
ternativa verde feminista y de 
justicia social. Esa es la Alcalá que 
viene, la que nos merecemos”, 
dijo la akalaina María Elena Va
quero.

Durante la primera ruta de Más 
Madrid, llamada *la alternativa en 
camino'. Mónica García recorrió 
los municipios de la región para 
escuchar de primera mano las de
mandas de los vecinos y vecinas 
madrileños. Ahora, con la ruta ’A 
Punto', la formación pretende de
volver a la ciudadanía sus deman
das en forma de propuestas y 
soluciones para gobernar, a partir 
del próximo mayo, la Comunidad 
de Madrid y los ayuntamientos.
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En recuerdo del fundador del Colectivo CAJE nue ya fue nombrado

hijo adoptivo de Alcalá

Aprobado el nombre de Juan Luengo-Juanillo 
para el salón de actos del María Zambrano
El pleno de la corporación municipal de Alcali aprobó, por unanimidad en su sesión del martes IX de 
oclubrc el dictamen de la comisión permanente del Arca de Cultura. Bienestar Social y Servicios 
Públicos para a la designación del salón de actos del Centro Cívico María Zambrano con cl'nombrc de 
"Salón de Actos Juan Luengo-Juanillo", en recuerdo del que íuc fundador del Colectivo ( AJE y que 
ya fue nombrado a titulo póstumo hijo adoptivo de Alcalá. Defendió la propuesta en nombre del equipo 
de gobierno el presidente de la junta municipal del distrito II. Enrique Nogucs

El nombre para el salón de ac
tos del Centro Cívico Mana 
Zambrano. en el polígono Puerta 
de Madnd. que hasta ahora ca
recía del mismo, se circunscribe 
a la realización de las obras de 
remodclación del centro que 
tiene por objeto la rehabilitación 
y la renovación integral y me
jora en la accesibilidad del edi
ficio. redistribución y 
adaptación de espacios para se
guir siendo un referente en el ba
rrio. lleno de vida y de 
actividades, esperando disfrutar 
de sus nuevas instalaciones en el 
próximo mes de octubre.

Por este motivo y coinci
diendo con el nuevo aspecto del 
espacio se ha querido aprove
char la ocasión para denominar 
a su principal sala, el salón de 
actos, Juan Luengo-Juanillo, el 
fundador del CAJE cuyo centro 
de actuación es precisamente 
esc lugar.

Juan Luengo Delgado, nació 
en Málaga el 25 de abril de 
1946. con una trayectoria labo
ral de más de dos tercios de su

ubica. Par ello se implica en el 
desarrollo de diversas iniciativas 
como la formación permanente 
de educadores y educadoras, la 
participación en actividades y 
semanas culturales organizadas 
por distritos y AMPAs de la ciu
dad y. en verano, realizar cam
pamentos de montaña y urbanos 
dirigidos a niños entre 3 y 16 
años.

Como educador. Juan Luengo 
desempeñó su labor en progra

mas de drogodepcndencias, en 
medio extemo y en prisiones, 
coordinando campamentos 
siempre con escasez de recursos 
y realizando importantes actua
ciones en el campo de la forma
ción en el ámbito social.

Durante más de 30 años. Juan 
Luengo. Juanillo demostró de 
forma reiterada su entrega y es
fuerzo a la tarca de compensar 
las dificultades de la población 
infantil y juvenil y otros colecti

vos de Alcalá pertenecientes a 
sectores más desfavorecidos y 
en muchas ocasiones carente de 
la estimulación necesaria para su 
integración efectiva en el medio 
escolar y social de su entorno, 
sobre todo con jóvenes y sus fa
milias. en el Distrito II en riesgo 
de exclusión social, compatibi- 
lizándolo con actividades lúdi- 
cas y de coordinación para toda 
la ciudad.

El salón de actos, es el lugar 
más emblemático del Centro Cí
vico. Ln espacio donde CAJE y 
Juanillo han pasado muchas ho
ras de sus vidas mejorando la 
vida de los que le rodeaban, me
jorando así el barrio y con ello 
Alcalá.

Juan Luengo falleció el 26 de 
octubre de 2016. hace ahora seis 
años. El 30 de abril de 2019 en 
sesión extraordinaria del pleno 
se entregó la distinción del titulo 
de Hijo Adoptivo de la ciudad 
de Alcalá a Juanillo.

vida dedicados a una actividad 
solidaria, inspirada en principios 
de mejora de los procesos socia
les y al lado siempre de la pobla
ción más desfavorecida. 
Participó en la actividad social 
como militante sindical, como 
voluntario en la India, o reivin
dicando el papel de la mujer 
como educadora y ciudadana ac
tiva. siendo educador en proce
sos de alfabetización en Madrid, 
en cárceles de mujeres para ellas 
y para sus hijos, y. finalmente, 
desde 19X4, siendo miembro 
destacado del Colectivo CAJE 
(Colectivo de Acción para el 
Juego y la Educación), asocia
ción de promoción social, sin 
ánimo de lucro radicada en Al
calá. El eje central del CAJE es 
favorecer a través de la interven
ción social, el crecimiento per
sonal de la población en 
situación más desfavorable y 
posibilitar la transformación y 
mejora del barrio donde se

Según dictamen aprobado por pleno a propuesta de la entidad

Blanca Cabrero, nueva vocal de la Federación de 
Asociaciones de Madres y Padres en el Consejo Escolar

El pleno de la corporación 
municipal de Alcalá aprobó 
el martes 18 de octubre el 
dictamen de la comisión de 
la comisión permanente de 
Cultura. Bienestar Social y 
Servicios Públicos, de nom
bramiento de Blanca Ca
brero. secretaria de la 
Federación tic Asociaciones 
de Madres y Padres de 
Alumnos de Alcalá, en el 
Consejo Escolar Municipal. 
También se aprobó en el dic
tamen que el vocal suplente 
de la PAMPA es Francisco 
Javier Travieso.

El Consejo Escolar Muni
cipal es un órgano consultivo 
del Ayuntamiento de Alcalá

cuyo objeto es promover la 
mejora de la calidad de la 
educación en la ciudad y ve
lar por la calidad de la ense
ñanza en todos sus ámbitos. 
El presidente es el alcalde de 
Alcalá, la vicepresidenta es 
la concejal! de Educación y 
el secretario es el jefe de ser
vicio de la concejalía. Del 
Consejo Escolar Municipal 
forman parte una represen
tante de la Comunidad de 
Madrid, representantes de los 
partidos políticos, de los sin
dicatos. de los directores de 
centros educativos de la ciu
dad. de los alumnos, de los 
profesores y del personal de 
administración y servicios
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El consistonoxamijién exige al gobiernodelaregióii 

la transferencia de la parcela

Alcalá pide a la CAM que finalice el proyecto 
de la Ciudad Deportiva de Espártales
“La Comunidad de Madrid no puede abandonar el proyecto de la Ciudad Deportiva de Kvpartales”. 
Así lo defendió el concejal de Deporte* de Alcalá. Julián Cabilla (Ciudadano*), en relación a la moción 
que presentó su ^rupo Municipal de Ciudadanos junto al PSOE al pleno del mes de octubre para 
“instar al Gobierno de As uso a que finalice, tal y como se recogía en el proyecto original, la cons
trucción de las instalaciones deportis as previstas para la primera fase de la Ciudad Dcportis a de Es
pártales". El portavoz socialista y concejal de Urbanismo, Alberto Blázquez. añadió: “El Partido 
Popular sendió a bombo y platillo la creación de una nueva ciudad deportiva en Espártales, con 60 
millones de euros de inversión, antes de unas elecciones y con instalaciones que nunca llegaron a la 
ciudad, además de con sospechas de corrupción y mirando para otro lado”. La moción en el pleno 
del martes 18 de octubre fue aprobada con los votos favorables de los dos grupos proponentes a los 
que sumó Unidas Podemos IU. votando en contra el PP y absteniéndose Vox.

“Los vecinos de Espártales se 
merecen unas instalaciones depor
tivas de calidad, que contemplen 
las pistas pohdcportivas exteriores 
y las pistas de pádel que en su día 
se prometieron", dijo Cubilla. re
cordando asimismo que "la cons
trucción de la segunda fase de 
estas instalaciones deportivas, in
cluye también un campo de fútbol 
11 de césped artificial y un Pabe
llón Polideportivo".
“Casi 20 años después de las 

promesas electorales incumplidas 
de Bartolomé González. Alcalá si
gue arrastrando las consecuencias 
de su pésima gestión y de la del 
Partido Popular", afirmó el conce
jal de Deporto explicando que la 
moción incluye solicitar '“una vez 
más a la Comunidad de Madrid 
que transfiera la titularidad de la 
parcela 64.2 del Sector 114 y sus 
construcciones pertenecientes a la 
Ciudad Depocitva de Espártales al 
Ayuntamiento de Alcalá".

Blázquez hizo historia del Com
plejo Deportivo Espártales, o ter
cera Ciudad Deportiva Municipal 
de Alcalá, “como la vendieron en 
su dia tanto Esperanza Aguirre. en
tonces presidenta de la Comunidad 
de Madrid, como Bartolomé Gon
zález. alcalde complutense por 
aquellas fechas, algo que forma 
parte de la historia más negra de 
nuestra ciudad y de los gobiernos 
del Partido Popular".

Recordó el portavoz socialista 
que se trata "de una instalación que 
ha contado con múltiples retrasos 
constructivos, deficiencias estruc
turales. sobrecostes y la no finali
zación de las diferentes fases. En 
2003. en plena campaña electoral, 
el Partido Popular anunció a 
bombo y platillo la construcción de 
la Tercera Ciudad Deportiva en la 
ciudad de Alcalá de llenares, con 
una inversión de 60 millones de 
euros en cuatro fases. No fue hasta 
2007. cuando la Junta de Gobierno 
del Ayuntamiento de Alcalá aprobó 
la cesión a la Comunidad de Ma
drid de 63.597 metros cuadrados 
en la parcela 64.2 del Sector 114 
de Espártales para la construcción 
de la primera fase de las obras".

Según Blázquez. "esa primera 
fase incluia la construcción de pis
cinas cubiertas y al aire libre, un 
pabellón deportivo, zona de fit- 
ness. zona administrativa y zona 
polidcportiva al aire libre con dos 
pistas polidcportivxs y cuatro de 
pádel. con una dotación económica 
de 18.799.291.79 euros. En 2008. 
el consejero de Deportes del Par
tido Popular. Alberto López Viejo, 
fue imputado en la trama Gúrtcl. y 
posteriormente, condenado y en
viado a prisión".

Sin piscinas al aire libre, 
ni pistas polideportivas
Según el PSOE "en el verano de 

2010, d alwldc popular Bandomé 
González, anunció que no habría 
piscinas al aire libre, ni tampoco 
pistas polideportivas y de pádel en 
la primera fase. Una primera fase 
que contaba con cerca de 19 millo
nes de euros y que. además, contó 
con un sobrecostc de 7 millones de 
euros. "Una ampliación que superó 
el 20% máximo permitido por la 
Ley de Contratos del Sector Pú
blico -según explicó el portavoz 
del PSOE de Alcalá. Alberto Bláz
quez- y que además no supuso me
jora alguna en las obras 
contempladas, sino todo lo contra
rio: dejaron una instalación vacia, 
sin pistas polideportivas. sin pisci
nas al aire libre y con múltiples de
ficiencias de construcción .

"Las obras de esta primera fase 
finalizaron en el verano de 2011. 
sin pistas polideportivas al aire 
libre, sin pistas de pádel. sin pisci
nas al aire libre y con un sobre
coste de más de 7 millones de 
euros".

ANUNCIOS en
PUERTA de MADRID

Tlfs.: 91 889 26 53 - 91 888 85 89 - 659 28 03 88
E-mail: semanariopuertademadrid@gmail.com

Tres años para 
reccpcionar las obras

Las obras no fueron rccepc iona- 
das hasta pasados tres años desde 
su finalización. El 10 de noviem
bre de 2014 la Junta de Gobierno 
Local aprobó la recepción de las 
obras, con la inclusión de la 
propuesta de la alcaldía para la 
aceptación de la gestión y adminis
tración de la Ciudad Deportiva de 
Espártales por parte del Ayunta
miento. No obstante, no incluía la 
transferencia de la titularidad de la 
parcela v la instalación, ni tam
poco la finalización de las obras de 
la primera fase, ambas aprobadas

Blázquez recordó que "el Go
bierno del PP de Alcalá rcccpcionó 
una instalación en la que ni si
quiera lubia canastas o marcado
res en el pabellón, y que contaba 
con un espacio de 1.200 metros 
cuadrados para la zona fitncss sin 
maquinaria ni equipamiento al
guno. Una muestra más -añade el 
portavoz socialista- de la nefasta 
gestión del Partido Popular en esta 
ciudad".

Blázquez también relató que "a 
partir del año 2015. con el PSOE 
en el gobierno municipal y Javier 
Rodríguez Palacios como alcalde, 
se pusieron en marcha las iniciati
vas necesarias en colaboración con 
el Grupo Ciudadanos, tanto en el 
Ayuntamiento como en la Asam
blea de Madrid, para acondicionar 
y abrir la zona fitncss. con la ad
quisición de nuevo equipamiento y 
maquinaria deportiva”.

"Ik-sdc el PSOE apostamos 
aseguró Alberto Blázquez por el 

deporte como un eje estratégico, y

Julián Cubilla

por ello impulsamos la apertura de 
este Complejo Deportivo Espárta
les para su uso y disfrute por parte 
de los vecinos y vecinas, y también 
la puesta en marcha del Carné 
Abonado Multideportc. que actual
mente es utilizado por más de 
8.000 usuarios". Además. Bláz
quez añadió que "hemos promo
vido nuevas mejoras en el Carné 
Abonado Multideportc. con la am
pliación de la modalidad joven 
hasta los 26 años y del familiar 
hasta tres hijos".

El PSOE exige 
la finalización 
de las obras y su cesión 
al Ayuntamiento
Aún queda espacio disponible en 

la parcela en la que se ubica el 
Complejo Deportivo Espinales 
para la finalización de las instala
ciones contempladas en la primera 
fase, y para la culminación tam
bién de las contempladas en la se
gunda fase. Por ello, tras la 
aprobación de la moción el Ayun
tamiento de Alcalá exigirá al go
bierno regional que cumpla con los 
atealaínos. y dote al espacio de las 
pistas polideportivas al aire libre y 
de uso gratuito, las pistas de pádel. 
y de un campo de fútbol 11 de cés
ped artificial y un nuevo pabellón 
que dE respuesta a las necesidades 
de los clubes locales

Por último, se pide ya al Go
bierno de la Comunidad de Madrid 
que realice la transferencia de la 
titularidad de la parcela y de las 
instalaciones deportivas del Com
plejo Deportivo Espártales al 
Ayuntamiento de Alcalá.

24/PUERTA de Madrid 21 de octubre de 2022



L a C a s i t d™a® l ™O“D onnel I
ACTIVIDADES DE EDUCACIÓN AMBIENTAL

Sábado 15 de octubre
17.30 h. Taller "Recuperando la 
orgánica"
(a partir de 5 años)
18.30 h. Cuentacuentos'R que erre' 
(a partir de 5 años)
por Légolas Colectivo Escénico

Domingo 16 octubre
12.30 h. NaturARTE
(a partir de 3 años)

17 a 21 de octubre
18.30-20.30 h. Be a maker
(MOBILEWEEK) Q

Sábado 22 octubre
17.30 h. La ciencia es divertida 
"AGUA MÁGICA"

(a partir de 4 años)

Domingo 23 octubre
12.30 h. Bichos en mi entorno + 
hotel de insectos colectivo 
(a partir de 3 años)

Sábado 29 octubre
17.30 h. Reciclaje de papel 
(a partir de 3 años)

Domingo 30 octubre
12.30 h. Ruta botánica Parque 
O'Donnell
(todas las edades)

Sábado 12 de noviembre
17.30 h. La ciencia es divertida 
"CREADORES DE ARCOIRIS" 
(a partir de 3 años)

Domingo 13 de noviembre (partirde4 años)

12.30 h. Cuentacuentos'R que erre' 
(a partir de 5 años) 
por Légolas Colectivo Escénico

Sábado 19 de noviembre
17.30 h. Taller de creación de 
juguetes reciclados 
(a partir de 3 años)

Domingo 20 de noviembre 
12.30 h. Preparación de 
herbario colectivo del 
O'Donnell y Marcapáginas 
botánico
(a partir de 4 años)

Sábado 26 de noviembre 
17.30 h. Detectives de setas 
(a partir de 4 años)

Domingo 27 de noviembre 
12.30 h. Creación de herbario 
colectivo del O'Donnell

PLAZAS LIMITADAS: INSCRIPCIONES 30 MIN. ANTES

la cauta del O IHMinell ecoembes
(wxejilü d* Akáo ArrtMtott VUrU y ót Rwxfaos 11 podar d» le AALCALÁ DE HENARES 

AYUNTAMIENTO
www2yto-3kaWehenafes.«



Candela Serrar la hija de Joan Manuel Serrat, 

será doña Inés con un don Juan que es su pareja real

El Don Juan vuelve a Alcalá 
para superar records de asistencia
Don Juan Tenorio ' uclvc a Alcalá tras dos años de ausencia por la pandemia de Cos id. Es cierto que 
el burlador de Scs illa no dejó de acompañar a los alcalainos en su cita anual del fin de semana más 
próximo a la festividad de Todos los Santos, porque en lo peor de la pandemia, en 2020 lo hizo por 
televisión a través de la plataforma Youtubc para que los complutenses no se olvidaran de él dada la 
imposibilidad de verlo en las representaciones anuales en la Huerta del Obispo. Tampoco se olvidó 
de mostrar sus pendencias y redención en 2021. con la representación de escenas sueltas que 
permitieron un control de aforo ante la incidencia del coronas¡rus. Pero este año vuelve por todo lo 
alto, con las clásicas representaciones itinerantes en el recinto amurallado de la Huerta del Palacio 
Arzobispal. Porque si bien el Don Juan está lejos de aquellas representaciones itinerantes del principio 
por todo el centro histórico de /Mcalá aprovechando los escenarios naturales, las que se realizan desde 
hace años en la Huerta del Palacio Arzobispal son también itinerantes porque el público va de un 
escenario a otro y este año están previstos cinco. El Don Juan de este año recupera la normalidad 
más absoluta. Serán las clásicas dos funciones, el domingo 30 y el lunes 31 de octubre, con el añadido 
del ensayo general abierto, que realmente es cada vez más un eufemismo puesto que no tardará en 
definirse como la función de estreno a la que seguirán las otras dos.

Esta asunción de que el ensayo 
general abierto al público es fun
ción por definición, ya que se hace 
de corrido y con los espectadores 
presentes, hará que se contabilice 
c! número de asistentes y se su
men a las cifras globales de las dos 
funciones oficiales. Hay que tener 
en cuenta que el ensayo general 
comenzará a las 19’30 horas del 
sábado 29 de octubre, por lo que 
siendo el dia que es. no cabe duda 
alguna de que la presencia de es
pectadores será alta. De hecho el 
lunes 31 no es festivo, sino vis- 
pera. Todo ello parece que contri
buirá decisivamente a que este año 
puedan batirse todos los registros 
en cuanto a número de espectado
res. porque además hay muchas 
ganas entre los fieles alcalainos a 

las representaciones a reencon
trarse con Don Juan Tenorio.

205.786 euros

La principal novedad este año es 
que por primera vez la producción 
sale de una licitación pública re
gulada por la ley de contratos del 
estado. El ayuntamiento de Alcalá 
convocó esta licitación abierta a la 
que se presentaron cuatro empre
sas para la organización, produc
ción íntegra y exhibición de las 
representaciones itinerantes del 
don Juan Tenorio: la licitación es
tablecía la producción para este 
año con opción a un año más de 
prórroga. La adjudicación se rea
lizó tras la valoración técnica al 
proyecto presentada por Sen icios

Especializados en Distnbución 
Artística con una bajada sobre lo 
inicialmcntc previsto en el pliego 
de condiciones. Al final, el coste 
del Don Juan en Alcalá para el 
Ayuntamiento de Alcalá es de 
205.786 euros, de los que 170.071 
euros son lo que ingresa la adjudi- 
cataria y 35.715 son el Impuesto 
sobre el Valor Añadido.

Dos mujeres al frente

La propuesta cuenta con dos 
mujeres al frente. La sevillana 
Pepa Gamboa es la directora del 
espectáculo siendo la cuarta mujer 
que dirige el don Juan en Alcalá 
después de María Ruiz (1999. 
2000 y 2002). Natalia Mcnéndez 
(20M) y Laila Ripoll (2008). Tri-

La sevillana Pepa Gamboa, 
dirige esta edición 

del Don Juan en Alcalá

nidad Loritc es la autora de la ver
sión y ha diseñado el espacio es
cénico en el que se desarrollara el 
Don Juan de este año.

Proyecciones texturizadas 
en la muralla

El don Juan de este año va a ser 
una representación contemporá
nea que respeta y ensalza el texto 
original, planteando una revisión 
del clásico con un lenguaje espe
cífico. combinando la tradición y 
la tecnología, con el objetivo de 
contribuir a acercar la literatura de 
Zorrilla y la figura de Don Juan, 
su extraordinario protagonista, a 
las nuevas generaciones, afian
zando la costumbre y el interés por 
esta representación, según el pro
yecto ganador en la licitación. 
Esto permitirá que sobre los lien
zos de la muralla, que se aprove
chará como elemento escénico, se 
realicen proyecciones no planas y 
si de alguna manera texturizadas.

La versión de Triana Loritc está 
dividida en dos partes. Tierra y 
Ciclo, respetando la prosodia y es
tructura del autor y procurando 
otorgar cierta ligereza al texto. Su 
propucvta escénica, conceptual y 
contemporánea, contará con el 
mappmg. esa proyección diseñada 
conjuntamente con Jesús Arbués, 
como elemento audiovisual prota
gonista y elementos escénicos 
cvocativos como marco para el 
desarrollo de la acción. Según 
Triana Loritc. se va a aprovechar 
"la gco-cstética del recinto amura
llado a modo de fondo de esce
nario. y ahí. en esas paredes genui- 
nas, la proyección del mapping 
con sus texturas y formas, dará el 
subtexto y ambiente necesario 
para completar nuestra pro
puesta".

La partitura escénica incorpora 
la danza flamenca interpretada por 
el bailaor Eduardo Guerrero en la 
primera parte y la danza contem
poránea en la segunda, de la mano 
del coreógrafo Sharon Fridman.
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4
Candela Serrat y Daniel Muriel (doña Inés y don Juan) Los alcalaínos Tonl Ronce y Antonio Albclla

interpretada por integrantes del 
Taller Danza de la Concejalía de 
Juventud e infancia de Alcalá.

También destacó la directora en 
la presentación que el volumen es 
el protagonista del vestuario dise
ñado por Pier Paolo y Rogcr Por
tal Ccrvcra; gasas que sugieren 
vuelo y ligereza y amplias telas de 
faldas que hacen las veces de ca
pas para cubrir los rostros de los 
embozarlos que llenan continua- 
nxmtc la escena.

Cuadro actoral

Para empezar, llama la atención 
la participación del actor Daniel 
Muriel. habitual en series y pelí
culas españolas, y también en 
obras teatrales, y dé la actriz Can
dela Serrat, también habitual en 
producciones teatrales, televisivas 
y cinematográficas. Son pareja en 
la vida real y serán en Alcalá don 
Juan y doña Inés lo que para am
bos va a ser algo muy especial. 
Daniel Muriel es vallisoletano, 
con lo que vivirá de manera muy 
especial el Don Juan de Alcalá por 
ser el autor. José Zorrilla, pucc- 
lano. Pero también llama la aten
ción que la catalana Candela 
Serrat es la hija del cantautor Joan 
Manuel Serrat.

En el elenco destaca la presencia 
como Brígida de la actriz Eva 
Isanta. doña Inés en Alcalá en dos 
buenas ediciones, la de 1990 diri
gida por Francisco Ortufto. una de

Dos alcalaínos, Toni Ronce y Antonio Al bel la. 
forman parte del elenco; las representaciones 

serán tres, el sábado 29 que será 

el ensayo general abierto al público; 
el domingo 30 y el lunes 31 de octubre

las mejores de la historia, con Jo
aquín Hinojosa como don Juan, y 
la de 2002 dirigida por María Rui'z 
y con Juanjo Artero como don 
Juan.

Dos alcalaínos con amplio 

recorrido en el Don Juan

Destaca también la presencia de 
dos alcalaínos que participan con 
amplio bagaje en el don Juan de 
Alcalá. Antonio Albclla. será don 
Diego Tenorio, padre de don Juan. 
El actor y cantante de la mítica 
formación Locomia en los años 
ochenta participó en las dos pri
meras ediciones del Don Juan en 
Alcalá bajo la dirección de Anto
nio Guirau. Era un joven actor que 
llegó al don Juan de la mano del 
grupo TELA dirigido por la re
cientemente fallecida Paz Carrero.

El otro actor alcalaíno es Toni 
Poncc. ya un clásico en don Juan 
de Alcalá puesto que desde la pri
mera edición en la que participó, 
la dirigida en 1993 por el también 

alcalaíno Guillermo Bacza. lleva 
unas quince representaciones con 
distintos papeles. Para Toni Poncc 
el don Juan es muy especial 
puesto que esa primera edición de 
1993 le hizo continuar en el 
mundo del teatro a nivel profesio
nal.

Un público muy exigente

A la presentación asistieron el 
alcalde. Javier Rodríguez Pala
cios. el viccalcaldc. Miguel Angel 
Lczcano. y la edil de Cultura. Ma
ría Arangurcn. "Con más de 30 re
presentaciones. el Don Juan es una 
cita ineludible en el calendario 
cultural y social de nuestra ciudad, 
que disfrutan desde los más pe
queños hasta los mayores, y al que 
cada vez vienen más personas de 
Madrid y de toda la geografía es
pañola'. dijo el alcalde, quien 
también advirtió al elenco pre
sente sobre la presión que supone 
actuar en Alcalá, "somos un pú
blico muy exigente, llevamos años

Eva Isanta será Brígida, 
después de haber Interpretado 
en dos ocasiones a doña Inés

asistiendo a estas representacio
nes. son parte de nuestra experien
cia vital. El Don Juan de Alcalá es 
Patrimonio de todos los que lo 
quieran disfrutar".

Lezcano. por su parte, destacó la 
importancia de "'retomar la norma
lidad en las representaciones del 
Don Juan, salimos de momentos 
muy duros y Alcalá necesita estar 
unida en tomo a su cultura y sus 
tradiciones, y la representación del 
Don Juan es una de nuestras señas 
de identidad".
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Javier Rodríguez Palacios, alcalde de Alcalá Fermín Albaladcjo. presidente de la CEAJE

El alcalde Javier Rodríguez y el presidente de
los Jóvenes empresarios asistieron a la recepción de los Reyes

Varios alcalaínos participaron en los
actos del día de la fiesta nacional
Los actos institucionales del día de la fiesta nacional, el 12 de octubre, tuvieron protagonismo alcalaíno. 
El alcalde de Alcalá. Javier Rodríguez Palacios, participó en la recepción que sus Majestades los Rejos, 
don Felipe j doña I.etizia. realizaron a una amplia representación de la sociedad, que tuvo lugar en el 
Palacio Real de Madrid tras el desfile militar que se celebró con la normalidad de antes de la pandemia 
en el pasco de la Castellana. La invitación al alcalde de la ciudad complutense lo es con motivo de ser 
la primera autoridad de una ciudad que acoge a los reyes en al menos un acto a lo largo del año. el 
premio Cervantes, cuando no más. como este año que el rey también ha asistido al acto de entrega del 
premio Camino Real al tenista Rafa Nadal. Además hubo entre las personas invitadas a la recepción 
y que participaron en el tradicional besamanos otro alcalaíno. el presidente de la Confederación Es
pañola de Asociaciones de Jóvenes Empresarios (CEAJE). Fermín Albaladcjo.

En el Salón del Trono del Pala
cio Real. Don Felipe y Doña Lcti- 
zia recibieron el saludo de los 
asistentes, pertenecientes a los Po
deres del Estado. Gobierno de la 
Nación, presidentes de Comunida
des Autónomas, grupos politices. 
Congreso de los Diputados. Se
nado. Tribunal Constitucional. 
Consejo General del Poder Judi
cial. Tribunal Supremo. Consejo 
de Estado. Tribunal de Cuentas. 
Fiscalía General del Estado y De
fensor del Pueblo, así como del 
resto de los asistentes, procedentes 
de distintas esferas sociales de la 
vida pública nacional. Entre ellos 
estuvo el primer edil complutense. 
Javier Rodríguez, y el presidente 
de la CEAJE. Fermín Albaladcjo. 
Una vez finalizados los saludos 
comenzó la recepción, que se des
arrolló en el área del Comedor de 
Gala y los Salones de Gasparini y 
Carlos III.

La conmemoración de la Fiesta 
Nacional tiene como finalidad re
cordar solemnemente momentos 
de la historia colectiva que forman 
parte del patrimonio histórico, cul
tural y social común, asumido 
como tal por la gran mayoría de 
los ciudadanos. Según recoge la 
Ley 18/1987. de 7 de octubre, que 
establece el día de la Fiesta Nacio
nal de España en el 12 de octubre, 
simboliza la efcméride histórica 
en la que España, a punto de con
cluir un proceso de construcción

En el desfile participó la Brigada Paracaidista 
y el tercio Alejandro Farnesio de la Legión 

con el coronel alcalaíno José de Meer al frente

del Estado a partir de nuestra plu
ralidad cultural y política, y la in
tegración de los Reinos de España 
en una misma Monarquía, inicia 
un periodo de proyección lingüis
tica y cultural más allá de los limi
tes, europeos.

Antes de la recepción se celebró 
en el pasco de la Castellana el des

file del día de la fiesta nacional 
con la participación de la Brigada 
Paracaidista, tan unida histórica
mente a Alcalá como lo están mu
chos de sus integrantes al residir 
en la ciudad complutense. Una 
parte de los paracaidistas que des
filaron lo hicieron con el paracaí
das de pecho y con uniforme de

Al frente del Tercio con base 
en Ronda estuvo otro alcalaíno, 

el coronel José de Meer

Una parte de lot paracaidistas 
que desfilaron lo hicieron con 

el paracaídas de pecho 
y con uniforme de saltos

saltos.
Pero si una unidad llama la aten

ción en el desfile ésa es la Legión. 
Este año desfiló el Tercio Alejan
dro Famesio. cuarto de la Legión 
con su mascota, que no fue una ca
bra sino un camero. Al frente del 
Tercio con base en Ronda estuvo 
otro alcalaíno. el coronel José de 
Meer.
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Fue la misa de la Hispanidad y de la Virgen del Val. pairona de la Guardia Civil

El administrador apostólico de la diócesis 
celebró en Alcalá su primer acto público
Desde el día 21 de septiembre la diócesis de Alcalá es sede sacante y por tanto espera el nombramiento 
de su nuevo obispo. Desde esc día la administración y gobierno diocesanos los tiene encomendados el 
obispo auxiliar de Madrid. Jesús Vidal C hamorro, que en estos momentos es. con 49 años de edad, el 
obispo más Joven de España. Esto significa que el obispo Vidal mantiene sus responsabilidades como 
obispo auxiliar de la archidióccsis de Madrid al mismo tiempo que como administrador apostólico de 
la diócesis de Alcalá se encarga de su gobierno en sede vacante. Por eso la presencia del administrador 
apostólico no s a a ser constante, como la que tendría el obispo titular de la diócesis. Tanto es asi que el 
12 de octubre tuvo su primera celebración pública en Alcalá, en la Magistral Catedral, la solemne misa 
del dia de la Hispanidad y de la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil.

Josús Vidal Chamorro, 
administrador apostólico 
de la diócesis de Alcalá

En realidad la primera celebra
ción pública del obispo Jesús Vi
dal fue el funeral por el sacerdote 
diocesano José Mana Pérez Pablo, 
en Fuente el Saz del Jarama el 27 
de septiembre, pero lo cierto es 
que todavía no habia tenido oca
sión de celebrar públicamente en 
la cátedra episcopal que es la Ma

gistral Catedral complutense. De 
todos modos nada más tomar po
sesión de la administración dioce
sana el 21 de septiembre, si visitó 
el templo catedralicio complu
tense y rezó en la cripta de los 
Santos Niños.

Fue por tanto la misa de la fiesta 
de la Virgen del Pilar, patrona de 

la Guardia Civil, y de la fiesta de 
la Hispanidad en la que se conme
mora el descubrimiento y la Evan- 
gclización de América, además de 
ser la fiesta nacional española, la 
primera celebración pública del 
obispo Jesús Vidal en Alcalá.

Jesús Vidal fue recibido en la 
lonja de la Magistral por los guar

dias civiles de la cuarta compañía 
de la Comandancia en Madrid, 
con sede en Alcalá y por la se
gunda compañía de seguridad pe
nitenciaria que vistieron el 
uniforme de gala reglamentario, es 
decir, con tricornio, guerrera verde 
y pantalón recto del mismo color, 
camisa blanca, corbata verde con 
pasador y guantes blancos, asi 
como las condecoraciones a ta
maño normal. Al frente de los 
C'dias civ lies estuvo el coman- 

:e de la cuarta compañía. Héc
tor Mora Saldaña. y el capitán de 
la segunda al mando de la compa
ñía de seguridad penitenciaria. Al
fredo Barrios González.

También fue recibido el obispo 
Jesús Vidal por las autoridades 
municipales que asistieron, el vi
cealcalde. Miguel Ángel l.ezcano. 
de profesión guardia civil y que 
hubiera lucido para la ocasión el 
uniforme. Sin embarco no pudo 
hacerlo por su condición de polí
tico en activo y de que su asisten
cia fue a titulo institucional. No 
obstante Lczcano. que vistió traje 
oscuro, si tuvo un guiño hacia sus

El 12 de octubre se celebró la tiesta do la Virgen del Pilar, patrona do la Guardia Civil
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compañeros de armas que fue lu
cir la corbata serde de guardia ci
vil. También asistieron el concejal 
de Seguridad Ciudadana. Alberto 
Blázquez. y los portavoces del PP 
y de Vox. Judith Piquet y Javier 
Moreno, así como concejales de 
estas dos formaciones.

En la fiesta también hubo repre
sentantes militares asi como los je
fes de la comisaria de Policía 
Nacional. Vicente García Sanjuan. 
y de la Policía Local de Alcalá. 
Rubén Jiménez.

Una vez completados los salu
dos todos juntos pasaron al inte

rior del templo catedralicio para 
iniciarse la misa.

La cuarta compañía de la Guar
dia Civil tiene desplegados en toda 
la demarcación unos 400 efectivos 
y tiene puestos en Anchóelo. Da- 
ganzo. Locchcs. Meco. Mejorada 
del Campo. Torrejón de Ardoz. 

además del puesto de Alcalá sede 
de la compañía donde se encuen
tra la plana mayor y donde hay 
desplegados una treintena de guar
dias que junto a los 120 de la com
pañía se seguridad penitenciaria 
suman 150 agentes de la Benemé
rita en Alcalá

Servicios, Profesionales, Empresas...
"r ///?

COLEGIO CONCERTADO SAN FELIPE NERI I

('O
Teléfono: 91 888 13 97
www.colegiosanfelipeneri.com 
C*i* Smi Md 2. CP 2M01

(Gestoría Torlá^l
Antonio Hernández Torlá

GESTORÍA ADMINISTRATIVA
I ASESORÍA FISCAL - LABORAL - CONTABLE - VEHÍCULOS 
I COMUNIDADES DE VECINOS - AUTÓNOMOS - EMPRESAS

Ronda de Pescadcria. 3 - 28801 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 877 68 32 - admimstrac<on@gestonatorla es

PAGAMOS MAS QUE NADIE

¡Confíe en Establecimientos Especializados!
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ALCALÁ DE HENARES
AYU NTAMIENTO

REFORMA DEL PASEO DE PASTRANA
Adaptación a la actual normativa de accesibilidad, suprimiendo las 
barreras arquitectónicas.

Generación de un itinerario accesible adaptando los pasos de 
peatones y creando nuevos pasos. Se crean nuevas conexiones 
peatonales.

Nuevas zonas estanciales, jardineras y ejemplares arbóreos. 
Instalación de nuevo mobiliario, con papeleras, bancos, luminarias 
tipo LED y cubos de hormigón.

í

IMPORTE DE LICITACIÓN: 548.648,94 € (IVA incluido).

Unión Europea

Financiación: Actuación cofinanciada al 50% mediante Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) en el marco del Programa 
Operativo Plurirregional de España 2014-2020 y 50% mediante 
préstamo para inversiones 2021. “Una manera de hacer Europa"



La teniente de alcalde y concejala de Turismo, María Aranguren, participó 

en el acto de entrega de premios en las categorías infantil, adulto y grupal 

Más de 80 participantes en el Concurso de 
Vestimenta de Época de la Semana Cervantina

En la mañana del miércoles 
12 de octubre tuvo lugar el acto 
de entrega de premios del Con
curso de Vestuario de Época en
marcado dentro de la 
programación de la Semana Cer
vantina. declarada en 2018 como 
Fiesta de Interes Turístico Na
cional. La tercera teniente de al

calde y concejala de Turismo. 
María /Xrangurcn. participó en la 
entrega de premios, que contó 
con tres categorías: infantil, 
adulto y grupal.

/Xrangurcn declaró: "El con
curso ha tenido una gran acepta
ción entre el público, con una 
participación de más de 80 per

sonas". Además, la edil complu
tense dio la enhorabuena a todos 
los participantes: “El vestuario 
de época que han presentado al 
concurso ha sido de un nivel ex
cepcional. a la altura de una 
fiesta de interés turístico nacio
nal como la Semana Cervan
tina".

sa/PUERTA de Madrid 21 de octubre de 2022





Junta de Distrito I

De C/ Santo Tomás sale el callejón de los Basilios hacia la fuente de Aguadores. Ahí \ a no tiene acera izquierda, sino este carril.

Su tráfico vuelve a llegar a la rotonda de Aguadores

Reabrió el callejón de los Basilios
En d martes día 11 de octubre fue reabierto al tráfico el callejón de los Basilios, que había sido cortado 
al tráfico en su parte final, ante la fuente de Aguadores. Esc último tramo tiene ahora una parada de 
autobús y un carril para adelantar a este cuando se detenga.

El callejón de los Basilios es de 
sentido único y sale de la calle 
Santo Tomás de Aquino junto a la

plaza de la Paloma, frente a los 
juzgados. Acaba ante la rotonda de 
Aguadores, que regula el cruce

con las calles Colegios. Gincr de 
los Ríos. Pasco del Val, Fernán 
Falcón y Pasco de Aguadores.

El tramo final del callejón de los 
Basilios habia sido cortado a ini
cios de septiembre para realizar 
una obra en su último tramo, en el 
que han creado una parada de au
tobús en la acera derecha.

Ahí se ha sustituido la acera iz
quierda y sus árboles por un carril 
que permite adelantar al autobús 
cuando éste se detenga. Obvia
mente. en esc carril no se debe 
aparcar ni siquiera parar.

Inicio de C/ Trinidad. El tráfico debe ir a la izquierda por C/ Colegios. Hay otro acceso peatonal desde C/ San Julián (foto inferior».

Entre las esauIñas de las calles Colegios v Santa Úrsula

Calle Trinidad cortada al principio
En el jueses día 13 de octubre empezó la obra en la acera de la C/Trinidad, cuyo primer tramo quedó 
cortado desde C/ Colegios. C/ Santa Úrsula y la plaza de Rodríguez Marín (junto al ayuntamiento y la 
plaza de Cervantes). El segundo tramo de C Trinidad sigue accesible al tráfico por la calle San Julián.

La calle Trinidad sale ante el 
ayuntamiento, en las esquinas con 
las calles Santa Úrsula y Colegios. 
Ese primer tramo es de doble sen
tido hasta el semáforo que tiene al 
girar a la derecha, donde ofrece

una salida a la izquierda a la calle 
San Julián (de doble sentido). Tras 
esc semáforo, la calle Trinidad es 
de sentido único hasta su final, en 
el que permite virar a la izquierda 
a la calle Arcipreste de Hita o a la

derecha a la calle Gallo (hoy sin 
salida por obras).
U calle Trinidad está cortada al 

tráfico en su primer tramo, el de 
doble sentido, donde se le está re
formando la acera oriental.
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Junta de Distrito ll

En el 12 de octubre miembros de Hacer Nación escalaron el Malvccino y plantaron la bandera de España.

Fue llevada hasta la cumbre por militantes de Hacer Nación

La bandera lució en el Malvecino
La Eicsta Nacional fue celebrada en Alcalá por Hacer Nación, el partido político que cada 12 de octubre 
homenajea a la bandera de España. Como todos los años, los afiliados a Hacer Nación escalaron el cerro 
Malvccino y plantaron en su cumbre la enseña rojigualda.

Es tal la aportación al mundo re
alizada por España que su Fiesta 
Nacional es internacional: conme

mora el hecho más importante en 
la historia de la humanidad, el des
cubrimiento de Amórica.

El 12 de octubre fue celebrado 
en el parque de los cerros, al otro 
lado del Henares. Desde alli subie

ron al monte Malvccino. llamado 
así porque desde él los cristianos 
atacaron el castillo árabe hasta lo
grar su rendición y la Reconquista 
de Alcalá en el año 1118.

En la cima los militantes de Ha
cer Nación izaron una bandera ro- 
j ¡gualda Descubrir un continente 
es una gesta única pero no para 
España, pues también fueron espa
ñoles los primeros que llegaron a 
Oceania y a la Antártida.

Rotonda de Pedro García, cuya figura está en la isleta fotografiando a la estatua del hombre sentado en la rotonda.

Ante su rotonda del Paseo de los Curas con Luis Vives

Pedro García, estatua descubierta
Ya se puede ver la estatua del fotógrafo alcalaíno Pedro García (1906-2002) ante la rotonda que Ilesa 
su nombre. Está en la Isleta de la calle Luis Vives, apuntando con su cámara a la misma rotonda, en la 
cual has otra escultura: la de un hombre sentado y posando para Pedro García.

La rotonda de Pedro García está 
en el Pasco de los Curas con las 
calles Luis Vives y Era Honda, to
das ellas de doble sentido. Fue 
creada en 2019 con su actual isleta 
ante la calle Luis Vives.

En el verano de 2022 la rotonda 
fue reformada para instalarle el 
conjunto escultórico: un bloque en 
con la efigie de un hombre sen
tado mirando a la isleta. En ésta se 
halla de pie la estatua de Pedro

García manejando una cámara de 
fotos de la época.

Estas figuras estuvieron meses 
cubiertas, pero en la pasada se
mana les quitaron las fundas y ya 
son visibles para todos.
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Junta de Distrito lll

Calle Ix» Hueros hacia la atenida Doctor Marañón. Junto al seto, quedan las bases de los barrotes serrados.

"Sus aristas metálicas v salientes suponen un peligro"

C/ Los Hueros: restos de barrotes
La calle Los Hueros sale de la avenida Doctor Marañón y es paralela a la avenida de Daganzo. Tras su 
edificio tiene una ancha zona peatonal con un jardín al que se quitó la valla serrando sus barrotes. Pero 
permanecen las bases de esos barrotes con aristas salientes. En el pleno del Distrito lll un vecino dijo:

"Estimado presidente de la Junta sin recibir ninguna respuesta a la Distrito del 30 de junio de 2022. 
Municipal de Distrito lll. Don pregunta que le envió en tiempo y Esperando su contestación, le 
Carlos García, a dia de hoy sigo forma para el pasado Pleno del planteo otra pregunta":

"Hace ya meses en la calle Los 
Hueros número I retiraron el va
llado del jardín sin reponerlo. Al 
corlar por la base los barrotes «kl 
vallado, dejaron al descubierto sin 
ninguna diligencia unas aristas 
metálicas y salientes que suponen 
un auténtico peligro para quienes 
pasamos por allí a diano".

"¿Cuándo van a quitar estos ele
mentos tan peligrosos y cuándo 
van a reponer el vallado?"

Paso de cebra de la atenida de Ajalvir tras cruzar el Camarmilla hacia la rotonda de la bandera de España.

En la avda. Ajalvir. donde también se pide moderar la velocidad

"Rampa al centro del paso de cebra"
La avenida de Ajalvir llega a Alcalá cruzando el Camarmilla hacia la rotonda con la bandera de España. 
Antes de alcanzar ésta tiene dos pasos de cebra con isleta. Para el primero de ellos un vecino pidió cen
trar la rampa y reducir la velocidad ahí. Lo planteó al final del pleno del Distrito lll. en el que afirmó:

"El 19 de septiembre al cruzar 
ese paso de cebra me cai al tener 
que torcer en la isleta situada en 
dirección hacia La Garcna".

"Para cruzar este paso de cebra 
tengo que pedir ayuda siempre a

quien veo por la calle, ya que al
gunos coches vienen a una veloci
dad muy fuerte y tengo que 
quedarme en la isleta que está 
justo en el centro de la carretera. 
Me siento inseguro porque algu

nos coches no paran ante dicho 
paso de peatones".

"Solicito poner en el centro del 
paso de cebra la rampa que está a 
un lado, asi como controlar la ve
locidad de los coches".
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Junta de Distrito IV

La sensación 

que genera hasta 

la fecha es 
una pérdida 

de tiempo y esfuerzo”

Sede de la Juma de Distrito IV. en la calle Octavio Paz. paralela a la autovía A-2.

El PP y Unidas Podemos-IU llevaron un moción común al pleno

"Cumplan las propuestas aprobadas"
La Junta de Distrito IV celebró pleno el 29 de septiembre en su sede de (7 Octavio Paz (El Ensanche). 
El PP y I nidas Podemos-ll plantearon la misma proposición. Ambas fuerzas políticas de la oposición 
municipal solicitaron que se ejecuten las propuestas aprobadas en anteriores plenos.

El PP y Unidas Podemos lü lle
varon al pleno del Distrito IV la si
guiente proposición:

"Por unto, csu propuesu tiene 
como objetivo manifesur el males
tar que sentimos, ya que no consi

deramos que este espacio de parti
cipación ciudadana esté dando las 
soluciones a las problemáticas cx- 

presadas por la vecindad. También 
falta un seguimiento adecuado y 
una rendición de cuentas. La sensa
ción que genera hasta la fecha es 
una pérdida de tiempo y esfuerzo 
por la inacción del equipo de go
bierno con relación a las propuestas 
aprobadas".

"De tal manera, queremos instar 
a que se ejecuten las iniciativas 
aprobadas en los plenos que se han 
celebrado en la actual legislatura".

"LE laboración y presentación de 
un cronograma para ejecutar las 
propuestas aprobadas en los plenos 
del Distrito IV antes que finalice la 
actual legislatura".

Brindar información
"2. Brindar la información conti

nuada a las y los vocales de distrito 
de las propuestas aprobadas en los 
plenos de la Junu de Distrito IV en 
esta legislatura".

"J. Desde este pleno hasta que fi
nalice la legislatura comprometerse 
como Distrito IV a dar dos infor
mes de transparencia y rendición de 
cuentas de los acuerdos adoptados 
en los distintos plenos".

“Desde el principio”
"Desde el principio de esta legis

latura las asociaciones vecinales, 
entidades culturales y distintos par
tidos políticos hemos presentado en 
los Plenos del Distrito IV diferentes 
propuestas con el objetivo común 
de mejorar la calidad de vida en 
nuestros barrios".

"Muchas de estas propuestas pre
sentadas y recogidas en las actas 
del Pleno de la Junta Municipal de 
Distrito IV son votadas a favor, 
pero pocas son las propuestas que 
desde su aprobación han sido eje
cutadas".

“Instrumento”
"Debemos indicar que las pro

puestas son un instrumento de con
trol de los órganos de gobierno y de 
voluntad popular, por lo que enten
demos que debería existir la volun
tad política del equipo de gobierno 
y de los presidentes de los Distritos 
para ouc se lleven a cabo, ya que 
ademas muchas de ellas son apro
badas por unanimidad". Manuel l.afront y Rosa Gorgucs. presidente y vicepresidente del Distrito IV
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Junta de Distrito V

Alcorque' vacíos o con bordillos sueltos en Vía Complutense 65-77. junto a la minirotonda con C/ Diego de l’rbina.

"Y tras el parque Islas Filipinas y ante el centro de mayores"

"Acera mala en la Vía Complutense"
La Asociación de Vecinos VUC-CIS ads irtió de que la Vía Complutense tiene un tramo de acera en mal 
estado, entre los números 65 v 77. Añadió que también está mal la acera tras el parque de la calle Islas 
Filipinas y la situada ante el Centro de Mayores El Val. en la Avda. de Castilla.

La Asociación de Vecinos VL'C- 
CIS (Vecinos. Usuarios y Consu
midores por la Calidad de vida, la 
Igualdad y la Solidaridad) llevó al 
pleno de la Junta de Distrito V su 
propuesta para reparar las aceras. 
Isabel Roto, vocal de la AVV 
VUC-CIS. planteó:

'Según indica el Ayuntamiento, 
hay actualmente un plan de repa
ración del acerado puesto en mar
cha en todos los distritos, pero 
desde nuestra Asociación Vecinal 
VUC-CIS queremos hacer hinca
pié en las siguientes aceras y zo
nas aledañas, cuyo deterioro es 

evidente y que ya llevan mucho 
tiempo en mal estado-.

"Asi ocurre en la Via Complu
tense entre los números 65-77. en 
la acera que une la Q/ Córdoba y 
C Santander al final del parque 
Islas Filipinas y en la acera ante el 
Centro de Mayores El Val*.

La vocal Isabel Rojo continuó: 
"En todos los casos hay que arre
glar las aceras y también los alcor
ques y zonas ajardinadas. Por lo 
anterior y sobre cada una de las 
zonas, presentamos para su apro
bación en el Pleno la siguiente 
proposición":

"Que se traslade a las Conceja
lías correspondientes para que se 
incluya en el Plan de reparación de 
las aceras y zonas ajardinadas el 
arreglo de fas mencionadas aceras, 
se nos indique la fecha de realiza
ción prevista de ese arreglo y. en 
caso de que no se vaya a realizar, 
el motivo de ello".

Centro de Mayores El Val. en Avda. de Castilla con C/ Santander. Paso de C/ Santander a C/ Córdoba, tras el parque Islas Filipinas.
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Los padres pidieron en el pleno un plan de acceso puntual 

ala zona de bajas emisiones para dejar o recoger a los niños . 

“¡La peatonalización del centro 
nene en riesgo el futuro de sus colegios!” 
“C uando matriculamos a nuestros hijos en los colegios del centro histórico no nos encontramos con 
este problema . manifestaron en la sesión de pleno los representantes de las Asociaciones de Madres v 
Padres de Alumnos de los colegios San l'elipe Veri, Débora l.o/ano, v Sagrado Corazón Fllipcnscs. 
Jesús Irejo. en la sesión de pleno del martes IX de octubre, en la que el Partido Popular hizo de altasoz 
de ambas comunidades cducatisas ante esc problema de no poder acceder a la zona peatonal con los 
coches y tener como única solución en estos momentos la de aparcar en el Pico del Obispo con un des
plazamiento a pie de hasta 20 minutos teniendo en cuenta que los niños son pequeños v que hay quienes 
tienen mosilidad reducida. Sin embargo los representantes de las AMPAS fueron más lejos: “Con este 
problema muchos están planteándose cambiar de colegio-, lo que evidentemente pone en riesgo la con
tinuidad de dos centros escolares con una larga trasccloria. El San Felipe Neri lleva más de 50 años 
educando en Alcalá: el Sagrado Corazón de Jesús, Fllipcnscs. lo lleva haciendo 166 años.

Débora Lozano

El problema para los padres cs 
la imposibilidad de acceder a las 
inmediaciones del centro escolar 
en coche al estar ambos centros en 
la zona de bajas emisiones y por 
unto peatonal. El San Felipe Neri 
está situado en la calle del mismo 
nombre y sin posibilidad de llegar 
las familias hasta la plaza de los 
Santos Niños para dejar a sus hijos 
tcl Sagrado Corazón de Jesús, en 

calle Escritorios sin acceso po
sible desde que la calle es peato
nal. Para Dóbora Lozano "las 
soluciones que nos han dado la 
de dejar el vehículo en el Pico del 
Obispo c ir desde alli andando 
hasta los colegios- no son factibles 
puesto que suponen entre 20 y 25 
minutos de desplazamiento a pie 
que en condiciones meteorológi
cas adversas se hace difícil e im
posible en personas con movilidad 
reducida*’. Jesús Trejo apuntó tam
bién que "la peatonalización no ha 
tenido en cuenta a los niños y lo 
que pedimos de poder acceder con 
nuestros coches puntualmente al 
colegio no cs un capricho puesto 
que muchos padres vamos desde 
el colegio a nuestros puestos de 
trabajo". Según Trejo. "las solu
ciones no cubren las rwccsidadcs”. 
I)e hecho otra de las soluciones 
planteadas cs la de crear caminos 
seguros, responsabilidad que se ha 
planteado a las AMPAS para que 
ellas mismas la desarrollen despla
zando desde el Pico del Obispo u 
otro lugar al número de escolares 
que requieran de este servicio bajo 
la supervisión de adultos y que asi 
los padres no tengan necesidad de 
dejar el coche y llevar a los niños 
ellos mismos. El problema tam
bién afecta otros centros, dos de 
ellos públicos como el Cardenal 
Cisncros y el Miguel de Cervantes 
y también al Calasanz Escolapias.

La propuesta del PPcn forma de 
moción que defendió su portavoz, 
Judith Piqucl. fue la de solicitar al 
equipo de gobierno que. junto a 
las Juntas Directivas y /Asociacio
nes «le Madres y Padres de los co
legios implicatk's diseñen un plan 
de acceso rodado y peatonal de en
trada y salida a los centros escola-

La moción del PP fue rechazada y se aprobó 
una enmienda a la totalidad del PSOE y Cs 

para buscar alternativas

Judith Piqucl. portavoz del PPcn Alcalá

res del Centro Histórico, una si
tuación que afecta a unos 800 
alumnos.

‘Tras las obras de peatonaliza
ción de la Plaza de los Santos Ni
ños y calles aledañas, como calle 
San Juan. Escritorios o Santa Úr
sula varias AMPAS nos han tras
ladado los problemas que tienen 
ahora para llevar a sus hijos al co
legio. ya que. desde el inicio de la 
actividad escolar, les cs imposible 
acceder con vehículos a sus cen
tros educativos", dijo la portavoz 
del PP en Alcalá. Judith Piqucl.

Las zonas más cercanas para 
aparcar se encuentran a una dis
tancia que puede llevar a 15 o 20 
minutos diarios para niños de eda
des comprendidas de 3 a 10 años, 
tiempo del que muchos padres no 
disponen antes de comenzar su 
jomada laboral. A esta situación 
también hay que añadir otros fac
tores como que los niños llevan 
mochilas escolares, las familias 
que tienen hennanos más peque
ños y. por lo tanto, se desplazan 
con carritos de bebes, problemas 
de movilidad reducida tanto de pa
dres como de los propios niños y 
tampoco podemos obv iar los dias 
en que las condiciones atmosféri

cas sean desfavorables.
“Queremos trasladar también la 

preocupación de los equipos di
rectivos de los centros, ya que el 
hecho de que los padres no puedan 
acceder con vehículos a las puer
tas de los centros, unido a la baja 
natalidad puede hacer que dismi
nuyan lis próximas matriculacio- 
ncs”. manifestó Judith Pique!.

Lo que el PP pidió en el pleno 
fue que se busque "una solución 
alternativa al estacionamiento en 
zonas próximxs a los centros edu
cativos del centro histórico a una 
distancia adecuada para ser reco
rrida por menores de 3 a 10 años". 
"Una solución distinta al ofreci
miento de aparcar en la “Huerta 
del Obispo" dado que se trata de 
un emplazamiento que en nume
rosas ocasiones se encuentra con 
acceso restringido por la celebra
ción de tosía clase de eventos or
ganizados por el /Ayuntamiento de 
Alcalá", añadió Piqucl.

La moción fue rechazada al vo
tar en contra de la misma el PSOE 
y Ciudadanos. A favor de la 
misma volaron el PP. Vox y Uni
das Podemos IU. Por el contrario 
los dos grupos que gobiernan pre
sentaron una enmienda a la totali-

Jesús Trejo 

dad que fue aprobada al votar ellos 
mismos a favor y unirse a ella 
Unidas Podemos IU.

Lo aprobado al salir adelante la 
enmienda y que decepcionó a las 
AMPAS fue seguir trabajando con 
la comunidad educativa de los 
centros escolares del centro histó
rico para encontrar las mejores al
ternativas para el acceso de los 
escolares a sus centros, dentro de 
la estrategia de transformación y 
evolución del casco histórico. 
También se aprobó seguir traba
jando transversalmente con todos 
los departamentos implicados en 
la implantación de las Zonas de 
Bajas Emisiones, para estudiar y 
seguir ubicando áreas provisiona
les de parada limitada de vehículo 
próximas a los centros escolares 
para facilitar el acceso a los mis
mos asi como instar a la adminis
tración educativa a que no 
aumente grupos y ratios unilatcral- 
mente sin escuchar prcv ¡amenté al 
Ayuntamiento de Alcalá, para no 
perjudicar directamente a los cen
tros de la ciudad situados en ba
rrios con menor densidad de 
población, en este caso especial
mente los del Casco Histórico, ni 
a las familias que los eligen.
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En la presentación de la publicación sobre “la Universidad del luego" 

se homenajeó a Luis Buitrago López, recientemente fallecido

Tofi presentó Parque 22.
Alcalá de Henares' come homenaje a 
los veteranos del Cuerpo de Bomberos
Carlos Tofiño Rodrigue/, fotógrafo y bombero de la Comunidad de Madrid, es el autor del libro “Parque 
22. Alcalá de Henares", una publicación de casi -100 páginas y más de 200 fotos sobre la historia y 
sentimientos de los profesionales que se formaron y trabajan en “la unisersidad del fuego", el referente 
parque complutense para toda la Comunidad di* Madrid. La obra que también incluye dibujos y recortes 
de prensa, algunos del semanario PUERTA DE MADRID, ha tardado en hacerse seis años y ha contado 
con la colaboración aportando testos y fotografías de: Fernando Rodríguez 'Nandi'. I.uis Alarcón. María 
Eugenia Marcos Gon/ilcz. esposa de bombero. Dani Romojaro. Matías Monedo. Andrés Len». Luis 
Buitrago. Alfonso Perrero, Jorge Hernández. Héctor Echevarría. Israel Vélez y José Luis Fernández.

Tras su reciente publicación, el 
jueves 13 de octubre se presentó 
en el salón de plenos de la Casa 
del Pueblo para congregar a los 
veteranos del Cuerpo que "nos 
precedieron, enseñaron y prote
gieron" y rendir un homenaje a 
uno de ellos y participantes en el 
libro. Luis zMbcrto Buitrago Ló
pez. el bombero recientemente fa
llecido. perteneciente ahora al 
parque de Coslada pero que fue 
de la última tanda de los bombe
ros que se formaron en el parque 
municipal complutense.

El acto estuvo presidido por el 
autor principal, al que todos lla
man cariñosamente Tofi, el al
calde de Alcalá. Javier Rodríguez 
Palacios, Carlos Novillo, vicccon- 
scicro de Interior de la Comuni
dad de Madrid, y Miguel Ocst. 
director de Marketing de Dráger. 
También asistieron para apoyarles 
Teresa Obiol. quinta teniente de 
alcalde. Teresa López, portavoz 
de Unidas Podemos y Esthcr de 
Andrés, edil del PP.

Tofi explicó su alegria por tener 
el honor de presentarlo en tan no
ble salón, ver a tantos compañeros 
juntos, incluidos jefes, a los patro
cinadores que han hecho posible 
su publicación... E inmediata

mente recordó la figura de Luis 
Buitrago. pues trasmite la esencia 
de este libro, ya que su texto trata 
sobre el sentimiento que provoca 
la emisora al profesional. "Este li
bro no trata de contar qué hacen

los bomberos, sino expresar cómo 
somos y qué sentimos, nuestros 
miedos, debilidades, contradiccio-

Sc contcxtualiza en Alcalá por
que es el parque más emblemático 
de la Comunidad de Madrid, el 
que acumula más salidas cada 
año. y como dice Nandi. la “uni
versidad del fuego”. Tiene histo
ria propia desde el siglo XIX. 
cuando a raíz del incendio en la 
cárcel de Mujeres actualmente el 
Parador Nacional se genera un 
servicio municipal, que fue cam
biando de sedes, pasando por el 
parque de la zona de Virgen del 
Val. que hoy es un Centro de Ma
yores. donde estuvieron durante 
28 años; luego el antiguo Hospital 
de Santa María l a Rica y el 
nuevo parque, el Parque 22. en La 
Carena, que se inauguró en 2005. 
Un servicio que convivió con el 
prestado por la Comunidad de 
Madrid posteriormente, con cuyos 
bomberos aparte de convivencia 
había conflictos, especialmente ri
validad por llegar los primeros a 
un incendio.

Tofi recordó cómo los vetera
nos. hombres de esa generación 
de los oficios que estaba hecha de 
otra pasta y enseguida se echaba 
a la calle a trabajar porque no po
día estudiar, entonces ni siquiera 
existía la academia, desarrolló 
una gran intuición, conocimientos 
que han traudo de transmitir a las 
siguientes generaciones de com
pañeros y compañeras, pues aun
que pocas, ya hay mujeres en el 
Cuerpo. Si bien, el que todos re
cuerdan como bombero por exce
lencia es Rodolfo Espada 
Martínez, de la primera genera
ción y con una intuición innata.

Las historias vividas y contadas 
en este libro son similares a las 
que se viven en otros parques. La 
publicación cuenta cómo es el 
salto del bombero a mando, mues
tra imágenes de salidas c intcncn- 
cioncs en accidentes c incendios, 
de la formación, de lo que sienten 
al jubilarse, ya que para ellos el 
parque es como una segunda fa
milia donde conviven muchas ho
ras de guardia y comen juntos, por 
lo que a veces perder esa referen
cia es complicado. Héctor habla 
de los compañeros que ya no es
tán. También se abordan las cam
pañas del INFOMA en verano, 
retenes forestales “que han sido 
maltratados por arriba y por 
abajo”, indicó Tofi. Y por su
puesto analizan el crecimiento del 
Cuerpo, en definitiva, es la unión 
entre el pasado y presente con la 
mejor iconografía posible, donde 
se muestran todas estas facetas in
cluido el esfuerzo que hacen en el 
gimnasio para estar en forma.

Fernando Puche y la imprenta 
Palcnno colaboraron con Tofi 
para seleccionar, repasar el mate- 
nal acumulado y sacar a la luz 
este libro.
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Luis Alberto Buitrago López, 
el bombero 

recientemente fallecido

“Sois héroes y una 
escuela de ciudadanía"
Carlos Novillo dio las gracias al 

autor por su perseverancia y contó 
brevemente que su compañero 
Paco Cañada también le contó 
muchas anécdotas de su antiguo 
Parque de Alcalá. Además agrade
ció el recuerdo que se hizo de 
Luis, al que conoció en el recono
cimiento que le hicieron en el año 
2019. por haber salvado junto a 
un policía a una mujer cuyo coche 
se quedó atrapado en una inunda
ción debajo de un túnel en Cos- 
lada. El viccconscjcro ensalzó la 
singular historia de más de 50 
años que tienen los Bomberos en 
nuestra región, lo que les hace ser 
únicos en Europa, y agradeció la 
colaboración de los parques gran
des como el de Alcalá y Móstoles 
ayudando a municipios más pe
queños.

El acto lo cenó el alcalde de Al
calá. que recordó las reivindica
ciones de los profesionales y 
algunas de sus salidas más cono
cidas "desde aquel año 73-74 en 
que se produjo el incendio en la 
cárcel", como por ejemplo los 
“recurrentes incendios en verano 
de algunos gestores de residuos" 
con los que liabria que extremar la 
atención de las condiciones, en la 
pan i Picadora, en naves e incluso 
en el parque de los Cerros. Para 
terminar añadiendo que "estar a 
vuestro lado es un privilegio, 
quien os conoce os quiere porque 
en muchos momentos os jugáis la 
vida y tenéis que tener una fuerza 
psicológica especial. Sois un refe
rente para la sociedad y héroes 
para muchos niños, como por 
ejemplo mi hijo de 4 años que lo 
primero que nos pidió de juguete 
fue un camión de bomberos de 
Playmobil. El parque de bombe
ros es una escuela de ciudadanía 
y conocimiento. Por mi parte, 
mano tendida para colaborar 
siempre con vosotros ya que sal
váis vidas, patrimonio y hacéis 
ciudad".

Y el sábado 5 de noviembre representará Los protagonistas del miedo" 
en el Centro Sociocultural Gilitos

TIA presentó “La cueva de Salamanca”
Dentro de la programación de la Semana Cervantina. Teatro Independiente Alcalaino representó, en
la mañana del sábado. 15 de octubre, en el Antiguo Hospital de Santa María la Rica, en dos pases, el
entremés de Cenantes. La cucsa de Salamanca.

No CS la primera vez que TIA donde (Leonarda). Silvia Arias 
monta piezas de Cervantes o de te
mática cervantina. Buenos ejem
plos, a lo largo de su histona.
senan: h! viejo celoso. M curioso 
impertinente. El retablo de las ma
ravillas. lx>s juicios de Sancho 
Panza. La guarda cuidadosa. Ba
ratarla. I.o que el Quijote no 
cuenta. La pastora Marcela. Tea
tro Brcsv al modo del Siglo de Oro 
y Mujeres imaginadas en tiempos 
de Cervantes. Lo que demuestra el 
compromiso de Tl?\ con la ciudad, 
que vio nacer al Principe de los In
genios Españoles, y sus convoca
torias de abril y octubre.

El protagonista de la obra es un 
advenedizo y tunante estudiante 
"salamanqués»»", que se las inge
nia para, aprovechándose del 
apuro de Leonarda por el intem
pestivo retomo de su marido, jus
tificar la presencia, en la casa, del 
Sacristán y el Barbero, bien en
trada la noche, c incorporarse al 
festín que habían organizado en 
ausencia del marido. Pancracio.

Dieron vida a los personajes 
Carlangas(Pancracio). Soraya Rc- 

(Cristina). Paula Torrens (Estu
diante). FJavier Blasco (Sacris
tán). Jesús Marín (Barbero) y Luis 
Alonso (Compadre), dirigidos to
dos por este último. Luis Alonso. 
Completaban las labores técnicas: 
Josué Rodríguez. Ana L Alcolado 
y Monika Salazar (sonido). Marisa 
Jiménez (regidora) y Elena Alva- 
rez (baile).

El público asistente salió satis
fecho del trabajo de los comedian
tes. a tenor de los prolongados 
aplausos y de los elogiosos co
mentarios que pudimos escuchar, 
una vez terminadas las dos repre
sentaciones que se dieron.

Aprovechamos la ocasión para 
anunciarles que el próximo sá
bado. 5 de noviembre, en el Cen
tro Sociocultural GILITOS. a las 
20 horas. TIA representará los 
protagonistas de! miedo de Luis 
Alonso (Entrada: 3 €; más infor
mación en www.tiatcatro.org)-

AZPILICIETA
Fotos de Baldomcro Perdigón.

Baldo
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Ciclo de eventos culturales que se desarrollarán a lo largo del ano

La junta municipal del distrito l
pone en marcha los Encuentros de la Quinta
Artistas y creadores tienen ya un nuevo espacio de forma permanente para mostrar su trabajo: la 
Quinta Cervantes, sede de la Junta Municipal del Distrito I, que dirige la edil Susano Ropero, que ha 
puesto en marcha ‘Los Encuentros de la Quinta'. Se trata de un ciclo de eventos culturales que se des
arrollarán durante todo el año en ese lugar.

Esta iniciativa ha surgido como 
una forma más de apoyar y fo
mentar la cultura y el conoci
miento en Alcalá y que nace con 
el objetivo de poner a disposición 
de los alcalainos las instalaciones 
de la Junta, es decir el espacio de 
la Quinta: “Consideramos que los 
bienes públicos deben estar al ser
vicio de los ciudadanos siempre 
Sse cumplan unos determina- 

requisitos y se cuide nuestro 
Patrimonio, por supuesto", dijo la 
presidenta del distrito. Susana Ro
pero.

Son muchos los artistas y aso
ciaciones que no pueden permi
tirse alquilar un espacio céntrico 
para exponer su obra, por eso la 
Junta Municipal del Distrito I 
aporta el espacio y los artistas su

El ciclo comenzó el pasado dia 
8 de octubre con el VI Certamen 
Poético Cervantino organizado 
por la Asociación de Escritores 
Marqués de Bradomin. continúa 
con la gran Exposición "Pintura y 
Realidad" que tiene como comisa
rio a Antonio Luengo y en la que 

participan pintores y escultores de 
nuestra Ciudad (desde el 13 al 22 
de octubre).

A continuación, la OXG Her
mana Africa nos deleitará con la 
Exposición "Colores y Miradas de 
Sierra Leona” (desde el 4 al 27 de 
noviembre), "la Navidad llega a 
los Hamos" con talleres, teatro, 
cuenta cuentos y demás activida
des para los más pequeños podrá 
disfrutarse desde el dia 23 de di
ciembre al 3 de enero 2023: y la 
junta continuará informando de 
muchos más eventos culturales

que esperan que sean del interés 
de los alcalainos.

La muestra comisariada por An
tonio Luengo cuenta con pintura y 
escultura de los siguientes artistas: 
Raúl Carretto. José A. Martincz. 
Estrella Palomeras. Paloma de 
Erutos. José M. Pedresa. Merce
des Gavaldá y Marisa Alonso.
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Bajo el lemai ¿Piensa globalmente, actúa localmente’ para defender rimb^nap^unpotmodciosdc
el medio ambiente, el consumo responsable y apostar por ciudades verdes ™

~ • ■ ■ ■ ciudades y este porcentaje va en

Las asociaciones alcalaínas 1 millón de árboles y Agua de
Mayo participan en la I Convención Nacional de PlAMTñ ESSS
Del 21 al 23 de octubre, Arona SOS Adámico se convertirá en foco de interés en asuntos medioambien
tales al ser la sede de la Primera Consención Nacional de la Plataforma Medioambiental Mar-Tierra- 
Aire (PLAMTA), que agrupa a más de 30 organizaciones, incluidas las asociaciones complutenses I 
millón de árboles por el cambio climático y Agua de Mayo.

En esc encuentro bajo el lema 
'Piensa globalmcntc. actúa local
mente' participarán colectivos que 
integran la principal platafonna de 
organizaciones y proyectos me
dioambientales del ámbito nacional, 
hn esta primera convención se ela
borará un .Manifiesto a favor de la 
defensa del medioambicnte y se cc- 
lebrarú un panel de ponencias y ac
tividades complementarias.

Esc manifiesto trata de sensibili
zar y educar pero sobre todo de 
cumplir y hacer cumplir las leyes, 
los acuerdos y compromisos ya fir
mados para mejorar la salud de 
nuestro planeta. Los motivos que 
justifican su creación son conse
cuencia de las valoraciones realiza
das sobre las grandes cumbres 
desarrolladas a nivel mundial. Estas 
se llevan a cabo en un gran marco, 
donde las grandes organizaciones y 
dirigentes de países participantes, 
adquieren compromisos que son in
alcanzables por las personas que no 
pertenecen a esos estamentos.

Su marco de actuación es amplio 
y Ikublc. pu^to que tienen cabida 
tanto las organizaciones comprome
tidas con la conservación y amplia
ción de las áreas verdes, como 
aquellas que basan su trabajo en la 
preservación de las áreas acuáticas: 
humedales, lagunas, mares y océa
nos. o las que proyectan sus objeti
vos en la mejora de la calidad del 
aire. Igualmente es importante la 
participación de empresas o asocia
ciones comprometidas con el reci
claje y gestión de los residuos, asi 
como el consumo responsable y sos- 
tcmble. incluyendo la moda sosteni- 
blc, la gastronomía y la cultura.

Es por ello que hacen hincapié en 
el buen uso del agua >a que es un 
bien muy escaso, solo un 2.5% no 
es salada. El acceso al agua es un 
derecho y no un privilegio, propo
niendo como “importante c impos
tergable un estudio y definiciones 
sobre la agricultura y sobre el uso 
del agua en la misma; el regadío 
consume el 85% del agua en Es
paña. con ejemplos tan contradicto
rios como en el sur donde una 
región seca como Andalucía, ex
porta agua a través de productos 
agrícolas tropicales obteniendo la 
misma mediante pozos, muchas ve
ces ilegales. Se hace urgente adoptar 
soluciones y buscar opciones de re
gadío tradicionales de secano y 
siempre tener como primera opción 
la producción ecológica". “Otro 
punto a tener muy en cuenta es el 
uso del agua en el turismo, la lle
gada masiva de tunelas incrementa

F ' I CONVENCIÓN DE PLAMTA
PLATAFORMA DE 

ORGANIZACIONES MEDIOAMBIENTALES

el consumo principalmente en los 
estivales tanto en hoteles.

apartamentos turisticos. playas, lim
pieza de calles, piscinas, etc.; como 
para el mantenimiento de campos de 
golf teniendo en cuenta que el cés
ped es un ecosistema muy pobre en

El partido quiere que esa ley solo sea para mascotas y los animalistas 

pillen que todos los perros sean tratados igual, incluidos los de caza

Alcalá Antitaurina fue a la manifestación contra
la enmienda del PSOE a la futura ley de Protección Animal
Alcalá Antitaurina fue una de las asociaciones o plataformas animalistas que estuvo el 16 de octubre 
en la manifestación de Madrid para protestar contra la enmienda del PSOE que excluiría a los perros 
de caza de la futura ley de protección animal, cuyo proyecto se presentó el pasado 13 de septiembre. 
Los animalistas exigen que retiren la enmienda para que todos los perros sean protegidos por igual, 
bajo el lema ‘mismo perro, misma ley'.

i

En Madrid fueron más de 350 ma
nifestantes los que se situaron frente 
a la sede del PSOE de la calle Ferro/ 
para exclamar su rechazo antes de 
que se vote próximamente en el 
Congreso. Pero en realidad hubo 
miles de personas protestando por 

diversidad e inadecuado para climas 
mediterráneos con el consiguiente 
gasto excesivo de agua, energía, in
sumos y productos fitosanitarios 
que contaminan y empobrecen el 
sucio para el disfrute de una franja 
mínima de población.

este hecho, ya que el domingo se 
convocaron concentraciones simila
res en más de 20 ciudades: Barce
lona. Sevilla. Donostia. Bilbao. 
Jaén. Málaga. Las Palmas de Gran 
Canana. Badajoz. Cáccres. Cór
doba. Valladolid. Almería. León.

yendo al menos el establecimiento 
de zonas de bajas emisiones antes de 
2023. “A dia de hoy (a 4 meses de 
2023). sólo 5 ciudades españolas 
cuentan con ZBE. Madrid. Rivas* 
Vaciamadnd (Madrid). Barcelona. 
Sant Cugat del Vallé»(Barcelona) y 
Sant Joan Despi (Barcelona); otras 
149 deben crearlas antes de 2023". 
También hay que reducir el consumo 
y la demanda energética, apostando 
por el pleno autoconsumo eléctrico 
100% renovable, por una transición 
energética justa y democrática y la 
generación a pequcili escala dcscen- 
tranzada y o distribuida, que tenga 
en cuenta su tamaño limitado y po
sible impacto y fomentando la parti
cipación ciudadana, pues es 
importante que existan estas Asam
bleas Ciudadanas, que sean operati
vas v que las instituciones atiendan

Ponfcrrada. Jerez de la Frontera. Gi- 
jón. Zaragoza, Scgovia, Cádiz. Va
lencia. Tenerife y A Coruña

En la concentración hubo cánticos 
como "Pedro (Sánchez), traidor, 
rcctificicióo" o " maltrato aninul. al 
Código penal", "que no dejen sin 
protección a los animales que más 
lo necesitan", clamaron también, 
para que valoren que “todos los pe
rros son iguales".

Sin embargo, el portavoz del 
PSOE. Patxi López, ya explicó hace 
semanas que a su parecer se estaba 
malinterpretando la medida. Su ob
jetivo no es excluir a los perros de 
caza, sino a todos los que cumplen 
actividades específicas (deportivas, 
cetrería, perros pastores, rescate, se
guridad...) para que entren en una 
"legislación especifica para ellos” 
que se recoge en la Estrategia Na
cional de Gestión Cinegética, que
dando la Ley de Bienestar Animal 
destinada únicamente a aquellos 
animales que se consideran masco
tas del domicilio.
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Leticia Vega

Organizada junto a la asociación Nacional de Directivos de Enfermería (ANDE)

El Hospital Príncipe de Asturias acogió 
una Jornada sobre prevención de caídas
El Hospital Principe de Asturias ha organizado la I Jornada Interdisciplinar de Prevención de Caídas 
en la que se ha debatido en las distintas estrategias para abordar este tipo de situaciones que se producen 
en el ámbito asistcncial y. más en concreto, en el entorno hospitalario.

i de esta jomada 
ilón de Actos

Bravo banz del 
। a cargo de la di 
entro. M* Dol . el

(ANDE)

lausurado por M* Andido 
xtora de Enfcrmeria dc1

y vocal de esta entidad.
Durante el acto -conducido.por 

Leticia Vega, supervisóla de Arca 
del Hospital Principe de Asturias- 

caídas, la expenencia de la preven
ción como grupo multidisciplinar y 
las sensaciones del paciente a través 
del relato de su caída (fragilidad, 
sulncrabilidad. vergüenza, culpabi
lidad. dolor, ser una carga para los 
demás...).

Como colofón al evento, y evi
denciando la importancia de contar

adcz-Lasquctty 
ria “Integrando 
xpcncncia del

paciente .
En la jomada tambi 

una nube de palabras a partir de la 
pregunta 'Caída, en una palabra 
¿qué te sugiere?', con la que se in
vitó a los asistentes a participar tan
tas veces como quisieran a lo largo 
de la jomada, con relevancia de lis 
palabras "dolor- y "prevención".

Los asistentes destacaron lo inno- 
sudor y ameno del formato de la jor
nada. felicitando a los organizadores 
por su idea y el desarrollo de la 
misma: Cristina Ramos (supervisora 
de Unidad de Hospitalización). Vir- 
Kia Palomares (supervisora de 

idad de Hospitalización). Zaida

Mercedes Palenciano

M'Andión GoAi

Pérez (enfermera de Continuidad 
Asistcncial). Miriam Rey (enfer
mera de Continuidad Asistcncial) y 
Rubén M. Vidríales (supervisor de 
Unidad de Hospitalización). El Cen
tro apostará en el futuro por conti
nuar con nuevas ediciones de esta 
jomada en las que se espera poder 
contar con otras perspectivas y ex
periencias de otros profesionales en 
relación con la prevención de caí
das.

calda, la expe- 
y las expenen-

La Comunidad de Madrid pone en marcha proyectos de innovación 

tecnológica en los servicios de farmacia de¡ 20 hospitales públicos

El HUPA tendrá un sistema robotizado
para la dispensación a pacientes externos

tal. dio paso al primer espacio de la 
jomada Bajo el titulo 'Lis perspec
tivas de la caída' se ha abordado la 
dimensión que tiene el problema, el 
discAo y la arquitectura de los espa-

cómo prevenir estas situaciones en 
los paciente' (entradas. pasiHos?^ 

caleras y barios) y las consideracio
nes etico-juridicas de las caídas.

Antes de dar paso al segundo es
pacio de la jomada. Virginia Palo
mares (supervisora de Unidad de 
Hospitalización) y Zaida Pérez (en
fermera de Continuidad Asistcncial) 
interpelaron a los presentes en un 

O el
que hicieron un repaso a diversas si
tuaciones de caídas de personajes a 
lo largo de la Historia.

A continuación, el espacio •Expe
riencias para la prevención' ha ser-

importancia de la movilidad en el 
cxKÍentc bow¡LaiÍA*do. la experien
cia a través de los cuidados al pa- 
cíente hospuah/ado para evitar las

La Comunidad de Madrid ha puesto en marcha en 20 hospitales públicos de la región, incluido el de Al
calá de Henares, sendos proyectos de innovación tecnológica en sus Servicios de Farmacia Hospitalaria 
(SFH). lo que permitirá transformarlos y aportar valor al proceso de utilización de los medicamentos.

Esta iniciativa, a la que el Go
bierno regional destina 8.3 millones 
de euros, está desarrollada por el 
Scrv icio Madrileño de Salud (SER- 
MAS) y se ha planificado para el 
periodo 202223. Los proyectos gi
ran en tomo a varios procesos que 
incluyen la logística del almacena
miento y la de dispensación indivi
dual y por stock a pacientes 
ingresados y aquellos que se en
cuentran en su domicilio.

Concretamente, en los Servicios 
de Farmacia Hospitalaria de 12 cen
tros públicos se están instalando sis
temas ruborizados para la 
dispensación a pacientes externos. 
Estos son los Hospitales Severo 
Ochoa de Lcganés. Getafc. Mósto- 
les. La Princesa. Principe de Astu
rias. Infanta Leonor. Fundación 
Alcorcón. Infanta Sofía, y La Paz. 
Gregorio Mararión. Clínico San 
Carlos y 12 de Octubre en la capital.

Por otra parte. Hospital del Hena
res. Central de la Cruz Roja. Sureste 
y El Escorial han adquirido novedo
sos sistemas centralizados de alma- 
ccnamicnto. como son los 
carruseles y los transelevadores. Y 
ios de Guadarrama. La Fucnfria y 
del Henares, en Cosalda, han incor
porado reenvasadoras robotizadas 
de medicamentos en dosis unitarias. 
Por último. Puerta de Hierro-Maja- 
dahonda. Infanta Leonor. El Esco
ria). Central de la Cruz Roja y 
Virgen de la Povcda están comple
tando su modelo de dispensación a 
pacientes ingresados con sistemas 
automatizados descentralizados

Estos planes de robotización han 
sido desarrollados por un grupo de 
trabajo de especialistas en Farmacia 
Hospitalaria y liderados por la Sub
dirección de Farmacia y Productos 
Sanitarios, con una metodología de 
trabajo que ha incluido el análisis de

la situación de los SFH. la identifi
cación de sus necesidades, y la de
finición y priorización de lineas 
estratégicas y planes de implanta
ción.

Con esta medida se pretende me
jorar la calidad y segundad de la 
atención farmacéutica, y una mayor 
homogcneizactón de estos servicios 
entre todos los hospitales de la sani
dad pública madri loria.
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Fermín Albaladcjo entregó ol Santo Padre una casulla 
hecha por las carmelitas descalzas de Alcaló 

con un bordado hecho a mano en el Interior con ol lema 
de su pontificado: 'Lo miró con misericordia y lo olllgió"

En cinco días el complutense ha tenido la oportunidad de saludar a los Reyes y al Papa

El alcalaíno Fermín Albalade jo 
fue recibido por el
Papa Francisco en la Santa Sede
Alcalá sigue teniendo una especial relación con el Papa Francisco, que sigue recordando con cariño que 
en la ciudad complutense cursó la tercera Probación de su noviciado, el último paso que afrontan los 
jesuítas para su ingreso definitivo en la orden. En la mañana del lunes 17 de octubre, el comité ejecutivo 
de la Confederación Española de Jóvenes Empresarios se reunió en la Santa Sede con el Papa Francisco 
en una audiencia privada. En dicha reunión, el presidente de CEAJE, el alcalaíno Fermín Albaladcjo. 
tuvo la oportunidad de trasladarle a su Santidad, el mensaje de la Confederación y el poder transfor
mador de la juventud empresaria de España. Además le hizo entrega como presente de una casulla 
hecha por las carmelitas descalzas de Alcalá con un bordado hecho a mano en el interior con el lema de 
su pontificado: -Lo miró con misericordia y lo eligió".

Tal y como manifestó el alca
lame Fermín /Mbaladcjo "crear 
empresa es sumar, es poner el 
corazón, el tiempo y el alma en 
un proyecto de ilusión. En un 
proyecto de futuro. Pero tam
bién es arriesgar, es sufrir y es
forzarse en crear valor, ser 
ejemplo. En abrir caminos infi
nitos y con valentía, cultivar el 
don de lo extraordinario".

Al encuentro acudieron invita
dos por CEAJE el presidente de 
CEOE. Antonio Garamcndi. y 
Lorenzo Amor, presidente de la 
Asociación de Trabajadores Au
tónomos (ATA) y vicepresidente 
de la Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les (CEOE). Albaladcjo recordó 
durante el encuentro que CEAJE 
quiere seguir transmitiendo esos 
valores que tanto caracterizan a 
la juventud empresaria. “fortale
ciéndonos en aquello que nos 
une; nuestro espíritu de lucha. 
Los jóvenes empresarios tene
mos la responsabilidad de apor

tar nuestro granito de arena a los Previamente a la visita, los
cambios que el mundo nccc- miembros de CEAJE mantuvic- 
sita". ron una reunión con la embaja-

Prevía a la visita a Su Santidad el Papa Francisco, 
los miembros do CEAJE se reunieron 

con la embajadora de España ante la Santa Sede, Isabel Celaá

dora de España ante la Santa 
Sede. Isabel Celaá. para hablar 
sobre los retos a los que se en
frentan los jóvenes empresarios 
y el ecosistema emprendedor en 
España como uno de los mejores 
a nivel europeo.

CEAJE se trasladó también 
hasta la embajada de España 
ante Italia para reunirse con el 
ministro consejero. Gonzalo Sa- 
lazar. y el cónsul. Luis Fcmán- 
dcz-Cid. y hablar sobre las 
relaciones con el país vecino, 
afianzar la presencia de los jóve
nes empresarios en el mismo y 
hacer una prospección sobre las 
principales oportunidades de ne
gocio en este país.

La Confederación Española de 
Asociaciones de Jóvenes Em
presarios (CEAJE) es la organi
zación de todos los jóvenes 
empresarios y emprendedores 
de España con menos de 41 
años, integrada en CEOE, 
CEPYME y otras organizacio
nes empresariales.

Se trata de una organización 
multiscctorial en la que se inte
gra a más de 18.500 asociados 
directos y 21.000 pequeñas, me
dianas y grandes empresas, y 
que agrupa a 55 asociaciones 
provinciales y federaciones 
autonómicas. Fundada en 1991. 
CEAJE tiene como objetivo 
pnncipal mejorar el entomo en 
el que nacen y se desarrollan 
las empresas, y contribuir al 
fomento de su estabilidad, com- 
petitividad. innovación e inter
nacionalización.

CEAJE lleva 30 años defen
diendo la voz de los jóvenes em
presarios.
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Se ubicó en la explanada junto a la Parroquia de San Francisco, 
en la intersección con ía calle San Fructuoso

Alcalá, urimera parada del autobús informativo 
del Ingreso Mínimo Vital del Gobierno de España

El Ministerio de Inclusión. Se
guridad Social y Migraciones del 
Gobierno de España ha apostado 
por Alcalá de Henares como punto 
de partida del "Autobús informa
tivo del Ingreso Mínimo Vital”, 
que se ha ubicado en la explanada 
junto a la Parroquia de San Fran
cisco. en la intersección con la ca
lle San Fructuoso, en el Distrito II. 
y que estuvo abierto al público en 
horario de 9 a 14 y de 15 a 1S ho
ras hasta el miércoles. 19 de octu
bre. Se trata de una campaña 
promovida por el gobierno de Es
paña para acercar al mayor nú
mero posible de posibles 
perceptores de la ayuda, que aún 
no estén recibiendo el Ingreso Mí
nimo Vital (IMV) o que no sepan 
que tienen derecho a el. para que 
se informen y accedan a solici- 
tarto.

Blanca Ibarra: 
"Apuesta del Gobierno 
de España por Alcalá 
de Henares y el bienestar 
de sus ciudadanos"

La cooccjala de Servicios Socia
les en el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. Blanca Ibarra. y el 
concejal presidente del Distrito II. 
Enrique Nogucs. apoyaron la ini
ciativa y acompañaron a los pro
fesionales que durante el martes 
informaron a lodos los vecinos y 
vecinas que se acercaron en rela
ción al IMV. las condiciones que 
deben cumplir para poder solici
tarlo y los trámites a realizar, asi 
como la propia redacción de la so
licitud en el propio autobús.

Blanca Ibarra ha agradecido al 
gobierno de España "que haya clc-

Permaneció en el municipio 
durante dos dias, 

hasta el miércoles, 19 de octubre, 
con horario de atención 

de 9 a 14 y de 15 a 18 horas

gido a Alcalá de Henares para ini
ciar esta campaña informativa, 
que posibilitara que los vecinos y 
vecinas complutenses que se en
cuentren en situación de vulnera
bilidad y sean posibles perceptores 
del IMV puedan disponer de esta 
ayuda a la mayor brevedad”. Iba- 
na ha destacado que "ésta es una 
muestra más de la apuesta del go
bierno de España por Alcalá de

I leñares y el bienestar de sus ciu
dadanos”.

La iniciativa fue presentada 
coincidiendo con el Día Interna
cional para la Enadicación de la 
Pobreza bajo el lema 'Cuando al
guien se queda atrás en este país, 
tender la mano es lo mínimo' y 
servirá para favorecer el acceso al 
IMV al mayor número posible de 
personas en situación de vulnera-

ey lo mínimo.

Blanca Ibarra, conccjala 
de Sen icios Sociales, 

y Enrique Noguí-s. concejal 
presidente del Distrito II

bilidad.
Tras su paso por Alcalá de He

nares. el autobús del Ministerio de 
Inclusión visitará otras ciudades 
de la Comunidad de Madrid como 
Fucnlabrada o Paria y posterior
mente continuará con su ruta por 
el resto del p#is. con un total de 40 
localidades visitadas al término de 
la campaña informativa.

1 .4 millones de personas 
ya reciben el IMV

Según los datos facilitados por 
el Ministerio de Inclusión. Seguri
dad Social y Migraciones, el In
greso Mínimo Vital ha llegado a 
un total de 510.000 hogares y más 
de 1.4 millones de personas, de los 
cuales cerca de 600.000 son niños. 
Además, dos de cada tres titulares 
del IMV son mujeres, y uno de 
cada cinco hogares beneficiarios 
de la ayuda son familias monopa- 
ren tales.
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Comienza a realizarse el censo de perros mediante AON 

que será oOligatorio a partir de enero

Termina la impunidad de ensuciar 
las calles con heces caninas
El ensuciar las calles con heces caninas sin rccoj-crlas se sa a acabar en Alcalá. El .^untamiento ha lanzado 
y a como una realidad el censo canino municipal mediante ADN que se complementará con el censo mediante 
microchip pero que sobre todo permitirá Idcñtificar al perro que haya depositado las deyecciones en la calle 
y su propietario no las ha recogido, l'na scz realizada la identificación mediante el análisis de esas heces, el 
propietario del animal se enfrentará a sanciones de entre 300 y 3.000 euros según la modificación aprobada 
de la ordenanza municipal reguladora de la tenencia y protección de animales de compañía. El sicealcaldc. 
Miguel Ángel Lezcano. y el concejal de Medio Ambiente. Enrique Nogués. presentaron esta Iniciativa puesto 
que los propietarios de perros pueden visitar ya cualquiera de las 23 clínicas seterinarias de la ciudad com
plutense para tras presentar en ellas un código poder realizar la prueba geni-tica sencilla o indolora, puesto 
que sólo se tiene que tomar del animal una muestra de salisa. En la presentación participó por iniciativa de 
la adjudicataria de este sersicio. Bippcr. Parson Russcll Terrier, que es un auténtico influcncer en las redes 
sociales por la inidatisa de su propietario Pablo Muñoz Gabilondo denominada Pippcr on Tour.

El .Ayuntamiento 
destina 100.000 euros 
en bonificar 
el 70 por ciento 
del coste 
a los propietarios; 
las multas 
por ensuciar 
con heces 
los espacios públicos 
serán de entre 
300 v 3.000 euros

Alcalá es hasta el momento uno 
de los 40 municipios españoles 
que han puesto en marcha la reali
zación de un censo canino me
diante AON con objeto de facilitar 
la identificación y control de la 
población canina, algo que será 
obligatorio a partir del I de enero, 
con cierta flexibilidad para permi
tir que haya tiempo de sobra para 
que los 20.000 posibles perros que 
puede haber en Alcalá sean censa
dos. En la Comunidad de Madrid 
es Alcalá el municipio con mayor 
número de habitantes que pone en 
marcha cale ccn» que también lo 
tienen Meco. Ajalvir y Collado Vi- 
llalba.

IX’ este modo la identificación 
de los perros va a ser mediante mi
crochip homologado y mediante el 
ADN. La diferencia es que con el 
ADN pueden ser identificados los 
perros que hayan defecado en los 
espacios públicos y sus dueños no 
hayan retirado las heces, que hasta 
aliora ha sido un importante pro
blema de suciedad en una ciudad 
como Alcalá. Eso es lo que permi
tirá al zXyuntamicnto el aplicar la 
ordenanza municipal y su régimen 
sancionador con el propósito de 
ahorrar en limpieza viaria y en 
molestias para los vecinos, puesto 
que en gran medida las molestas 
heces caninas van a desaparecer 
de las calles.

El origen del censo cuya puesta 
en marcha se ha visto alterada por 
la pandemia de COVID fue la mo
dificación de la ordenanza muni
cipal de tenencia y protección de 
animales de compañía que se hizo 
poco antes del inicio de la pande
mia. concretamente a finales de 
2019. Esa modificación permitía 
compatibilizar el censo municipal 
mediante microchip con el de 
ADN en un intento de reducir las 
molestias y la suciedad de las he
ces caninas. Según el concejal de 
Medio Ambiente. Enrique No- 
gucs. "el censo canino por ADN

mejora la convivencia vecinal al 
contribuir a mantener las calles 
más limpias, con mejor imagen e 
indudablemente mucho más salu
dables. Pero además en caso de 
perdida, sustracción o abandono 
del animal el censo puede contri
buir a la búsqueda del perro".

Se realizó una licitación para 
contratar a una empresa capaci
tada para gestionar la realización 
del censo, un proceso que consiste 
en contactar con las clínicas vete
rinarias para realizar en ellas las 
pruebas genéticas que determinen 
el ADN del perro. En la presenta
ción del censo estuvo presente el 
responsable de la empresa. Esta se 
encarga también de suministrar los 
materiales para la toma de mues
tras. la realización del censo y la 
promoción de esta iniciativa.

Bonificación
Sin embargo la llegada de la 

pandemia trastocó todo y permitió 
una reflexión por parte de los es
pecialistas. de las clínicas veterina- 

rías y de la concejalía de Medio 
Ambiente. Fue asi como surgió la 
idea de bonificar el coste del ser
vicio a los propietarios de perros 
para hacerlo más interesante. Fi- 
nalmcntc el Ayuntamiento de Al
calá desembolsa un total de 
100.000 euros para la realización 
del censo, toma de pruebas y la bo
nificación del coste de censar a 
más de 8.000 perros complutenses.

IX hecho el coste integro del gc- 
notipado de mascotas es de 33.03 
euros y la bonificación del Ayun
tamiento es de casi un 70 por 
ciento. IX este modo el propieta
rio de un perro pagara sólo 10 eu
ros por el genotipado. que 
recordemos que será obligatorio a 
partir del I de enero, si bien se ten
drá en cuenta cierta flexibilidad en 
función de la demanda que vayan 
teniendo las clínicas veterinarias, 
esto es. si se ve que la afluencia a 
las mismas es tan importante que 
no da tiempo a censar a todos an
tes del 1 de enero, se ampliará con 
flexibilidad ese periodo.

El proceso
Lo primero que el propietario de 

un perro tiene que hacer es acce
der a tpv.adncanino.es'Alcaládc- 
Hcnares para solicitar el código 
que permita ir a la clínica veteri
naria que se desee en la ciudad 
complutense. Una vez presentado 
el código se dará la cita para acu
dir con el perro, con DNI y con la 
documentación de la mascota, 
además del código obtenido.

En la clínica se tomará una 
muestra de saliva del perro y se 
entregará al propietario la tarjeta 
de identificación por ADN y una 
chapa con un código QR que debe 
llevar la mascota siempre visible.

Los elementos 
obligatorios
El concejal de Medio Ambiente 

recordó que según la ordenanza 
municipal es obligatorio realizar 
una revisión anual de las mascotas 
con un veterinario. Y en cuanto a 
limpieza es fundamental recoger 
los excrementos de las mascotas 
de los espacios y vías públicas, in
cluidas las áreas caninas especifi
cas. también hay que llevar una 
botella con producto de limpieza 
para minimizar el impacto de las 
micciones. Dicho liquido puede 
ser algún producto especifico des
tinado a este uso. así como agua 
nwzclada con vinagre común o 
bicarbonato de sodio o zumo de 
limón. El liquido deberá ser ver
tido sobre la micción.

La ordenanza establece también 
la obligatoriedad de llevar a las 
mascotas siempre sujetas me
diante correa, la de llevar siempre 
visible la chapa de identificación 
del censo por ADN y la de cumplir 
la normativa de tenencia de perros 
potencial mente peligrosos.

puerta de Madrid/4921 de octubre de 2022



Fútbol Tercera división

En la próxima jomada el Alcalá recibirá al Rayo Vallccano B.

Tras dos tiros tie Monroy al palo, Hervías logró el empate

1-1, el Alcalá puntuú en Galapagar
GD. GALAP-VGAR: han. Carlos Daniel, Rubén Bario, Santos. Christian. Sacho (Pliej-o. minuto 78). De 
la Torre, Manuel (Kike Fakón. minuto 60). Pebre (Grcci, minuto 60). Carrillo (Guille Torres, minuto 78) 
y Kosty (Hugo Becerra, minuto 70).
R.S.I). ALCALÁ: Manolo. Ángel. Moyano. Hugo Díaz(Soman, minuto 76). Huelves. Chato (Adri. minuto 
76). Fasto (Macho, minuto 61). Monroy (Jorge, minuto 61), Abel. Carel y Legaz (Heñías, minuto 68).
GOLES: 1-0 Rubén Darío en el minuto 64.1-1 Heñías en el minuto 88. ,
ARBITRO: De Oses Bumcdicn. Tarjetas amarillas a Manuel. Sacho. Guille Torres y Angel. Rojas directas 
a Soman por protestar en el minuto 92 y a Kike Falcón en el minuto 94, también por protestar.
INCIDENCIAS: 300 espectadores en El Chopo de Galapagar.

En el domingo día 16 de octubre 
el Alcalá disputó la sexto tonuda 
de liga y su tercer partido de la 
competición fuera de casa. Al 
igual que en sus dos anteriores vi
sitas, obtuso un empate a un gol. 
Oto vez en Galapagar

Por tanto se mantuvo la racha de 
resultados Icios del Municipal del 
Val a pesar de que el Alcalá estre- 

vachúa debutaba en Galapagar 
sustituyendo a Jorge Martin de 
San Pablo al frente del banquillo 
del Alcalá, 

Durante la mayor parte de este 
tcucnuo el Alcalá tuvo la pose- 
5n de la pelou y !□ iniciativa en

visitante presionó con ehcücid a 
los jugadores locales hasta conse
guir arrebatarles el balón en varias 
ocasiones. De esa manera el Al
calá realizó el primer acerca
miento peligroso del duelo, 
culminado con un remate de Abel 
que salió demasiado cruzado, a los 
siete minutos de partido.

Los dos siguientes ataoucs del 
Alcalá tuvieron que ser frenados 
por el Galapagar con sendas faltas 
cercanas al área local.

Pero ambas infracciones fueron 
ejecutadas por los visitantes con 
lanzamientos que se perdieron por 
encima del larguero.

CLASIFICACION
J G E p Cf GC

1 I Vnxu 16 1 6 5 1 0 12 nr

iRSClgtq_______________________ D 4 0 2 y _2_
3 OcufcB________________________ 12 5 » 0 10 5
4 11 * J 2 1 11 7
S

__________________
_'0_ * I ? 6 7

6 ITorryc 9 6 2 1 S 9
1 IPnxóelkn Aatma______________ 0 > 0 J 7 »
4 [Candi»_________________________ 7 2 l 3 9 9

1 IVíMifrB 7 2 1 3 /
IPozoefe de Aheche 7 6 > 4 > & 6

nr 1 Galapagar 7 6 2 1
Li_

7 * 2 l f rr
r¡3 [ X wnlafeoda Prc<ne»x> 7 2 i 3 6 10
| ¡4 I Vaüecaoo D __________ 4 1 1 4 e 11

Il>» Razie 4 t 1 4 3
|rSD AI. CAI A -S- -L_-d 1

El Alcalá volvió al área rival con 
un balón bien cabeceado por Garei 
hacia la portería, donde surgió el 
felino iván para desviar el esférico 
por arriba. El saque de esquina fue 
rematado por Monroy con un im
parable tiro oue batió a Iván, pero 
impacto en el poste.

Diez minutos después Monroy 
volvió a buscar el gol con un tiró 
cruzado oue se le marchó alto, ya 
mediada la primera parte.

El Galapagar mejoró al final del 
primer tiempo y se acercó a la por
tería visitante, primero con un sa
que de esquina rematado alto por 
Manuel. Su siguiente ofensiva ge
neró una ocasión de gol que Kosty 
no aprovechó. Poco después se 
llegó al descanso sin que el árbitro 
añadiera ni un minuto.

Al inicio de la segunda parte el 
Galapagar continuó su buen hacer 
y en otro ataque obtuso una falta 
con la que creó otra oportunidad 
de gol. también fallada.

El Alcalá retomó la batuta del 
partido y Monroy volvió a estre
llar el balón en el palo, esta vez 
con un magnifico cañonazo desde 
fuera del área, justo antes de cum
plirse la hora de juego.

Cinco minutos después el recién 
salido Kike Falcón sacó una falta 
hacia el área para Christian. que se 
anticipó al portero Manolo y dejó 
el balón franco para Rubén Daño, 
quien sólo tuvo que empujar el 
cuero a la red para conseguir el 
primer gol del encuentro.

El Galapagar trató de explotar el 
impacto de este gol y se lanzó en 
busca de otro tanto que senten
ciara el partido. Pero el Alcalá se 
rehizo pronto, frenó esc Ímpetu lo
cal y volvió a pasar a la ofensiva a 
la caza del empate.

Tres minutos después del gol 
Legaz conectó un disparo a puerta 
al que Iván reaccionó con una 
buena parada. Siete minutos más 
tarde Hcrvias envió un tiro que sa
lió fuera por poco, justo lo mismo 
que hizo Macho en el siguiente 
acercamiento al área local.

Poco después el Alcalá consi
guió forzar un saque de esquina 
que Jorge Uceó a rematar, aunque 
ligeramente desviado.

Luego los complutenses llega
ron a crear otn> opción de marcar, 
esta vez para Angel, pero el tanto 
no llegó a consumarse.

Poco antes del descuento el Al
calá halló recompensa a su es
fuerzo. después de que un balón 
enviado hacia el área por Macho 
acabara siendo controlado con el 
pecho por Hervías, que se colocó 
la pelota idóneamente para empal
mar un trallazo cruzado que ni 
Iván ni nadie pudo detener y que 
alojó el balón dentro de la portería, 
haciendo el empate a uno.

Ahora el árbitro sí añadió cinco 
minutos en los que hubo dos ac
ciones destacadas: sendas tarjetas 
rojas directas por protestar a No- 
man y Kike Falcón. Asi ambos 
equipos acabaron el encuentro con 
diez jugadores cada uno.

En la próxima jomada el Alcalá 
recibirá en el Municipal del Val al 
Rayo Vallccano B. que viene de 
perder en su campo por un gol a 
tres ante el primer clasificado, el 
Ursana de Cobeña
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Fútbol Femenino

Sus cuatro tantos y el penalti convertido por Ludmila 

sumaron 3 puntos más para las rojiblancas, 

terceras en la Uga Profesional Femenina 

Una pictórica Ajibade goleó al 
Sporting Huelva en el Wanda Alcalá 
El Wanda Alcalá fue el pagado sábado 15 de octubre una fiesta con la manila 
de Roles que metió el equipo local a las rivales, casi lodos obra de la misma 
jugadora, que estuvo pictórica, y también el encuentro que posteriormente hubo 
entre algunos socios que acuden a las gradas a animarlas y la plantilla para 
conocerse en persona.

El parón ligucro del fin de se
mana anterior ha sentado fenome
nal a las rojiblancas que 
empezaron el encuentro buscando 
la espalda de la defensa rival. El 
primer acercamiento peligroso del 
partido fue por parte de Ludmila. 
quien con un disparo cruzado es
tuvo muy cerca de anotar el pri
mer gol del partido. Tras un 
arranque con llegadas por pane 
del Atlcti. el partido comenzó a 
emparejarse. No obstante Moraza 
dispuso de una buena ocasión tras 
encontrarse en un mano a mano 
con Chclsca a la que intentó batir 
con una vaselina que atraparía la 
guardameta. Minutos más tarde 
Ludmila conseguía conectar con 
Ajibade a la espalda de la zaga l a 
internacional con Nigeria no per
donaba cruzando un disparo que 
se fue directo al fondo de las ma
llas. poniendo asi el I -0.

Momentos antes de la pausa de 
hidratación /Xjibadc se internaba 
en el área rival, sorteaba a la pri
mera defensora que salía a su paso 
c intentaba sorprender a la portera. 
Sin embargo, la pelota se iba a pa
sear por el área pequeña tras salir 
rebotada sin que nadie consiguiese 
rematar. En la recta final del pn- 
mer tiempo Maitanc recuperaba 
un balón en campo rival y veía un 

desmarque de Ludmila. a la que 
iba a ceder la pelota. La delantera 
lanzó un disparo fuerte cruzado 
que se escapo por escasos centí
metros fuera. Esta seria la última 
ocasión de la primera parte, pero 
tras el descanso, las jugadoras de 
Óscar Fernández volvieron al cés
ped muy enchufadas, teniendo la 
posesión y recuperando el balón 
rápidamente tras cada perdida. A 
los seis minutos de juego, en el 51. 
una acción rápida entre Shei y 
Ludmila. con un taconazo incluido 
de la brasileña, permitía a Sheila 
llegar a linca de fondo y sacar un 
pase de la muerte que seria rema
tado en el primer palo por /Xjibade. 
poniendo el 2-0. El equipo siguió 
teniendo la posesión y encerrando 
a las rivales cada vez más en su 
campo. En el minuto 69 un pase 
filtrado para Ludmila permitía a la 
delantera pisar área, justo en el 
momento del control del balón se
ria trasubi liada por detrás. La co
legiada vasca señalaba penalti, el 
cual seria transformado por la pro
pia Ludmila. 3-0. El Atlcti seguía 
insistiendo, consiguiendo varios 
saques de esquina y llegadas al 
área. En un córner botado por Ba- 
nini estuvo muy cerca de conse
guir su hat-trick Ajibade. pero el 
remate salió por encima de la por

tena. En la 
recta final, el 
Atkti tuvo 
varias llega
das de peli
gro. un centro 
raso que por
muy poco no pudo rematar Lucia 
Moral, algún centro lateral o pases 
filtrados entre las centrales. Asi 
fue precisamente como fue el 4-0. 
un balón prolongado a la espalda 
de la zaga onubensc que recogía 
Ajibade y batía a Chclsca. consi
guiendo ahora si su tercero de la 
tarde. Pero esc tripleto se iba a 
convertir en un poker de goles mi
nutos más tarde tras la recupera
ción de Banini en campo rival y la 
Combinación con .Ajibade, quien 
estantío sola contra la portera pon
dría el definitivo 5-0.

La brillante actuación del 
equipo entero, y en especial de 
Ajibade. penniten al equipo man
tenerse como terceras clasificadas 
en la Liga Profesional Femenina. 
El próximo compromiso de las ro
jiblancas será este sábado 22 de 
octubre a las 12:00 horas, de 
nuevo en el Centro Deportivo 
Wanda Alcalá de Henares para el 
partido correspondiente a la sexta 
tomada del campeonato ligucro 
frente al Madrid CFF.

/Miélico de Madrid. 5
Sporting de Huelva. 0
Atlético de Madrid: Lola Ga

llardo. Moraza (Medina 70’>. Van 
Dongcn (Xénia 78'). Cinta. Mc- 
nayo (Majarin 70'). Lundkvist. 
Maitanc. Banini. Shei (Virginia 
70'). Ludmila (Lucia Moral 82') y 
Ajibade.

Sporting de Huelva: Chclsca. 
Castclló. Paula Romero (Carrasco 
62'). Patri Ojeda. Kúhn (Blasco 
46'). Lee. Hagman. Balccr/ak. 
Hmirová (Ballcsté 46'). l-dgrcn 
(Cristina Gcy 74') y Bárbara 
(ADT74').

Arbitra: Beatriz Arregui (co
mité vasco), quien amonestó a la 
local Ludmila (23').

GOLES: 1-0. min. 27. Ajibade; 
2-0. min. 51. Ajibade; 3-0. min 
70. Ludmila; 4-0. min. 87. Aji
bade; 5-0. min. 90. Ajibade
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Balonmano

Los juveniles consiguieron su tercera victoria liguera

Dos puntos a domicilio de las seniors de (placea
Nueva victoria para el equipo sénior de primera nacional femenino que. frente a MóMoles pese a una 
primera mitad algo fría y poco fluida en ataque, consiguieron un buen bloque defensivo con cierta ven
taja en el marcador al descanso. En la segunda mitad, y ya mucho más activas, (placea consiguió una 
buena versión de sus disuasiones, para conseguir interceptar varios pases del conjunto rival, transfor
mándolos en goles al contraataque ya ampliando la ventaja, cada vez más. hasta el 16-29 al término, 
sumando una nueva victoria.

Por otra parte debutaron con 
v ictona las seniors de segunda di
visión nacional en el pabellón del 
colegio Sagrado Corazón de Ma- 
dnd. ante unos 50 espectadores 
que se acercaron a ver el debut li- 
gucro. Las alcalainas empezaron 
muy frías dejándose llevar por el 
ntmo lento imprimido en ataque 
por las locales, y con numerosas 
perdidas de balón propiciadas por 
la defensa abierta en 3:3. Las com-
lutenscs plantearon entonces un 

másanti . que permitió
recuperar balones y las llevó a un 
resultado de 11 -12 en el descanso.
que les daba una minima ventaja. 
Él inicio de la segunda parte tue 
mucho más intenso y con un des
tacado papel avanzado de Elena, y 
con una defensa, mucho más con
tundente de las laterales Noc y Lu
cia. se consiguió una buena renta 
de hasta 7 goles.

Finalmcntc.
se vieron obligadas a jugar en po

siciones no habituales, lo que pro
pició pérdidas hasta llegar a un re
sultado final de 24-29 ante 
Corazón istas que les da los 2 pun
tos.

El equipo sénior masculino 
de primera territorial 

sigue sumando puntos 

Segunda victoria de los complu
tenses, en el partido correspon
diente a la tercera jomada de liga, 
disputada en la urde del sábado en 
el Demetrio Lozano. El partido 
comenzó con una gran defensa por 
parte de los alcalainos. fruto de 
ello hizo que se pudieran correr 
numerosos contraataques, aunque 
esto solo les duró los primeros 
quince minutos, haciendo que se 
fuera al descanso con un resultado 
de 12-12.

Al comienzo de la segunda mi
tad. se reanudó el buen hacer de
fensivo. por lo que de nuevo se 

adquirió una distancia de 3-4 go
les. Debido a este resultado el rival 
propuso una defensa 5:1. que hizo 
que los de Iplacca se atascaran en 
el ataque.

Gracias a la eficacia defensiva y 
las buenas paradas de los porteros, 
se pudieron mantener las distan
cias. permitiendo que se ganase un 
partido complicado ante un gran 
rival, gracias a un postrero gol del 
capitán alcalaino Carlos Acebrón

Destacar también la actuación 
del portero juvenil Gonzalo, que 
cuajó una actuación sobresaliente. 
Al final, victoria para Iplacca ante 
San Sebastián de los Reyes por 
24-23.

Merecida victoria 
de las juveniles

También ante San Sebastián de 
los Reyes las juveniles de Iplacca 
cuajaron un gran partido que. pese 
a las grandes molestias de algunas 

de sus jugadoras más efectivas, de 
nuevo demostraron el compro
miso con el equipo, en un choque 
ante un poderoso rival, que no se 
rindió en los sesenta minutos.

Las acciones defensivas en blo
que y la efectividad en los lanza
mientos fueron la clave para ir 
distanciándose en el marcador, lle
vando un cierto control en el par
tido. Solo algunos acercamientos 
en la segunda mitad que rápida
mente fueron resueltos en accio
nes individuales de ataque 
llegando al 31-23 final.

Cambio de chip 

délos juveniles 

Tercera victoria consecutiva, 
desde el inicio de la liga del 
equipo juvenil masculino. El ini
cio fue prometedor (0-3) de par
cial. con una sensación clara de 
superioridad, situación que no se 
supo canalizar por los errores en 
situaciones claras de lanzamiento, 
cuestión que lastró al conjunto al
calaino durante todo el encuentro.

La solidez defensiva era patente, 
pero se recibieron la mayor parte 
de los goles cuando al contrano 
apenas le quedaban uno o dos pa
ses en los avisos de juego pasivo. 
Al descanso (11-13). con la sensa
ción de no haber finiquitado el en
cuentro cuando se pudo.

En el segundo periodo aparecic-
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Atletismo
ron las dudas, siguiendo con no 
buenos porcentajes de lanza
miento y voh iendo a tener perdi
das en el transporte del balón, las 
cuales se habían ido paliando en 
las semanas precedentes. Buen de
talle fue el aguantar la reacción lo
cal que logró igualar el marcador 
a falta de 10 minutos para la con
clusión. para imponerse por un de
finitivo (20-23).

Partido ante Ikasa con lecturas 
interesantes. Como datos positi
vos: la buena c intensa defensa 
desarrollada, máxime cuando la 
portería no tuvo uno de sus mejo
res dias. y la buena gestión final 
del marcador. Pero hubo otros as
pectos que no podentos obviar; los 
mejorables porcentajes de lanza
miento. y aspectos técnico-tácti
cos en ataque por pulir. i

1:1 grupo está experimentando 
un cambio de chip que hay que 
asimilar e integrar en el juego. La 
forma de defender les hace tener 
un mayor desgaste físico y mental 
que no debe condicionarles los as
pectos ofensivos (el ataque posi- 
ctonal y el contraataque).

La clave está en los entrena
mientos. y en no perder la pers
pectiva de progresar de un grupo 
con tantas posibilidades.

Por otra pane, nuevo compro
miso saldado con victoria para el 
equipo filial juvenil masculino.

El desarrollo del juego tuvo la 
misma tónica que los paridos pre
cedentes; un primer periodo donde 
les costó asentarse al principio, y 
una segunda mitad con meiores 
prestaciones ofensivas y defensi
vas. Poco a poco, se va consoli
dando la forma de defender y la 
coordinación entre los jugadores. 
Se sigue dando minutos a todos 
los miembros de la plantilla, espe
rando que les sirva de punto de 
apoyo para su mejora individual y 
colectiva. Al final, victoria ante 
Vallccas por 26-39.

Tercera jornada con 
empate para los cadetes

Inicio igualado para los cadetes 
de (placea hasta el minuto quince 
donde los alcalainos alcanzaron 
una renta de seis goles. Al des
canso Iplacca ganaba de tres.

La segunda parte fue peor. Palta 
de intensidad defensiva, fallos en 
los I x I... al final el equipo consi
guió empatar el encuentro en los 
últimos segundos. Partido del que 
se tiene mucho que aprender El 
resultado ante el visitante Vallccas 
fue de 31-31.

Tercera jomada con derrota para 
los infantiles por 12-46 ante Alco- 
bendas mientras que las chicas de 
la misma categoría infantil suma
ron dos nuevos puntos esta vez 
ante Parla con el resultado final de 
24-10.

Nerea Dobarro tue la mejor atleta al lograr oro y plata

Grandes podium en la XXXI Milla de Parla 
para el club de atletismo Ajalkalá
Gran arranque del grupo de fondo del club de atletismo Ajalkalá. El domingo 16 de octubre se celebró 
la XXXI Milla de Parla en el circuito homologado de la avenida de los Planetas, abierto a todas las ca
tegorías desde minibenjamines hasta seteranos. L'na competición donde los ajalkalainos más jóvenes, 
del grupo de medio fondo y fondo, volvieron a casa con un gran botín de medallas.

Lograron dos oros Alberto Lomas (Subió) y Nerea l)o- 
barro(SublS). Por su parte fueron plata Víctor Berlinchcs 
(Sub 18) y de nuevo Nerea Dobarro (Sub 20). Y bronce 
Samuel Martínez (Subió) y Ador Clares (Subi8). Ade
más. logró la medalla 'de chocolate’ por su cuarto puesto 
Héctor (Subió).

No hay que olvidar que también ganó una medalla de 
bronce Julián Vacas en el Campeonato de Madrid Máster 
50-54. El pasado dia 11 de septiembre se celebró en la lo
calidad madrileña de Villarejo de Salvanés el III Campe
onato de Madrid Absoluto y Máster de 5 Km en Ruta, con 
la que centenares de corredores retomaron la agenda de
portiva después del parón del verano.
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Voleibol

El CV Alcalá se estrena con muchas victorias.

p e ro lap rincipalessah erqueeselfl e p o r t e en equipo que más crece

El voleibol vuelve a las pistas batiendo el récord 
de equipos inscritos esta temporada
Con el otoño llegan las competiciones de voleibol a las pistas de la región y cada fin de semana, nuevos 
campeonatos celebran su jornada inaugural. Este deporte está viviendo unos momentos muy dulces 
tras anunciar la Federación Madrileña de Voleibol que el número de equipos inscritos para la tempo
rada 2022/23 ha batido todos los records. Durante la temporada anterior, los equipos federados rozaban 
los 400 mientras que esta temporada que acaba de comenzar, el número alcanza los 500. y aún pen
dientes de las inscripciones en minivoley. voley playa y ligas de primavera...

La tendencia se mantiene desde
hace nueve atos. ya que tos equi-

desde 2015. lo que indica el buen 
estado del que goza el voleibol en 
la región y los clubes pues "ha 
sido el único deporte de equipo 
que ha crecido incluso en el peor 
momento de la era Covid. en el

15%. Históricamente ha sido el 
voleibol femenino el auc ha co-

171%. Sin embargo, c 
isculino empieza a to

cido en un $4% en tos últimos 
cuatro años. Por primera vez en la 
historia hay mas de 20 equipos 
masculinos en todas las catcgo- 
rias. 1.a temporada no ha hecho 
más que comenzar y finalizará a 
finales del mes de marzo, que dará 
paso a la disputa de las fases fina
les.

El Club de Voleibol de Alcalá ha 
informado a través de sus redes 
sociales, como hace habitual
mente. de los resultados de sus 
equipos. Este pisado fin de se
mana supuso la vuelta a la compe
tición dé los chicos del canino

frente a Chamartin por 3-0. en un 
partido dominado por completo, 
sabiendo mantener la tensión y 
concentración en el juego. El in
fantil femenino en cambio perdió 
contra el Voley Alcobendas por I - 
3. También cayeron derrotadas las 
pequeñas leonas en Torrcjón en un 
gran partido que fue de menos a 
más, con muchos nervios al prin
cipio pero que apunta lo que son 
capaces de hacer, con buen trabajo 
en recepción y defensa, y muy 
buena presión en saque, pero toca 
mejorar el ataque. El equipo ca
dete femenino A perdió 2-3 contra 
el CW Alcorcón y eso que co- 

rl nartidn dominando v 

con dos sets en el bolsillo. Pero se 
relajaron y perdieron uno. en otro 
los árbitros se dieron cuenta de 
una alineación indebida por la que 
hubo que remontar 12 puntos y en 
el 5* set la fortuna sonrió al adver
sario. que se impuso 14-16. Para 
partidazo el que se marcaron las 
guerreras del Cadete Femenino B. 
que remontaron un 0-2 llevándose 
los dos puntos en un partido casi 
de épica en el que las chicas no se 
arrugaron y consiguieron sacar su 
garra y voleibol. La próxima jor
nada se enfrentan contra las lide
res. El cadete masculino A ganó 
0-3 al Voley Pinto, que estuvo 
muy peleón. Las júnior consiguie
ron la victoria por 0-3 ante Cha- 
martin Arganzucla. gracias a un 
gran trabajo de las centrales. Los 
guerreros del Alevín Masculino 
también iniciaron la temporada 
con victoria frente a CUV Alcor
cón con gran juego, seriedad y 
madurez en el campo. Un partido 
que se ganó en la cancha, en el 
banquillo y en la grada!! El Alevín 
B de las tigresas se estrenó tam
bién con victoria por 3-0 a Tres 
Cantos en un partido donde estu
vieron enchuíadisimas. bien posi- 
cionadas y sin fallos de saque. 
Más difícil fue el partido de las 
infantiles B. que cayeron por 3-0 
al empezar con muchos nervios. 
También se celebró el primer par
tido del juvenil femenino B contra 
VP Madrid donde las chicas com
plutenses lograron ganar 0-3 al 
rival. El infantil masculino visitó 
al Voley Sansc y también consi
guió la victoria por 0-3 en un par
tido controlado con buen saque y 
ataque. En cambio, el cadete mas
culino B cayó denotado 3-1 frente 
a Móstoles. Eso si. el equipo con
siguió jugar de tú a tú en algunas 
fases del partido frente a un rival 
con dos jugadores por encima de 
su nivel y notándose la mejoría del 
equipo, que jugó con ausencia de 
los infantiles.
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Hockey

Perdieron 5-4 en Asturias y este sábado 

a las 19 horas toca la revancha’ en El Val 

con el apoyo de la afición en la grada

Debut esperanzador de las 
guerreras alcalaínas en la categoría 
nacional de la OH Liga Plata
A pwar de la derrota en el «treno de las guerreras alcalaínas en la 
exigente Ok Liga Plata Femenina, el partido realizado por las pupi
las de Marcos Pérez se puede considerar como bueno, indica su pre
sidente. Francisco Javier Pérez.

I-I partido comenzó igualado en
tre un equipo cxpcrinKntado Ene 
Oposiciones Lena, el equipo astu
riano de Pola de Lena, y un con
junto bisoño en la categoría, el 
alcalaino. que empezó algo ncr- 
sioso en su debut. Por eso en el 
primer despiste defensivo recibie
ron el primer gol antes del primer 
minuto de juego. Las jóvenes se 
intentaron reponer y jugaron de tú 
a tú pero fueron de nuevo las loca
les las que marcaron, ampliando la 
ventaja en el marcador.

Poco después se produjo una de 
las decisiones polémicas del árbi
tro. que fue muy protestada por 
ambos bandos: expulsó durante 
dos minutos por tarjeta azul a la 
portera argentina del Club Patin 
Alcalá. Julieta Rouco. y a una 
jugadora visitante, teniendo que 
debutar la jovcncisima Leo Pérez, 
conviniéndose asi en la jugadora 
y portera más joven en debutar 
hasta el momento con 15 anos re
cién cumplidos en el conjunto 
complutense.

En esos dos minutos tuvo que 
intervenir acertadamente en varias 
jugadas aunque a la tercera no 
pudo evitar el gol de las asturia
nas. que lograrían asi el J-0 que no 
hacía justicia a lo visto en la pista.

A partir de este gol despertaron 
las alcalainas y pusieron en jaque 
a la defensa de las de Pola de Lena 

y tendrían un penalti para reducir 
diferencias pero seria detenido por 
su portera por partida doble. No 
cesaron en su empeño las complu
tenses y conseguirían el 3-1 en un 
remate a la primera de María Que- 
sada después de una gran jugada 
individual y asistencia de Ncrca 
Pérez, convirtiéndose asi en la pri
mera goleadora de esa categoría. 
K; pasará a la historia del Club

lin Alcalá Hockey. Pero duró 
poco la alegría de las alcalainas. 
pues veían de nuevo perforada su 
meta. Luego volvieron a reducir la 
ventaja gracias a una falta directa 
resuelta magistralmcntc por la jo
ven goleadora Ncrca Sánchez, otra 
de las promesas con sólo quince 
años del cuadro de Alcalá de He
nares. la jugadora más joven en 
marcar en su debut.

La segunda parte comenzó igual 
que la primera, incluso con un ma
yor dominio de las de la ciudad de 
Cervantes consiguiendo reducir la 
ventaja gracias a una contra re
suelta espectacularmente por Ce
lia. logrando el 4-3 que llevaba los 
nervios a la afición local muy con
fiada hasta esc momento. No ceja
rían en su empeño las de Alcalá 
para intentar la remontada te
niendo varias ocasiones para em
patar desde todas las distancias 
pero serian de nuevo las asturianas 
las que ampliaron la ventaja, 5-3.

Y aún así las chicas no bajaron los 
brazos ante lis visitantes, que de 
nuevo llevaron los nervios a los 
locales gracias a otra falta directa 
resuelta de nuevo magistralmcntc 
por Ncrca Sánchez. 5-4.

De ahí hasta el final hubo más 
ataques y presión continua de las 
guerreras aunque nada pudieron 
hacer ante la defensa de las astu
rianas. que pudieron mantener esa 
mínima ventaja hasta la finaliza
ción del partido. Cabe destacar el 
ataque en tromba de las nuestras 
que incluso jugaron el último mi
nuto sin portera y con cinco juga
doras en pista para intentar al 
menos el empate, que hubiese sido 
el resultado más justo por lo visto 
en la pista del equipo del Princi
pado. Una actitud que hace alber
gar grandes esperanzas para los 
próximos partidos en esta catego
ría nacional femenina. El debut en 
casa, la Ciudad Deportiva El Val. 
será este sábado a las 19 horas 
ante el otro conjunto asturiano, el 
Patinalon de Langrco: siendo la 
entrada gratuita. De cara a esc par
tido la directiva hace un llama
miento a la afición de Alcalá de

Henares para que abarroten las 
gradas de la Ciudad Deportiva y 
sean la sexto jugadora, para con
seguir la primera victoria de la his
toria en esta categoría y la primera 
de las muchas que han de llegar en 
la categoría.

Por su parte, el equipo sénior 
masculino juega esta temporada 
en la Primera División Autonó
mica madrileña, donde ha debu
tado ante el CP Coslada con la 
edición de este semanario ya ce
rrada.

Los resultados de los otros cqui- 
Cis de base del Cub Patin Alcalá 

ackcy fueron los siguientes: 
Tres Cantos PC. 3 - CP Alcalá

Benjamín. 18
Alameda de Osuna. 10 - CP Al

calá Alevín. I
CP Coslada B 3 • CP Alcalá In

fantil B. 4
CP Alcalá. I- Velona. 12
Alameda de Osuna. 15 - CP Al

calá Juvenil. 0
Alameda de Osuna 5 • CP Al

calá Sub 17.3
CP Alcalá Sub 1?. I -CPAIco- 

bendas. 3
¡Aúpa Alcalá!
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Javier Rodríguez Palacio*, 
alcalde de Alcalá

La salida estará ubicada en la Ronda del Henares, 

junto al aparcamiento del antiguo recinto ferial. 

y la meta en la Plaza de Cervantes, ¡unto al Corral de Comedias 

Presentado el 10K Ciudad de Alcalá, una de las 
pruebas más rápidas de la zona centro peninsular
El alcalde de Alcalá. Javier Rodrigue/ Palacio*, el concejal de Deporte*. Julián Cubilla, y el director 
técnico del Club de Atletismo Ajalkalá. Antonio Fernández, han presentado la nueva edición del I0K 
Ciudad de Alcalá de Henares, organizada de forma conjunta por el Av untamiento de Alcalá y el Club 
de Atletismo Ajalkalá. En el acto también han estado presentes el siceakalde. Miguel Ángel l.ezcano. 
la teniente de alcalde María Teresa Obiol, los concejales Blanca Ibarra y Alberto González, otros miem
bros de la Corporación Municipal y representantes del Club de Atletismo Ajalkalá.

La prueba cumplirá su séptima 
edición, con un circuito renovado, 
más llano y a través de algunas de 
las calles del casco histórico de 
una ciudad Patrimonio de la Hu
manidad como Alcalá de Henares 
En esta nueva edición, que contará 
con la participación de deportistas 
de prestigio nacional c internacio
nal. el recorrido diseñado posibi
litará la consecución de buenas 
marcas personales que situarán a 
la prueba alcalaina como una de 
las más rápidas de la zona centro 
peninsular.

El alcalde Javier Rodrigue/ Pa
lacios ha destacado "el trabajo que 
realiza el Club de Atletismo Ajal
kalá por la ciudad. Son muchos 
años de una profunda relación con 
la ciudad, y con el amor al deporte 
que transmite sus valores a tantos 
chicos y chicas que han pasado 
por el club”. Además. Rodrigue/

Ya están confirmados atletas de la talla de Toni 
Abadía, Sergio del Barrio, Cristbian Zamora, 

Eduardo Menacho y Laura Bueno

Palacios ha puesto en valor que 
“esta prueba monumental se in
cluye dentro dd Circuito de Carre
ras Patrimonio de la Humanidad, 
en un intento unir el concepto del 
Turismo no solo a la cultura, la 
historia y el patrimonio, sino a 
cómo se vive en estas ciudades y 
cómo se puede disfrutar en ellas”.

La Ronda Fiscal será el punto de 
partida de esta nueva edición del 
I0K Ciudad de Alcalá, junto al 
aparcamiento del antiguo recinto 
ferial, que será el espacio en el que 
se encontrará el guardarropa. Por 
su parte, la linca de meta estará 
ubicada en la Plaza de Cervantes, 
frente al Corral de Comedias, y la 

zona de premiaciones se ubicará 
en el Quiosco de la Música.

El edil de Deportes. Julián Cu- 
billa. ha terminado su intervención 
agradeciendo al Club de Atletismo 
Ajalkalá “su gran trabajo en la ciu
dad. tanto en relación con el 10K 
Ciudad de Alcalá como con los 
deportistas federados y escolares: 
sois una verdadera institución en 
la ciudad, uno de los clubes refe
rentes de la región y de toda Es
paña. y en este equipo de 
Gobierno tendréis siempre la 
mano tendida para seguir impul
sando el deporte”.

Algunos de los deportistas ya 
confirmados son Toni Abadía.

Julián Cubilla. 
concejal de Deportes

olímpico en Río de Janeiro, 
bronce europeo de los lO.OOOml; 
Sergio del Bamo, eran promesa 
del atletismo español, campeón de 
Europa sub-18 en 2000ml. mejor 
marca mundial sub-18 en 2000m 
obstáculos; Cristian Zamora, ré- 
cordman nacional de Uruguay de 
media maratón; Eduardo Mena
cho. campeón de Europa sub-23 
de los lO.OOOml y 5 veces cam
peón de España sub-23 y sub-20 
en pista y cross; y Laura Bueno, 
medalla de bronce del Campeo
nato de Europa de maratón.

Los interesados en participar en 
esta nueva edición de la prueba 
aún pueden inscribirse en 
https://inscripcioncsdcportivas.ti- 
minglap.cominscripcion IOk-ciu- 
d3d-dc-alcala-d*-hcnares-2022'? 
&lang’cs.
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CENTRO SOCIOCULTURAL GILITOS

C/ PADRE LLANOS, 2
ALCALÁ DE HENARES

GILITOS
CENTRO SOCIOCULTURAL

OCTUBRE 2022

MARIA MEZCLE, AIRES DE SANLÚCAR
FESTIVAL SUMA FLAMENCA / MÚSICA
JUEVES 20, 20:00 H
Cantaora de Sanlúcar. Guitarra: Joni Jiménez
Compás: Juan Maya y Juan Motos

FRANKENWEENIE
CINE FAMILIAR A PARTIR DE 7 AÑOS
DOMINGO 23, 12:30 H
¡Especial Halloween!
Dirección: Tim Burton. Guión: John August

ALEJANDRO HURTADO, UMBRAL
FESTIVAL SUMA FLAMENCA / MÚSICA
JUEVES 27, 20:00 H
Guitarra: Alejandro Hurtado

BIG BAND DE ALCALÁ
MÚSICA
VIERNES 28, 20:00 H

LOS LOCOS DE VALENCIA
MUESTRA NACIONAL DE TEATRO AMATEUR
EN ALCALÁ DE HENARES / TEATRO
SÁBADO 29, 20:00 H , „ _ „ venta anticipada:

En la taquilla del Teatro Salón Cervantes y en 
UGTeatro. Dirección: David Terol wrtw.cuituraicaia.es

AQUAFONIA
MÚSICA FAMILIAR
DOMINGO 30, 12:30 H
Autor: Pau Elias
www.aquafonia.cat

VTXTA DC IXTUAMl
culturalcala.os

ALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIENTO

rtwrt.ayto-aicaladehenares.es / rtrtw.culturalcala.es
Area de Cunera



Sucesos
Nació con 24 semanas de gestación 

y entró en parada cardiorresplratoria 

Policías locales reanimaron en 
un portal a un bebé prematuro 
La pericia de los agentes de la Policía Local a la hora de practicar las 
maniobras de reanimación a un bebe prematuro que minutos antes 
había nacido en un portal, permitió que éste recuperara las constan
tes vitales y pudiera ser trasladado con sida al hospital Príncipe de 
.Asturias. En cualquier caso la propia Policía Local s los sersicios sa
nitarios del SIM M A 112 hicieron notar la grasedad en que se encon
traba el bebé, que llegó a entrar en parada cardiorrespiratoria que 
fue revertida en primera instancia por los policías s a continuación 
por el personal facultativo de la UVI móvil que se desplazó al lugar.

Los hechos ocurrieron poco an- bebe. Al día siguiente el recién na
les de las nueve de la noche del lu- cido fue trasladado desde el hospi- 
nes 17 de octubre. Una mujer se tal alcalaino al hospital Gregorio 
puso de paño en un portal de la ca- Marañen de la capital para conti-

Elatracador se llevó el dinero de la recaudación 

Un individuo atracó con arma 
de fuego en un club de alterne

policiales el individuo entró en el 
establecimiento en la madrugada 
del lunes al martes 17 y IS de oc
tubre. Una vez en el interior ame
nazó al personal con un arma de 
fuego con la que incluso podría ha
ber realizado un disparo intimida- 
torio. Finalmente el atracador 
consiguió apoderarse de la recau
dación. cuya cantidad no ha tras-

habían estado en el interior del 
club. No se conocían pero después 
de un tiempo en el local iniciaron 
un.i oivciision uuc uenvo postenor* 
mente en pelea. En un momento 
dado uno de los individuos sacó

ai idad ni-

Le solicitan una pena de 20 anos de prisión

Detenido en Alcalá un fugitivo francés al que se 
le imputan delitos de trata v tráfico de armas
l a Policía Nacional ha detenido en Alcalá a un fugitivo buscado por las autoridades franccus que le imputan 
delitos de trata de seres humanos blanqueo de capitales y tenencia ilícita y tráfico de armas, por los que le so
licitan una pena de 20 años de prisión. Pertenecía presuntamente a una red criminal de trata de seres humanos 
en la que ve encargaba principalmente del traslado de lav victiman a los lugares donde eran explotadas.

iran^c^s. tciwcntc j u ousquciu y 
detención para la extradición de un 
prófugo que se encontraba a la es
pera de ser juzgado por la justicia 
de ese pais por su presunta perte-

dedicada a la trata de personas.
Las autoridades galas detectaron 

en 2019 una importante red de pro- 
xenctisino internacional cspeciali-

y faciliución de decenas de muje
res dominicanas. En la estructura 

dcdicánd

le eran cxj 
es dclicti

dados económicas en concepto de 
memcMcábadd país anaSde 

empresas de transferencia de di
nero. para dificultar y evitar el ras
treo.

Tras realizar las primeras gestio
nes. los agentes españoles lograron 

tn «arios municipios cercanos de Guatlalajara

Detenidas cuatro personas por 
nueve delitos de robo de cable de cobre

Tras investigar las denuncias ciu- Otros dos detenidos, de 34 y

Campo. Chiloechcs y Marchámalo, como presuntos responsables d( 
la Guardia Civil ha detenido a cua- sustracción de diverso matci 
tro personas como presuntos auto- eléctrico en Chiloechcs que ha 
res de nueve delitos cometidos entre dejado sin sen icio a la depurad

establecer conexiones familiares y 
de amistad del prófugo que permi
tieron determinar que se encon
traba en territorio nacional. 
Postcrionncntc. las pesquisas lo

do Henares, donde fue arrestado 
tras establecerse un dispositivo que
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Sucesos
Itziar Moreno Martínez es una de los últimos 

11 reclusos que acercan desde diferentes 

partes de España a su reglón 

Trasladan a una presa 
relacionada con ETA de la 
cárcel de Alcalá al País Vasco

Casi un mes después de que se 
inaugurara el monolito por las vic
timas mortales de ETA en la Plaza 
de la Paloma de Alcalá, la Secre
taria General de Instituciones Pe
nitenciarias y el Departamento de 
Igualdad. Justicia y Políticas So
ciales del Gobierno Vasco, dentro 
del ámbito de Ixs competencias de 
cada administración, acordaban el 
traslado de 11 internos más rela
cionados con la banda terrorista 
ETA. Una de ellas es Itziar Mo
reno Martínez, reelusa del Centro 
Penitenciario Madrid I. la cárcel 
de mujeres de Alcalá de Henares, 
al centro penitenciario que corres
ponda en el País Vasco, del que la 
nota del Ministerio del Interior no 
da datos. Si expone el caso de la 
interna, que ingresó en la cárcel el 
5 de agosto de 2022 y cumple una 
condena de 15 años de prisión, es
tablecida por el Tribunal de lo Pe
nal de París, por delitos de 
asociación de malhechores, tenta
tiva de asesinato con agravante de 
terrorismo, transporte y tenencia 
de armas y municiones, tenencia 
de documentación falsa, recepta

Lo evacuaron con una brecha y varios pinchazos 

al hospital de Coslada

Un joven fue herido por otros cuatro 
junto a la estación de tren de Coslada

La Policía Nacional busca a 
cuatro jóvenes que agredieron con 
armas blancas el lunes 10 de oc
tubre a otro individuo, de 21 años 
y español, llegándolo a pinchar en 
el brazo hasta en 11 ocasiones, a 
la entrada de la estación de Cer
canía' de Coslada Central, el cual 
fue trasladado al hospital de la lo
calidad.

La Jefatura Superior de la Poli
cía de Madrid ha informado que 
la agresión se produjo sobre las 
20:20 horas, concretamente en la 
calle Luis Braillc. junto a dicha 
estación, a la que se acercaba el 
jos en después de trabajar. Enton
ces. un grupo de cuatro chavales, 
al parecer dominicanos, le pidie

ción de producto de un robo, uso 
de documentos falsos y desobe
diencia. Cumplió las 3 4 partes de 
la condena en mayo de 2019. Tras 
la propuesta de la Junta de Trata
miento de la prisión madrileña, se 
ha resuelto su clasificación inicial 
en segundo grado y traslado al 
centro penitenciario que designe la 
Comunidad Autónoma del País 
Vasco.

También van a ser trasladados 
otros presos otarras que actual
mente estaban en prisiones de El 
Dueso (Cantabria). Dueñas (Pa- 
Icncia). Logroño y Madrid Vil 
(Estremera) en el caso de Iratxc 
Sorzabal Diaz. que ingresó el 9 de 
septiembre de 2022 y está en si
tuación de prisión preventiva. 
Cumplió las 3/4 partes de la con
dena en mayo de 2019. Tras la 
propuesta de la Junta de Trata
miento de la prisión madrileña, se 
lia resuelto su clasificación inicial 
en segundo grado y traslado al 
centro penitenciario que designe la 
Comunidad Autónoma del Pais 
Vasco.

ron tabaco para a continuación sa
car un machete, una barra de hie
rro y un punzón y atacarlo con 
ellos. La victima trató de defen- 
dene con la mochila a modo de 
escudo pero resultó herido antes 
de zafarse mientras los agresores 
huían.

Los servicios sanitarios de 
Emergencia evacuaron al agre
dido al Hospital del Henares con 
una brecha en la cabeza y 11 pin
chazos en los brazos, pero su es
tado no era grave. Desde 
entonces. Policía Local y Nacio
nal están recabando datos c infor
mación para detener a los 
atacantes y saber la causa de la 
agresión.

Estaba abierto los siete días de la semana 

a pocos metros del colegio 

Desmantelado por la policía 
un narcopiso 
junto al parque Juan de Austria

Agentes de la Policía Nacional 
han desmantelado un narcopiso 
dedicado a la venta de sustancia 
estupefaciente y detenido a las dos 
personas que lo regentaban en la 
calle Orense de Alcalá a pocos 
metros del parque Juan de Austria 
y del colegio allí situado.

l-i gran afluencia de personas al 
domicilio situado en una planta 
baja alertó a los investigadores, 
quienes establecieron vigilancias 
en tomo al mismo y comprobaron 
que se trataba de un punto de 
venta de droga al por menor. El 
narcopiso estaba regentado por 
dos personas y estaba operativo 
los siete dias en semana, gene

rando alarma social en el hamo al 
encontrarse ubicado en las inme
diaciones del colegio Juan de Aus
tria y del remozado parque del 
mismo nombre.

U3S pCM|UlS3S pOllviaivS tUliiil* 
naron el pasado 22 de septiembre 
con una entrada y registro en ote 
domicilio, donde se intervinieron 
IOS gramos de hachís. 70 gramos 
de marihuana y 47 pastillas de éx
tasis. así como instrumental para 
la distribución de estas sustancias 
y dinero en efectivo. Por estos he
chos, dos personas, residentes en 
este inmueble, fueron detenidas 
como presuntas responsables de 
un delito contra la salud pública.
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Javier Hodriguez dijo que Alcalá 
ev una dudad con pasado que 

apuesta por el futuro.

8 días con talleres, conferencias y exposiciones con actividades 

que llegarán a los barrios de la ciudad

El TSC acogió la inauguración de 
la II edición de la Mobile Week Alcalá 
El Teatro Salón Cenante* acogió el día 15 la inauguración oficial de la II edición de la Mobile Week Alcalá. 
En la apertura participaron el alcalde. Javier Rodríguez Palacios, y el concejal de Innovación Iccnológica. 
Miguel Castillejo, asi como el rector de la UnivcnMad de Alcalá. José \ ícente Saz. la secretaria general de 
Innovación del Ministerio de Ciencia e Innovación. Teresa Riesgo, y el director general de Digitalización c 
Inteligencia Artificial del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital. Salvador Estes an.

España del Mcuvcrso y realidades 
extendidas, recientemente nom-

El alcalde afirmó: "Alcalá es 
una ciudad de 2000 años de histo
ria. con un gran pasado, pero que 
también tiene que apostar por el 
futuro. Todo lo que vamos a ver 
esta semana en la Mobile Week 
Alcalá 2022 termina plasmándose 
en el día a día. especialmente 
cuando hay riesgos y amenazas. 
Lo más importante de esta cita, la 
II edición de la Mobile Week Al
calá. es conseguir acercar la tecno
logía a la ciudadanía, por eso tiene 
un gran componente social y de 
divulgación. La apuesta de abnr la 
Mobile a espacios públicos en dis
tintos barrios va a ser un gran 
acierto porque sabemos que esto 
funciona en Alcalá".

El concejal de Innovación, Mi
guel Castillejo, ha afirmado que 
"con la Mobile Week Alcalá 2022 
estamos trabajando para conseguir 
una Alcalá mejor. El año pasado, 
con la 1 edición, pensamos que era 
el final de la estrategia de transfor
mación digital y del plan de mo
dernización c innovación del 
/Ayuntamiento que pusimos en 
marcha desde 2019. pero nos equi
vocamos: no solo no fue el final 
del camino, sino que fue la pri
mera piedra de algo mucho ma
yor: conseguir que Alcalá de 
Henares sea un polo de atracción 
y referencia tecnológica, como ya 
se nos reconoce"

Después, se han celebrado dos 

conferencias a cargo de sendos po
nentes de alto nivel tecnológico: 
Sara Rubayo. una de las divulga
doras más populares de las redes 
sociales, y Roberto Romero, uno 
de los mayores representantes en

Gran acogida del público para las primeras 
propuestas de la Mobile Week en Alcalá

El concejal de Innovación. Mi-
guel Castillejo, participó en las ac
tividades organizadas el domingo 
día 16 de octubre, tras el acto ofi
cial de inauguración y la apertura 

brado por Forbcs como uno de los 
100 españoles más creativos en el 
mundo de los negocios.

Di Mobile Week es una inicia- 

de la exposición en la Casa de la 
Entrevista. En la mañana domini
cal el Teatro Salón Cervantes aco
gió el Word Press Day. en el que 
expertos en múltiples disciplinas 

liva. impulsada por Mobile World 
Capital Barcelona, que nació con 
el objetivo de crear un espacio de 
reflexión abierta en tomo a la 
transformación digital y conver
tirse en un punto de encuentro y 
colaboración entre el ecosistema 
emprendedor y la empresa, la co
munidad educativa y universitaria, 
la industria digital, la ciencia, el 
pensamiento y las industrias crea
tivas.

Mobile Week Alcalá se celebra 
por segunda vez en Alcalá entre el 
15 y el 23 de octubre de 2022. con 
oferta de talleres, conferencias, 
exposiciones, y en gcncnral con el 
propósito de impulsar el desarrollo 
digital de la sociedad y ayudar a 
mejorar la vida de las personas a 
escala global.

de Marketing digital ofrecieron 
conferencias sobre esta plata
forma. Castillejo visitó el Punto de 
Información Tecnológica ubicado 
en la Plaza de Cervantes, que al
bergó también propuestas tecnoló
gicas participativas para los más 
pequeños; asi como la "Experien
cia Testa", en la que los ciudada
nos han podido conocer de 
primera mano estos coches y pu
dieron inscribirse para probarlos el 
próximo fin de semana en un cir
cuito cerrado en la Isla del Cole
gio.

El concejal se ha mostrado 
"muy satisfecho" por la acogida 
del público a estas primeras pro
puestas de la Mobile Week y "ex
pectante ante la multitud de 
iniciativas que tendrán lugar du
rante esta semana, desde conferen
cias. formaciones, talleres, o el 
Congreso de Inteligencia Artificial 
enfocado al Turismo".
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¡i
Exposición sobre el futuro en la Casa de la Entrevista

“Recuerdos del Porvenir ”, homenaje al cómic
El concejal de Innovación. Miguel Caulllejo, y la concejala de Turismo y icnicnic de alcalde. Marta Aran- 
guren. han acudido a la inauguración de la exposición organizada en el marco de la Motile Wcek. Se trata 
de "Recuerdos del Porvenir". Representaciones del futuro en Marketing y Utopía de Fernando de Felipe, y 
se podrí visitar en la Cava de la Entrevista hasta el próximo 13 de noviembre.

La Muestra es un homenaje al rente del cómic contemporáneo. A convertido en las hincas maestras 
cómic Marketing y Utopiia. de través de las paiginas del coimic de la distopia contemporánea: la 
Femando de Felipe, y recoge 74 publicado originalmente en 1990. manipulación genética, la centra- 
piezas iconográficas de este refe- emergen cuestiones que se han lidad del consumo como sesgo re

ligioso del capitalismo, el racismo, 
la violencia del consenso social 
puritano o la posibilidad de verter 
póstumamente la conciencia. Las 
paiginas de Femando de Felipe, 
que exploran las fronteras entre la 
narración y el ensayo visual, avan
zan todos los temas que sustentan 
la construcción contemporánea de 
una iconografía del colapso, y las 
cuestiones que instigan el debate 
contemporáneo sobre la constnic- 
cioin de futuros posibles.

Femando de Felipe es un profe
sor de universidad español, nacido 
en Zaragoza en 1965. Ejerce tam
bién de guionista de cinc y televi
sión. además de haber sido uno de 
los grandes histonetistas de finales 
de los años 80 y principios de los 
90 del siglo pasado.

Descubre cómo

Cuid jmos
Alcalá
• Información sobre la ciudad

• Tips de reciclaje

• Solución de dudas

CUIDA .

ALCALA
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En el marco de las actividades organizadas 

con motivo de la Mobile Week

El Centro de Mayores Los Pinos acogió 
una jornada de Digitalización para Mayores

El concejal de Innovación, Mi- charla de formación sobre el uso

organizada en el marco de la Mo
bile Wcck. que apuesta por la 
atención personalizada a las per-

I mundo actual de

^v

tora del segmen 
entidad. Nuria A

I Centro de Ma- 
donde la direc
to sénior de la 
sensio. dio una 

Y

Aprobadas oficialmente por el Ayuntamiento en el pleno del 18 de octubre

Él lunes 7 de agosto y el lunes 9 de octubre, 
fiestas locales de Alcalá en 2023
cipal de Alcalá aprobó por unani
midad el dictamen de la Comisión 
Permanente del Área de Hacienda 
y Gestión Institucional relativo al 

bitual cada año. que I 
locales que tiene c 
miento derecho a de: 
tos del calendario lal 

nos de la ciudad, y la del bauth 
de Cervantes.

El único elemento que varió 
el traslado de la festividad de

de agosto en que se celebra su 
■sta. al lunes 7 de agosto que por 
ato será festivo en Alcalá En 
anto al 9 de octubre no habrá va- 
ición como ha habido este año 

con una experiencia de realidad 
virtual, para acercar aún más la 
tecnología a los asistentes.

Castillejo afirmó al término de 
la actividad que "había pasado 
una muv buena mañana inter-

uso
la vida cotidiana, los mayores 
han vivido una gran experiencia

lomingo y la fiesta se tras
mes. En 2023 el dia en que 
emora el bautismo de Mi- 
Cen antes será lunes, que 
> será festivo en Alcalá.

ESQUELAS en

PUERTA de Madrid
Tlfs.: 91 889 26 53 - 91 888 85 89

E-mail: semanariopuertademadrid@gmail.com
Fax: 91 883 45 08

con las gafas de realidad virtual, 
y es que para nosotros es impor- 
tantisimo reducir la brecha digital 
en los mayores desde el acompa
ñamiento, el respeto, la empatia

Como curiosidad, en el dictamen 
aprobado se deja muy claro que es 
la partida bautismal loque acredita 
el origen complutense de Miguel 
de Ccrs antes. 

y el cariño, apostamos por una di- 
gitalización inclusiva para garan
tizar los derechos de nuestros 
mayores".

La Mobile Weck es una inicia
tiva. impulsada por Mobile 
World Capital Barcelona y 
cuenta también con la colabora
ción de la Universidad de Alcalá, 
el Colegio Oficial de Ingenieros 
de Telecomunicación, y está pa
trocinada por Telefónica Empre
sas.

El tiempo en Alcalá
Viernes 21 de octubre: ¡Por 

fin llueve que falta hacía! La 
AEMET prevé que este fin de 
semana siga siendo lluvioso en 
Alcali de Henares Hoy. Dia 
Mundial del Ahorro Energético.

o.> litros de agua por me- •' 
tro cuadrado a lo largo de la jor
nada. que tendrá chubascos 
intermitentes. Los valores térmi
cos están entre 13 y 19 "C y el 
aire será más flojo que ayer, con 
rachas medias de 19 kilómetros 
por hora hacia el nordeste.

Sábado 22 de octubre: El 
Dia Mundial de la Conciencia 
del Tartamudeo seguirá con el 
ciclo encapotado, cubierto de 
unas nubes que dejarán 
más precipitaciones debí- • 
les durante la mañana y primera 
hora de la tarde. El viento so
plará a 23 kilómetros por hora 
desde el sur hacia el norte y con 
temperaturas entre los 12° C 
nocturnos y 24° C por el dia.

Domingo 23 de octubre: Ha
brá una bajada brusca de la tem
peratura máxima, que cae hasta 
los 20 -C mientras que la mí
nima se mantiene en cambio 
sube a los 15* C. El ambiente se
guirá siendo muy húmedo, acu
mulando más de 4 litros 
de agua por metro cua- 
dradocon la llovizna y el s iento 
alcanzará ráfagas medias de 25 
kilómetros por hora en la misma 
dirección. partir del lunes el 
cielo se despeja, deja de llover y 
subirán gradualmente los valo
res térmicos.
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REAL JARDÍN BOTÁNICO
Jl AN ( ARLOS I

Hoano: de lunes a siemes de 10.00 
a IJ.00 horas y síhados. domingos y 
festisos. de 10.00 a 14.00 y de 1630 a 
19.00 horas Insenpewnes llanundo al 
91 8S5 64 06 ó ensiaisdo un correo elec
trónico a jardín botánico a uah.es. Tema 
de las visitas: "Gimnospermas: las 
plantas con semillas más primitivas" 
enotoíio

MISEODEARTE
IBEROAMERICANO (MAI)

Horario: IX* Martes a Viernes, de 
11:00 a 14:00 y de 16 00 a 19.00 h; Sá
bados. de 11 00 a 14:00 y de 16:00 a 
19:00 h; Donungos y Tcstisos: de 1100 
a 14:00 h

- ‘Un »la je americano. El legado ar
tístico de José F«k Uoph'. En la se
guida sala se exhibe 'Abstracciones s 
otros recuerdos', con piezas significa
tivas de la colección del Musco Luis 
González Robles-Universidad de Al
calá.

- Exposición: La conservación de 
un legado del Masco Luis González 
Roblcv

- Talleres Arte contemporáneo para 
niAos. Hasta el sábado 17 de diciembre 
a las 12 horas. Precios: 5 u 8 euros por 
taller 30€ el trimestre

- Taller 'Máscaras; del arte afri
cano a HalloMcen'. Sábado 29 de oc
tubre a las 12 horas.

MUSEO ARQUEOLÓGICO 
REGIONAL

IX martes a sábados: de 11 a 19 h. 
(Se permite el acceso hasta las 18:45 h.). 
Domingos y festivos: de 11 a 15 h |Ac- 
ccso hasta las 14:45 h) Sala Emiliano 
Aguirrc de paleontología en la planta 
superior del Museo.

- ÍAposición ‘Tcmpas RomiL Ma
drid. encuentro de caminos*. Hasta el 
8 de enero de 2023.

- Exposición 'Mauricio Antón. Arte 
y Palcontologia*. Hasta el 22 de enero.

MUSEO CASA NATAL
DE CERVANTES

De martes a viernes de 10 a 18 h.(úl- 
tima visita a las 17.30 h). Miércoles, 
desde la apertura y basta las I4h. reser
vado para mavwes de 60 ahos. Sábados, 
domingos y festivos de 10 a 19 horas 
(última visita a las 18.30 h). Inscripcio
nes: muscocasanataldccervantcsama- 
dndorg

yuivanchov una más. Sábados 22 
de octubre. 5. 12 y 19 de noMCtnbre a 
las 12 y las 13 hom.

- 'Secretos de buena tinta'. Exposi- 
eióm de recetas recopiladas por auto
res y artistas. Del 20 de octubre al 26 
de febrero Organiza Biblioteca Nacio
nal de España.

PALACIO DE LAREDO
Visitas gratuitas, en horario de 11 a 

14 h. de martes a viernes. Abierto el ac
ceso a sus salas, aunque sin recorrido 
guiado Dclunesadomingo.de 10:30 a 
13:30 y de 16:30 a 18:30 becas Entrada: 
1 €.

ANTIGUO HOSPITAL
DE SANTA MARÍ A LA RICA

De martes a sábado de 11:00 a 14.00 
y de 17 a 20 y Domingos de 11 a 14 h.

- Exposición 'Olmo y don Celes: 
Amigos para siempre'. Hasta el 30 de 
octubre. Muestra del dibujante, perio
dista y hutnorisU español Olmo, en la 
Sala de exposiciones Kyoto 1998

AGENDA CULTURAL
- Exposición 'Trincheras. No a la 

guerra de Ucrania' Hasta el 30 de oc
tubre de 2022 en la Sala La Capilla 
Forma parte de la XXIX Muestra Inter
nacional de las Artes del Humor de este 
año.

• 'Nidos sin sonrisa. Guerra, ham
bre. explotación-trabajo infantil: la 
infancia destruida'. Hasta el 30 de oc
tubre en la Sala Antonio López

CASA DE LA ENTREVISTA
• Horario: de martes a viernes de 10 a 

14 y de 16 a 19 h Sábados de 10 a 18 
horas y domingos de 10a 15hcras

- Exposición 'Recuerdosdel Porve
nir. Representaciones del futuro en 
Marketing y Utopía de Fernando de 
Felipe'. Mobile Wcek Hasta el 13 de 
noviembre.
FÁBRICA DE LA GAL

- Exposición Motos 'Made in 
Spaln' con más de 300 motos entre las 
que destacan autenticas joyas del moto
ciclismo de la historia de España que 
pueden verse en este musco, único en 
nuestro país. Viernes de 16 a 20 horas, 
sábados y domingos de 10 a 14 horas y 
de !6a 20horas. (Prcoocntrc 3 y 6€).

RECTORADO
- Quijote Photofcst: Exposición 

“Los ojos de Sancho" de Alfredo 
Arias. Hasta el 4 de diciembre en el Pa
tio de Santo Tomás de VilLuiucva

- Taller Cómo funciona una im
prenta. Musco de las Artes Gráficas 
Ángel Gallego Estcban-Univ crsid*! de 
Alcalá Facultad de Derecho. O Libre
ros. 21 de octubre a las IX horas

- Encuentro sobre la lectura de 'De
lirio y destino* de María Zambrano 
con el filósofo Miguel More?, que « 
el autor de la introducción a este libro 
en su edición de Alianza Editorial. Sala 
de Conferencias InteraKionaks el mar
tes 25 de octubre, a las 19.00 h

Entrada libre previa inscripción en 
club leetura’dfgua es
- Concierto solidario de apertura 

del Curso 2022-23. Miércoles 26 de oc
tubre a las 19 horas, en la Capilla de San 
Ildefonso. Entradas: 2 €. en la Tienda 
del Rectorado. Orquesta de la Universi
dad de Alcalá.

- Cinefórum: Protección dd corto
metraje documental ‘Transguarani*. 
27 de octubre en el Auditorio de los Ba- 
silios-Aula de Música La perfección se 
iniciará a las 18:30. y a las 1900 dará 
comienzo la mesa redotsda La entrada 
será de acceso libre hasta completar 
afoco.

CENIRO SOCIOCULTURAL 
G1UTOS

- 'Frankenwcenie*. Especial hallo- 
weeo. Domingo 23 de octubre a las 
12:30 horas.

•Exposición 'De naturaleza a gra
fito*. Del 25 de octubre al 18 de diciem
bre.

- Festival Suma Flamenca: Alejan
dro Hurtado (guitarra). Jueves 27 de 
octubre a las 20 horas Entrada 8 euros 
Big Band de Alcalá. V^mcs 28 de oc
tubre a las 20 horas. Entrada 3 euros

- *LOS locos de Valencia*. Muestra 
Programa Nacional de Intercambios 
de Teatro Amateur. Sábado 29 de oc
tubre a las 20 horas Entrada 3 euros.

- 'Aquofonía* de Pau Elias. Do
mingo 30 de octubre a las 12:30 horas. 
Entrada 6 euros.

SALA MARGARITA XIRQU .
- 'La misión' Ixctura dramatizada. 

Dramaturgia y dirección de Teresa 
leotc Intervienen Carlos Fernández. 
José García. Maribcl Domínguez. Au
rora Martínez y Ricardo Galán Sábado 
22 de «tubre a las 19 horas. Entrada li
bre

- El teatrillo de Astrid. Canción 
Urraca. Domingo 23 de octubre a las 
12 horas
- XVIII Muestra de Cine y Trabajo. 

Y presentación del libro 7.« conflittM- 
tlatl labora! a tratas dt¡ cine', de José 
Hernández Rubio. Miércoles 26 -18 h

- Cinefórum con la presencia de 
Pepe Vhuela. Documental 'Un viaje 
hacia nosotros* Viernes 4 a las 19 ho
ras. Entrada litxe.

L\ FÁBRICA DEL III MOR 
(calle Nueva)

- World Press Cartoon. Top 50. 
IX*>dc el 21 de octubte al 20 de novxm- 
bre Horario: De manes a sábado de 
11:00 a 14:00 y de 17:00 a 20 00 h; do
mingos y festivos de 11:00 a 148X1.

- Mesa redonda bajo el título de 
-La viñeta que piensa. En torno al 
humor gráfico» con motivo de la pre
sentación de la nueva Cátedra ECC- 
UAH de Investigación y Cultura del 
Cómic. 29 de «tubre 12 00 h

TEATRO SALÓN CERVANTES
- 'La panadera* de Sandra Ferrút. 

Sábado 22 de «tubre a las 20 hceav En
tradas: 8-16 euros.

- 'Fantasía' de Alejandro Lara 
Dance. Danza Flamenco. Domingo 23 
de«tubcealas 18 horas. Entrada: 6-12 
euros.

- Akine: 'Mass*. Miércoles 26 yj«- 
ves 27 de «tutee a las 18 y 20 30 horas. 
(Entrada: I o 3 euros).

CAPILLA DEL OIDOR
- Exposición Alcalá VB««L LUI 

Premios Ciudad de Alcalá Del 8 de 
«tubre al 14 de diciembre Horario: de 
manes a sábados de II a 14 y de 16 a 
18 h. domingos y festivos de i I a 14 h

CORRAL DELC<»MEDIAS
• 'Reminiscencia'. De Mauro Mali- 

cho Vaca Valcnzucla 21 y 22 de «tubre 
a las 19:30 horas.

• • Parade. el circo de los s alientes*. 
29 de «tubre a las 18 horas y 30 de «- 
tubre a las 12 horas.

CÍRCULO
DECON1RIBI YEN IES

Ciclo de cuatro conferencias sobre 
Ello Antonio de Nebrija con motivo 
del V Centenario de su fallecimiento en 
Akalá de Henares en 1522. A las 19h.

Miércoles 26 de octubre 'Nebrija y 
Cisneros: una fructífera amistad' a 
cargo de Vicente Sánchez Molió, ero- 
nista oficial de Alcalá.

Miércoles 2 de noviembre 'Nebrija 
y la ortografía o ciencia de bien s de
rechamente escribir" a cargo de María 
Jesús Torrero Álvarcz del Instituto de 
la Lengua, la Literatura y /Vqucologia 
(CSIC)

Miércoles 9 de noviembre: 'Nebrija: 
Imagen, leyenda y sepultura* a cargo 
de Roberto González Ramos, profesor 
de la Universidad de Córdoba.

Mobile Wcek.
Del 15 al 23 de «tubre. En Plaza 

Cen antes, Teatro Salón Cen antes. Co
rral de Comedias. Colegio de Málaga. 
Casa de la Entrevista. Parador Alcalá. 
Aula Emprcndiinicnto de la UAH

ADMINISTRACIÓN DE 

LOTERIAS N° 8

C/Andrw Oorta. 4 ■ AUAlA M HUMMS
662 SI $$49-91883 07 68

www.loteriasyquiniela$.com

La [^Primitiva

Jueves, 13 de octubre:
1 -31 -32 - 36 - 39 - 43

C-48 R-3 Jokcr:2125 778
Sábado 15 de octubre:

5- 16-28-29-41 -42 
C-4 R-7 Joker: 0 787 181

Lunes 17 de octubre:
23 - 29 - 32 • 39 • 40 • 41 

C-38 R-9 Joker: 2 262 461

GÓRDO

Domingo. 16 de octubre: 
4 • 21 • 24 - 25 • 41 Clave • 8

Bono [SS] Loto

Jueves 13 de octubre: 
11 - 15- 16- 18-22-24

C-39 R-6
Viernes 14 de octubre: 

12-15 - 26 - 34 - 42 - 46
C-4 R-0

Sábado 15 de octubre: 
17-19 - 26 - 35-43 - 44

C-48 R-4
Domingo 16 de octubre: 
1 -9-16 - 29 - 30 - 33

C-49 R-0
Lunes 17 de octubre:
3-4-7-18-33-37

C-9 R-7
Martes 18 de octubre: 

12 • 20 • 23 • 29 • 33 • 37
C-34 R-8

Miércoles 19 de octubre:
5-9-13-17-37-39

C-24 R-0

Viernes. 14 de octubre: 
24-28-29-34-48

Estrellas: 3 y 7

Martes, 18 octubre:
3-5-13-42-48

Estrellas: 1 y 6

OCTUBRE
Día 13_______  97.297 ^-7
Día 14------------- 96.311 1
Día 15------------09324 4
Día 16_______  52.524 4
Día 17-------------94.534 9-4
Día 18------------- 81.246
Día 19------------- 48.105 4-S
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ESTE HÑO TIENES LH OPORTUNIDHD DE SUMARTE H W HORDA JE ZOMíyt5 ' '

CONOCE LAS BASES DE PARTICIPACION EN Lfl WEB DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES.

Inscripción hasta el 27 de octubre

, > Concejalía de Juventud a Infancia
.S. .... Concejalía doPartlcIpacICn Ciudadanía y Distritos 
DOLMUS Concejalía do Salud y Consumo


